
Юрий ГОЛЫШАК из Лары

ерлей, популярнейший
игрок «Порту», - сама
обходительность. При-
летев в Турцию ближе

к рассвету, первым делом по-
интересовался: выходить ли
на утреннюю тренировку?
Мол, могу выйти, могу и отдох-
нуть - на ваше усмотрение. 

Естественно, Дерлея заве-
рили, что заниматься с утра
нужды нет. Так что первую
тренировку с «Динамо» брази-
лец провел вечером. После че-
го была запланирована встре-
ча с журналистами. Тут вновь
последовал вопрос обходи-
тельного Дерлея: сразу нач-
нем разговор, господа репор-
теры, или есть пять минут
принять душ? Понятно же,
что у вас каждое мгновение на
счету - в редакции ждут мате-
риал!

Золотой человек. Заиграл
бы еще.

- Как первый день в новой
команде?

- Отлично! Мне первая тре-
нировка очень понравилась.

- Было что-то особенное?
- Тренер разделил команду

на группы. Одна играла в фут-
бол - и это можно назвать тя-
желой работой. Другие игроки
в это время били по воротам, и
это скорее отдых. Потом поме-
нялись местами. В итоге уже к
концу первой тренировки я
ощутил манеру игры некото-
рых футболистов...

- И кого могли бы выделить? 
- Не ждите от меня имен -

пока не запомнил. Только лица
и манера. Но для меня главное,
что у этих игроков отличная
техника. Мы не так давно иг-
рали с ЦСКА в Лиге чемпио-
нов. Хорошая команда. Так вот
теперь мне ясно: в «Динамо»
игроки не хуже. 

ЕДИНСТВО 
ГАРАНТИРУЮ!

- С кем-то из португальцев,
которые сегодня приехали в
«Динамо», прежде знакомы
были?

- Всех знал. Думаю, мы бу-
дем держаться вместе - и это
поможет игре «Динамо». Един-
ство гарантирую. А это первый
шаг на пути к титулам.

- Тренировки Романцева по-
хожи на занятия Моуринью?

- Вы от меня слишком мно-
гого хотите - ну разве я вправе
сразу делать выводы? Мне ста-
ло ясно одно: у Романцева упор
делается на шлифовку техни-
ки, много работы с мячами. В
этом смысле он и Моуринью -
единомышленники. Но у каж-
дого, естественно, свой взгляд.
Свои грани.

- Отношения с Моуринью у
вас, судя по всему, были отлич-
ные?

- Мы все были - как одна се-
мья. Об этом и результаты
«Порту» свидетельствовали.
Причем после того как Моури-
нью ушел в «Челси», отноше-
ния не прервались. Не только
я, но и другие игроки постоян-
но с ним созваниваются. Сове-
туются. Это настоящая друж-
ба. Правда, теперь - по телефо-
ну.

- Одобрил ли телефонный
друг ваш отъезд в Восточную
Европу?

- Я ему сообщить про «Дина-
мо» не успел, но Моуринью
этот шаг наверняка одобрил
бы. Потому что я решил под-
писать контракт с отличной
командой, у которой большие
традиции и которая совсем
скоро добьется больших успе-
хов.

- Ваша семья это решение
одобрила?

- Родные сказали: если счи-
таешь нужным, если тебе ин-
тересно, ехать надо обязатель-
но. Плюс мой агент постарал-
ся. Убедил: хорошая команда,
хороший  контракт. 

- Почему у вас глаза груст-
ные?

- Ну, это после перелета.
- С Аленичевым созванива-

лись?
- Звонил ему два дня назад!
- Знаете, что Дмитрий в три-

дцати километрах отсюда?
- Он мне говорил, что его

команда тоже здесь, в Турции.
Дмитрий сказал: «Молодец,
что решился! Приедем в Моск-
ву - отметим это дело. Встре-
тимся. Покажу тебе Москву,
самые лучшие места...» Алени-
чев - мой большой друг. Отлич-
ный парень. Когда вместе иг-
рали за «Порту», он все зазы-
вал меня в Москву. Я даже по-
шел вместе с ним к президен-
ту, но тот отчего-то не позво-
лил. Жалко. Но теперь - все
впереди. 

НЕ БЫЛО МЕСТА 
В САМОЛЕТЕ

- Ваше расставание с «Пор-
ту» связано со знаменитым слу-
чаем, когда вы задержались в
отпуске?

- Я задержался из Бразилии
всего на день. Так что, уверен, с
моим расставанием с «Порту»
это никак не связано. Это и
президент «Порту» вам под-
твердит. Вообще, я отыграл в
этой команде два с половиной
года. И это были лучшие годы в
моей карьере. В первом круге
нынешнего чемпионата я за-
бил три гола. Тем не менее ре-
шение расстаться было мною
принято - и теперь ничего не
изменишь.

- Но почему вы задержа-
лись в отпуске? Из этого порту-

гальские газеты раздули такой
скандал...

- Мне было предписано вер-
нуться из Бразилии 31 декаб-
ря. Но там сейчас огромный на-
плыв туристов - и просто не бы-
ло места в самолете. В любом
случае я пропустил одну трени-
ровку, только одну! Это проб-
лема? 

- У Олега Романцева с дис-
циплиной порядок. И к отсутст-
вию места в самолете он отно-
сится, как правило, чрезвычай-
но жестко.

- Судите сами: я провел в
португальском футболе пять с
половиной лет. Это много,
очень много. И за все это вре-
мя случился только один про-
кол - вот этот. Я дисциплини-
рованный человек. Повторяю:
решение поехать в Россию ни-
как с этим случаем не связано.
Вот вы говорите: Романцев мо-
жет быть жестким. И прекрас-
но! Кстати, за опоздание в
«Порту» на меня наложили
штраф.

- Какой именно?
- Это не важно. Потому что

из-за отъезда в Россию денег с
меня решено было не брать. Во-
прос замяли. Но вы спросите
любого португальца, насколько
дисциплинированный человек
Дерлей! 

Между прочим, «Порту» ме-
ня на трансфер не выставлял.
Это было исключительно мое
решение. Личное. Желание
что-то изменить в жизни. Да и
«Порту» кое-что заработал на
моем переходе, так ведь? 
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ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ПРЕМЬЕР-ЛИГА. МежсезоньеФУТБОЛ

ДО ПЕРВЫХ ПЕТУХОВ
ФУТБОЛ. Контрольный матч. Бе-

лек (Турция). ТЕРЕК - Коньяспор (Тур-
ция) - 2:0 (Федьков, 20. Мазаев, 90).
«Терек» (Грозный): Савченко (Нигма-
туллин, 46), Шмарко (Джабраилов, 46),
Гайсумов, Боков (Головской, 46), Липко
(Евсиков, 46), Хомуха (Гришин, 46), Була-
тов (Мазаев, 46), Клюев, Сирхаев (Ско-
ков, 46), Р. Аджинджал (Ширко, 46),
Федьков (Адамов, 46), сообщает коррес-
пондент «СЭ» Константин АЛЕКСЕЕВ.

На просмотр в «Томь» прибыл капи-
тан софийского ЦСКА Тодор Янчев, сооб-
щает корреспондент «СЭ» Алексей ЕВ-
СТИФЕЕВ.

Полузащитник «Сатурна» Пабло
Гиньясу может перейти в аргентинский
«Ньюэллз Олд Бойз» или в парагвайский
«Либертад», откуда в подмосковную ко-
манду может перебраться нападающий
Барейро, сообщает корреспондент «СЭ»
Андрей КУЗИЧЕВ.

Александр Заваров назначен глав-
ным тренером харьковского «Металли-
ста», сообщает корреспондент «СЭ» Вик-
тор ИВАНЧЕНКО.

БАСКЕТБОЛ. Евролига ФИБА. 10-й
тур. Группа В. УРАЛ-ГРЕЙТ (Россия) - Пе-
пинстер (Бельгия) - 103:79, Азовмаш (Ук-
раина) - Бешикташ (Турция) - 104:99 (ОТ).

ХОККЕЙ. Чемпионат России. Выс-
шая лига. ЗАПАД. ХК МВД - Спартак
СПб - 3:1.

ВОЛЕЙБОЛ. Кубок ЕКВ. 1/4 фи-
нала. Ответный матч. ИСКРА (Россия)
- Мальорка (Испания) - 3:1 (26:24,
23:25, 25:23, 25:19). Первый матч -
0:3.

РАЛЛИ-РЕЙД. «Дакар»-2005. 11-й
этап. Грузовики. 1. Бекс (Голландия,
DAF) - 7:28.16... 3. ЧАГИН - отстава-
ние 11.19. 4. КАБИРОВ (оба - Россия,
«КАМАЗ-Мастер) - 16.24. Общий зачет.
1. КАБИРОВ - 45:32.31. 2. Бекс - отстава-
ние 2:00.55... 7. ЧАГИН - 21:25.07.
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Федор и Виктор
ФЕДОРОВЫ

ИЛЬЯ - НЕОРДИНАРНЫЙ
ХОККЕИСТ С НЕПЛОХИМ

ГОЛЕВЫМ ЧУТЬЕМ

СЕГОДНЯ. СОКОЛЬНИКИ

СЕМЬЯ ФЕДОРОВЫХ
против

СЕМЬИ КОВАЛЬЧУКОВ
Сегодня в матче «Спартак» - «Ак Барс» на льду сойдутся 21-летний нападающий казанцев Илья
Ковальчук и 23-летний форвард москвичей Федор Федоров. До этого молодые лидеры сборной
России сходились в очном споре... 10 лет назад в Апатитах - на турнире детских команд,
организованном Виктором Федоровым. Та давняя игра завершилась скандалом: Федоров-
младший ударом клюшки разбил Ковальчуку лицо. С тех пор у представителей двух звездных
семей отношения в общем-то не складываются.  Накануне матча корреспонденты «СЭ» взяли
интервью у Ильи и Федора, а также у их отцов - Валерия Ковальчука и Виктора Федорова.

Продолжение темы - стр. 6

Илья и Валерий
КОВАЛЬЧУКИ

ФЕДОР - ПОДАЮЩИЙ
НАДЕЖДЫ ИГРОК

С ПРИЛИЧНЫМ КАТАНИЕМ
- Что вы можете сказать о Федоре Фе-

дорове?
Илья Ковальчук: - Даже не знаю...

Наверное, стоит заметить, что Федоров
- подающий надежды молодой игрок с
приличным катанием. Не исключено,
что в НХЛ он попал не в свою команду,
осев в фарм-клубе. Хочу пожелать Фе-
дору заиграть в «Ванкувере» - или же
удачного обмена.

Валерий Ковальчук: - Не хочу 
никого ни хвалить, ни критиковать.
Надо просто посмотреть на статис-
тику - сразу станет понятно, кто
сколько матчей провел и сколько голов
забил.

- Что произошло между Ковальчуком-
младшим и Федоровым-младшим де-
сять лет назад в Апатитах?

Илья Ковальчук: - Инцидент между
нами действительно был - правда, его
детали давно вылетели из головы. По-
моему, я тогда играл за ребят на два го-
да старше, вот из-за разницы в возрас-
те и получил какое-то рассечение.

Валерий Ковальчук: - Не люблю во-
рошить прошлое... Но если читателям
«СЭ» интересно, могу сказать, что Федор,
держа клюшку двумя руками, рубанул
ею Илью по лицу. Крови и эмоций было
много... Хочется верить, что инцидент
этот был не более чем случайностью.

- Что вы можете сказать об Илье Ко-
вальчуке?

Федор Федоров: - Лучше всего, на
мой взгляд, его как игрока характеризу-
ет энхаэловская статистика. Можно го-
ворить какие угодно слова, но они ста-
нут лишь подтверждением известного
факта: Ковальчук - неординарный хок-
кеист, чья карьера сейчас на взлете.

Виктор Федоров: - Илья - нормаль-
ный снайпер. У него неплохое голевое
чутье. Вот только голами в хоккее изме-
ряется далеко не все. Наверное, лучше
всего игру Ковальчука отражает место
«Ак Барса» в турнирной таблице и отно-
шение к нему тренеров.

- Что произошло между Ковальчуком-
младшим и Федоровым-младшим де-
сять лет назад в Апатитах?

Федор Федоров: - Ни-че-го. Вы про-
сите меня рассказать об эпизоде, которо-
го попросту не было! Но несколько лет
назад в одной из газет кто-то что-то
«вспомнил» на данную тему. История,
как водится, обросла несуществующими
деталями и подробностями - и через ка-
кое-то время превратилась чуть ли не в
неопровержимый факт. Хотя я участво-
вал в разных детских турнирах, и сейчас
все их вспомнить трудно. Не исключаю,
что тогда в одной из соперничавших с
нами команд мог оказаться и Ковальчук.
Но ни о каких стычках, ни о каких трав-
мах и речи быть не может!

Виктор Федоров: - Детские турни-
ры в Апатитах я действительно прово-
дил. Однако каких-либо инцидентов не
припомню.

Георгий КУДИНОВ из Милана

СЛАВА 
И ПОПУЛЯРНОСТЬ 

НЕ ИСПОРТИЛИ 
ШЕВЧЕНКО

- Почему, по вашему мнению,
ни вы, ни Франко Барези так и не
получили «Золотой мяч», хотя
многие считают, что вы оба его
заслуживали?

- Возможно, потому, что кри-
терии выявления победителя
постоянно меняются. И уж точ-
но потому, что защитники все-
гда находятся в невыгодном по-
ложении по сравнению с игро-
ками атаки. При этом я не счи-
таю, что этот трофей является

фундаментальным в карьере
футболиста. Не только мы с Ба-
рези, но и многие другие извест-
ные футболисты, которые могли
бы стать обладателями «Золото-
го мяча», так его и не получили.

- Что думаете о нынешнем
владельце этого трофея, вашем
партнере по команде Андрее
Шевченко?

- Это феномен. Шевченко
выиграл с «Миланом» все, что
можно, а до этого был лидером
киевского «Динамо». До недав-
него времени ему не очень помо-
гала его национальная сборная,
зато теперь у Андрея есть хоро-
ший шанс попасть на чемпио-
нат мира.

- Чем силен Шевченко?
- Он рожден для того, чтобы

забивать голы. К тому же у не-

го потрясающая способность
учиться и совершенствоваться.
Со временем Шевченко сумел
прибавить - несмотря на то,
что и в самом молодом возрасте
уже был звездой. А еще с года-
ми он стал более коллективным
игроком, тогда как раньше
меньше работал на команду,
чем сейчас. 

- Вас можно назвать друзья-
ми?

- Да. Хочу сказать, что слава
и популярность не изменили
Шевченко. Итальянский фут-
бол многих ломает психологиче-
ски. Андрей же остался тем про-
стым в общении человеком, ка-
ким и был, когда только пере-
брался на Апеннины.

Окончание - стр. 5

36−летний Паоло Мальдини − легенда мирового футбола. Уже 20 лет он выступает 
за «Милан», проведя в его составе 773 матча, в том числе 552 − в серии А. На днях
великий защитник встретился на базе клуба в Миланелло с небольшой группой
журналистов, среди которых был и собственный корреспондент «СЭ» в Италии.

Паоло МАЛЬДИНИ
Я СОВСЕМ НЕ УСТАЛ ОТ ФУТБОЛА

«ЛОКОМОТИВ» И «МОСКВА» 
ПРОЯВЛЯЮТ ИНТЕРЕС К КИРИЧЕНКО

КАВЕНАГИ МОГУТ ПОЗВАТЬ В «БАРСЕЛОНУ» 

В услугах форварда сборной России и ЦСКА
Дмитрия Кириченко заинтересованы, по ин-
формации «СЭ», «Локомотив» и «Москва».
Правда, сам футболист, завершающий отпуск,
пока не в курсе этих предложений.

- Отдыхаю у родителей в Ростове и мысля-
ми о возможном переходе предпочитаю голову

не забивать, - сказал вчера Кириченко коррес-
понденту «СЭ» Александру МАРТАНОВУ. - Мои-
ми делами занимается агент, который, на-
сколько мне известно, сейчас в Москве. Вот
вернусь в четверг из отпуска, тогда и поинте-
ресуюсь имеющимися вариантами, если тако-
вые, конечно, есть.

Испанская «Барселона» рассматривает кан-
дидатуру аргентинского форварда «Спартака»
Фернандо Кавенаги в качестве возможной за-
мены травмированному Хенрику Ларссону, со-
общает El Mundo Deportivo. Кроме спартаковца,
сыгравшего на «Ноу Камп» в недавнем товари-
щеском матче сборных Каталонии и Аргентины,

в списке форвардов, которых может пригласить
каталонский суперклуб, фигурируют Карью
(«Бешикташ»), Кануте («Тоттенхэм»), Кейт
(«Фейеноорд»), Анелька («Манчестер Сити») и
Крус («Интер»). Стоит напомнить, что «Барса»
интересовалась Кавенаги еще в конце 2003 го-
да, но тогда трансфер не состоялся.

Вчера. Лара. 
ДЕРЛЕЙ дает первое

после прибытия 
в расположение «Динамо»

интервью. 
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ДЕРЛЕЙ: ТАКИХ ЛЕГИОНЕРОВ
В РОССИИ ЕЩЕ НЕ БЫЛОВчера в расположение «Динамо» 

прибыл бразильский форвард Дерлей,
обладатель Кубка чемпионов 

и Кубка УЕФА в составе «Порту»
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БРОНЗОВЫЕ «КРЫЛЬЯ»
ЗАБРАЛИСЬ В РАЙСКИЙ УГОЛОК

Вопреки традиции «Крылья Советов» отправились на первый зарубежный сбор не в Турцию, а в Объединенные Арабские Эмираты. 
И, похоже, не жалеют. Вообще, ломка прежних стереотипов постепенно становится фирменным знаком самарской команды.

Владимир КОНСТАНТИНОВ
из Абу-Даби

КРУТАЯ СМЕНА 
МАРШРУТА

В последние годы «Крылья»
взяли за правило открывать но-
вые горизонты. Минувшей осе-
нью, к примеру, они впервые в
истории завоевали бронзу на-
ционального первенства, а те-
перь круто изменили маршрут к
месту первого зарубежного сбо-
ра. Вместо привычных Турции и
Кипра волжане 5 января отпра-
вились чартерным рейсом в
один из самых живописных 
оазисов Аравийского полуостро-
ва - Абу-Даби, привольно раски-
нувшуюся на берегу Персидско-
го залива столицу Объединен-
ных Арабских Эмиратов. Здесь
команда будет трудиться до 
18-го числа, а потом три дня от-
дохнет и соберется в Самаре на
долгожданную церемонию на-
граждения медалями.

Судя по всему, географиче-
ский выбор руководства клуба
себя оправдал. Погода в Эмира-
тах стоит отменная - днем стол-
бик термометра немного превы-
шает 20 градусов, осадками и не
пахнет. Условия для прожива-
ния и отдыха в шикарной гости-
нице Rotana Beach, а для трени-
ровок в спортивном комплексе
популярного местного клуба
«Аль-Джазира» тоже превосход-
ные. Наконец, спарринг-парт-
неры - на зависть остальным.
Особенно голландский ПСВ и
киевское «Динамо», с которыми
самарцам предстоит встретить-
ся соответственно 14 и 17 янва-
ря.

Даже удивительно, что из
клубов российской премьер-ли-
ги этот райский уголок земного
шара облюбовали до самарцев
только ростовчане, которые и в
этом году разбили тренировоч-
ный лагерь в 180 километрах от
Абу-Даби - в Дубае. Скорее все-
го, другие наши команды не
едут сюда из экономии: поездка
на Арабский Восток подороже,
чем в ту же Турцию. А может, из-
за нежелания что-то менять в
давно сверстанных планах
предсезонной подготовки.

ФИНАЛИСТ КУБКА
ЮЖНОЙ АМЕРИКИ

МЕЧТАЕТ О САМАРЕ
Первое ощущение - в

«Крыльях» почти ничего не из-
менилось по сравнению с тем

же периодом прошлого года. Та
же добродушная, раскрепощен-
ная обстановка, сдабриваемая
острыми шуточками главных
весельчаков команды - Кудря-
шова, Колодина и Ковбы. Те же
дружные аплодисменты уста-
лых футболистов под занавес
занятия, чтобы спровоциро-
вать тренеров поскорее его за-
кончить. Та же бурная «живая»
волна вставших в круг игроков
и общий крик ликования, когда
наконец-то раздается спаси-
тельный свисток об окончании
тренировки.

А что, собственно, в этом
странного, если кадровые из-
менения в команде минималь-
ные и лица фактически все те
же?! Нет только двух игроков
так называемой обоймы: верой
и правдой служившие команде
в последние годы Поляков и Ти-
хонов вернулись - первый в Мо-
скву, в «Локомотив», второй в
Подмосковье. Правда, не в Ко-
ролев, а в Химки. Закончился
еще контракт у вратаря Лав-
ренцова, но его уход большой
потерей не назовешь - хотя бы
потому, что в минувшем сезоне
он не сыграл в основном соста-
ве ни минуты.

Тренерский состав и техни-
ческий персонал команды тоже
не претерпели серьезных изме-
нений. Единственное исключе-
ние - новый врач Камиль Юсу-
фов, хорошо знакомый Гаджи
Гаджиеву по совместной работе
в «Анжи». Его приняли очень
тепло, как и водится в коллек-
тиве.

Новичков среди футболистов
на сегодня тоже немного - всего
трое. Это - 31-летний украин-
ский вратарь Илья Близнюк
(рост 196 см, вес 93 кг), извест-
ный в России по выступлениям
за «Ростов», и два форварда - 
22-летний Курбан Алиев
(190/89) и 28-летний аргенти-
нец Орасио Чиорасо (180/76).

Близнюк, как заявил в не-
давнем интервью клубному сай-
ту президент «Крыльев» Герман
Ткаченко, находится в команде
на смотринах, поэтому говорить
о том, что он непременно подпи-
шет контракт, пока рано. Тем бо-
лее что вопрос о принятии им
российского гражданства, что
было бы предпочтительнее для
клуба с берегов Волги, оконча-
тельно еще не решен.

- Мне нравится в «Крыльях»:
и как играет команда, и как
здесь поставлено дело, и как лю-
ди относятся друг к другу, - при-
знался голкипер, неожиданно

оказавшийся на распутье. - Но
решающий выбор, разумеется,
за тренерами. Поэтому после
окончания сбора в Эмиратах
намерен подойти к Гаджи Мус-
лимовичу, чтобы прояснить
свою дальнейшую судьбу.

Мощный Алиев заставил са-
марских болельщиков загово-
рить о себе после первого же
матча «Крыльев» в новом году, в
котором он забил все четыре мя-
ча в ворота ташкентского «Пах-
такора» (4:1). При этом напада-
ющий, поигравший в свое вре-
мя в Махачкале и Азербайджа-
не, проявил хорошее голевое чу-
тье - дважды он замкнул флан-
говые передачи Шевченко, один
раз первым успел на добивание
после хлесткого дальнего удара
Разулиса и еще один мяч отпра-
вил в сетку с близкого расстоя-
ния головой.

Когда я сказал новоявленно-
му бомбардиру, что после матча
с узбеками гостевую книгу
клубного сайта завалили воп-
росами об Алиеве, тот только
заметно смутился и скромно
заметил: «Что обо мне писать?!
Мне еще работать и работать!»
И правда: самарцы сегодня на-
столько привередливы в выбо-
ре нападающих, что и «покер» в
дебютном матче отнюдь не га-
рантирует Алиеву место в за-
явочном списке команды на
новый сезон.

Третий потенциальный но-
вичок - Орасио Чиорасо из боли-
вийского «Боливара» - прибыл в
тренировочный лагерь бронзо-
вых призеров прошлогоднего
чемпионата России всего не-
сколько дней назад, поэтому го-
ворить о его перспективах тоже
пока преждевременно. В эти
дни он в основном сдает конт-
рольные тесты и привыкает к
новым нагрузкам, хотя в отве-
денные ему в товарищеском
матче с «Аль-Джазирой» полчаса
тоже успел отличиться: хладно-
кровно реализовал выход один
на один с вратарем после выве-
ренного паса Шпакова.

- До того как получил от
«Крыльев» приглашение при-
ехать на просмотр, не слышал
об этом клубе ровным счетом
ничего, - откровенничал бли-
ставший небритостью Чиора-
со. - В Латинской Америке вооб-
ще и в Боливии в частности
очень мало информации о чем-
пионате России. Но, проведя не-
сколько тренировок с командой,
понял, что она способна на мно-
гое и что закрепиться в ней бы-
ло бы совсем неплохо.

«СТАХАНОВЕЦ» 
ЛЕИЛТОН 

ПОДАЕТ ПРИМЕР 
ЛЕГИОНЕРАМ

Всего под началом Гаджиева
в Эмиратах находятся три де-
сятка футболистов. Для абсо-
лютного большинства из них это
уже второй предсезонный сбор.
Первый, декабрьский, команда
по традиции провела в Кисло-
водске, где бегала кроссы, зани-
малась атлетической подготов-
кой, работала с мячом. Главный
тренер в целом остался доволен
итогами работы на Кавминво-
дах, поскольку подопечные, как
ему показалось, заложили проч-
ный фундамент на будущее.

- В этом сезоне с нас как с
бронзовых призеров спрос будет
особый, поэтому уровень нашей
подготовленности должен быть
как минимум не ниже прошло-
годнего, - убежден Гаджиев. -
Да и вообще правильно счита-
ют, что удержать завоеванные
позиции труднее, чем выйти на
них. Следовательно, каждый
наш футболист должен еще тре-
бовательнее подходить к выпол-
нению своих обязанностей и на
поле, и за его рамками.

Примечательно, что кисло-
водский сбор, от которого в
принципе были освобождены
легионеры из дальнего зарубе-
жья, добровольно вызвался
пройти бразилец Леилтон. И де-
ло не столько в том, что в России
у него остались жена Моника и
заболевший ребенок, сколько в
растущем профессионализме
самого игрока.

- В прошлом году я пропус-
тил первый и половину второго
предсезонного сбора, а в итоге
почти не попадал в основной со-
став, - рассудил Леилтон. - Не
хочу, чтобы картина повтори-
лась и в этом сезоне. Поэтому и
решил с самого начала зани-
маться вместе со всеми под зор-
ким оком тренеров. Хотя откро-
венно скажу: после некоторых
тренировок в Кисловодске еле
ноги доносил до постели.

И результат, что называется,
налицо. Сегодня на трениров-
ках в Абу-Даби Леилтон мало
чем напоминает себя годичной
давности: лишнего веса почти
нет, бег стал легким и энергич-
ным, а движения - более рацио-
нальными и целеустремленны-
ми. Да и взаимопонимание с
партнерами намного лучше:
как-никак по семь потов на каж-
дом занятии вместе проливают!

Вслед за «стахановцем» Леил-
тоном в команду потянулись и
другие иностранцы из дальнего
зарубежья. Серб Короман при-
ехал в Эмираты с основной
группой из Москвы всего не-
сколько часов спустя после рож-
дения второй дочери, получив-
шей имя Надя, да еще прихва-
тил с собой товарища и соотече-
ственника Поповича, выступав-
шего в прошлом году за герман-
ский «Карлсруэ». Тот, правда,
тренерам «Крыльев» не пригля-
нулся и вчера был вынужден от-
быть восвояси.

По-английски пунктуальный
Бут вовремя прибыл в Абу-Даби
из ЮАР, а вскоре прилетели и ос-
тальные самарские африканцы
- Кингстон, Темиле и Овие. Са-
мое парадоксальное, что пос-
леднего задержала на родине
нелетная погода, неожиданно,
словно цунами, обрушившаяся
на обычно безоблачную Ниге-
рию.

Теперь дело за бразильцами
Соузой и Мойзесом, задержав-
шимися дома по уважительным
причинам. Тогда у Гаджиева бу-
дет полный боекомплект.

Впрочем, команда рада воз-
вращению не только легионе-
ров. Дело в том, что нападаю-
щие Шевченко и Булыга  верну-
лись из аренды и уже успели по-
радовать старых новых партне-
ров. Первый - двумя результа-
тивными пасами в матче с «Пах-
такором», второй - голом в воро-
та «Аль-Джазиры». Вновь трени-
руется в общей группе Немов,
пропустивший из-за поврежде-
ния ноги едва ли не весь про-
шлый сезон. Пошкус же внуша-
ет всем оптимизм самим при-
сутствием на поле, привычной
неуемной жаждой борьбы за ка-
ждый мяч, что особенно радует
тех, кто знает, какую серьезную
травму в конце прошлого года
он получил в автокатастрофе в
Литве.

СТРИЖКА «ПОД НОЛЬ»
ОПЯТЬ В МОДЕ

Рабочий день «Крылышек» в
Эмиратах начинается рано, в
половине восьмого, когда боль-
шинство постояльцев Rotana
Beach Hotel еще безмятежно
спит, а служащие гостиницы
под ласковыми лучами солнца
разносят по пляжу первые ле-
жаки и шезлонги. Программа
знакома всем с юных лет: взве-
шивание, умывание и бритье
(сейчас в команде опять пошла
мода на прическу «под ноль» -
именно так побрились Бут, Ле-

илтон, Кудряшов и неожиданно
для многих - Колодин), завтрак
и в 9.00 выезд на первую трени-
ровку. Опоздавших ждут в авто-
бусе не более двух-трех минут,
зато в момент посадки встреча-
ют таким шквалом... аплодис-
ментов, что от смущения и сты-
да задерживаться больше не за-
хочется. Как-то раз в подобную
неловкую ситуацию попал агент
аргентинца Чиорасо - сеньор
Хулио, который сначала долго
не мог понять, чем обязан такой
овации, а потом долго извинял-
ся за опоздание.

Дорога до стадиона клуба
«Аль-Джазира», как правило, за-
нимает не более 15 - 20 минут, а
сама тренировка - полтора-два
часа. В коротких перерывах -
водопой, нескончаемые шутки-
прибаутки, веселые споры на
выполнение тех или иных эле-
ментов работы с мячом. В об-
щем, обычная футбольная ру-
тина, после которой, правда, не
у каждого находятся силы и же-
лание отойти полсотни метров
от гостиницы, чтобы окунуться
в море или в бассейн, где темпе-
ратура воды соответственно 

22 и 28 градусов. Тем более что
вторая тренировка - через два с
половиной часа после обеда, а
то и раньше.

Вечером, если нет работы в
тренажерном зале, - восстано-
вительные мероприятия, сауна,
массаж, ужин, свободное время.
Кто-то по привычке идет коро-
тать время в номер, кто-то про-
гуливается под пальмами по бе-
регу моря, кто-то звонит домой.
Отдыхающие, среди которых
много русских, тоже времени
зря не теряют и при первой воз-
можности спешат взять авто-
граф у Каряки, Анюкова, Тет-
радзе, других узнаваемых игро-
ков. Все-таки «Крылья» сегодня
на виду.

Отбой в 23.00. Никто из на-
чальства по комнатам с надзи-
рательской миссией не ходит,
времена не те, да и команда не
та - здесь все замешано на дове-
рии. А в минувшее воскресенье
даже при всем желании «про-
контролировать» футболистов
было некому: сразу после отбоя
руководство команды и техни-
ческий персонал в полном со-
ставе собрались в одном из но-

меров, чтобы в теплой обстанов-
ке отметить дни рождения тре-
нера вратарей Юрия Шишкина
и помощника главного тренера
Владимира Кухлевского. Пер-
вый тост, как нетрудно дога-
даться, сказал Гаджиев, второй -
самый старший в коллективе
доктор Кутузов. Ткаченко позд-
равил виновников торжества по
телефону...

Вчера вечером, придя в
свой номер, я обнаружил на ак-
куратно убранной кровати ос-
тавленные горничной в каче-
стве «комплимента» цветок ор-
хидеи и маленькую открытку с
надписью явно философского
содержания: «Беден не тот, у
кого нет денег, а тот, у кого нет
мечты». «Вот уж воистину Вос-
ток - дело тонкое», - подумал
сначала. Но, немного пораз-
мыслив, быстро нашел под-
тверждение афоризму. Ведь
нынешние «Крылья» совсем не
бедный в этом смысле клуб, ес-
ли не боятся ставить новые це-
ли и смело идти к их достиже-
нию. Будь то бронзовые меда-
ли, поездка на сборы в Эмира-
ты или что-то еще.

Аргентинский новичок «Крыльев» Мартин Орасио ЧИОРАСО сейчас не бреется. 
А вот в период выступлений за боливийский «Боливар» (слева) 
за ним такого не водилось.
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ФУТБОЛ ЧЕМПИОНАТ РОССИИ.  ПРЕМЬЕР-ЛИГА. Межсезонье

ДЕРЛЕЙ: ТАКИХ ЛЕГИОНЕРОВ
В РОССИИ ЕЩЕ НЕ БЫЛО

Лучше всех из наших футболистов знает бразильского
новичка «Динамо» по совместным выступлениям 

за «Порту» спартаковец Дмитрий Аленичев

Окончание. Начало - стр.1 

БЕЗ СТРАХОВ 
И СОМНЕНИЙ

- Когда человек резко меня-
ет судьбу, его непременно пре-
следуют страхи и сомнения. У
вас период подобных пережи-
ваний уже позади?

- Да, позади. Сомнений не
осталось, выбор сделан. Мне
все-таки 29 лет, не мальчишка
уже! Да и чего бояться? «Дина-
мо» - отличный клуб. Для меня
футбол - работа. Женам, ко-
нечно, менять жизнь, привыч-
ки тяжелее, а мы, профессио-
нальные футболисты, к чему
только не привыкли. 

- Вас не тревожит, что  пор-
тугальцы и бразильцы образу-
ют в «Динамо» своего рода
замкнутую колонию, обособив-
шись от остальных?

- Подобное может произой-
ти только в начальном периоде
- пока не будет преодолен язы-
ковой барьер. Ничего, больше
разговоров, больше общения, и
все барьеры исчезнут. Я вас
уверяю. Все в наших руках.
Сложности первых трех меся-
цев преодолеем. Главное - об-
щаться. Я готов учить русский
и дружить с русскими. Собст-
венно, Аленичев уже учил меня
каким-то русским словам вро-
де «спасибо», но я все переза-
был. Пока ко мне приставили
переводчика. Я уже немного
говорю по-английски и сейчас
по-настоящему хочу изучать
русский. Мне интересно.

- Как португальская публика
проводила вас?

- Я счастлив, что завоевал
любовь болельщиков «Порту».
Они меня прозвали Ниндзя.
Уезжать было тяжело, но я сде-
лал для этой команды все, что
мог. Два месяца назад, правда,
случился казус - фанаты при-
нялись бранить нашу команду.
Нет, не меня самого, а молодых

игроков. Это был сложный мо-
мент. А поскольку в команде
еще и возникли проблемы, не-
известно, чем все могло закон-
читься. Гнев мог вырваться на-
ружу. Но мы, игроки, скорее
объединились под тем прес-
сом. А болельщики? Они в об-
щем-то имеют право говорить
все, что хотят. Футболисты
должны относиться к этому
спокойно.

ВОРЫ БЫВАЮТ ВЕЗДЕ
- Правда, что вас в аэро-

порту обокрали по пути в Тур-
цию?

- Взломали замок на сумке,
украли из пяти пар бутс три.
Выбрали те, что поновее. За-
чем-то еще щитки стащили.
Скорее всего, кражу соверши-
ли еще в Португалии. Клуб
обычно возит вещи в ящике
под замком, куда никто не за-
лезет. В клубную сумку тоже
никто не сунется. Воровство -
везде проблема. Что ж, при-
шлось сегодня тренироваться в
чужих щитках. 

- Может, поклонники суве-
нирами разжились?

- Вряд ли. Хорошо еще, что
ничего ценного не похитили. 

- Армейский бразилец Ваг-
нер Лав привез с собой в Рос-
сию несколько килограммов
фасоли. Что возьмете вы, когда
станете собираться в Москву?

- Не что, а кого. Жену. А фа-
соль я, как и Вагнер, уважаю.
Но надо сначала присмотреть-
ся, что есть в московских мага-
зинах. Буду привыкать к рус-
ской кухне. 

- На каких позициях вы мо-
жете играть?

- В Португалии играл только
впереди. На какой угодно пози-
ции. В «Порту» в последнее вре-
мя приходилось играть фор-
вардом «второго плана». Могу
действовать «под нападающи-
ми». Все зависит от тренера.
Умею играть хоть слева, хоть в
центре. 

ПОБЕЖДАТЬ 
ВСЕГДА

- Какие клубы вам  предлагал
агент в качестве альтернативы
«Динамо»?

- Испанские, итальянские.
Из названий помню «Севилью»,
«Бетис», «Лацио».

- И чем «Динамо» лучше «Ла-
цио»?

- «Динамо» хочет бороться за
чемпионство. Большие перспе-
ктивы.

- Плюс, видимо, деньги?
- Суммы не на порядок выше.

К тому же в России интереснее,
пусть в Италии играют лучшие
футболисты мира. Но мой агент
так увлекательно рассказывал
про «Динамо» и его планы. Уз-
нал, что в финале Лиги чемпио-
нов «Порту» обыграл команду,
которую спонсирует хозяин ны-
нешнего «Динамо». «Федком»,
правильно? Об этом мне агент
тоже говорил. С самим Федоры-
чевым увидимся на днях, когда
он прилетит в Турцию к коман-
де. Интересно будет поговорить.

- После многочисленных ти-
тулов, выигранных с «Порту», у
вас осталась нереализованная
мечта в футболе?

- О, самая моя большая меч-
та - выигрывать постоянно! Ко-
манды-чемпионы народ забы-
вает через год после того, как
они перестают побеждать. Вы
ведь наверняка не помните, кто
был чемпионом России три года
назад. Так вот: я хочу каждый
год быть чемпионом. Теперь вы
лучше понимаете, зачем я прие-
хал в вашу страну?

P.S. Тем же вечером главный
тренер «Динамо» Олег Романцев
рассказал корреспондентам «СЭ»,
зачем пригласил Дерлея:

- Мне нужен игрок такого плана.
А еще нужен человек, глядя на ко-
торого молодые будут понимать,
чего они могут достичь, много и
усердно работая.

Юрий ГОЛЫШАК
Лара

Дмитрий АЛЕНИЧЕВ
ЖАЛЬ, ЧТО В РОССИИ 

БУДЕМ СОПЕРНИКАМИ
Алексей МАТВЕЕВ 

из Гейнука

- Для вас переход Дерлея в
«Динамо» стал неожиданно-
стью?

- Да. Несколько дней назад
позвонил знакомому админи-
стратору в «Порту», и тот ого-
рошил меня этой новостью.
Тут же набрал телефон Дерлея,
который подтвердил, что едет
подписывать контракт с «Ди-
намо» и присоединится к ко-
манде в Турции.

- Когда вместе играли в Пор-
тугалии, не заводили с бра-
зильцем речь о работе в Рос-
сии?

- Такие разговоры велись
разве что в шутку. Когда Дер-
лей слышал от меня, что я со-
бираюсь вернуться домой, он
обязательно добавлял: «Дима,
мне хотелось бы всегда играть
с тобой в одной команде». У нас
было отличное взаимопонима-
ние на поле.

- Когда позвонили Дерлею,
он, наверное, начал расспра-
шивать вас о «Динамо»?

- Нет. Ни одного вопроса не
задал. Видимо, все узнал от
Фрешо, который прилетел в
«Динамо» чуть раньше. Един-
ственное, что бразилец сказал:
он хотел бы жить в Москве по-
ближе ко мне. Но я-то живу за
городом, рядом с Тарасовкой.
А такой вариант вряд ли его
устроит.

- Для «Динамо» Дерлей - ве-
сомое усиление?

- Безусловно. Футболист та-
кого уровня мог бы усилить
любой российский клуб. Един-
ственный вопрос, как быстро
бразилец сможет адаптиро-
ваться к нашей стране. Жаль,
что в России мы будем сопер-
никами. Мне бы хотелось иг-
рать с ним в нашей команде.

- Правда, что Романцев зво-
нил вам по поводу Дерлея?

- Нет. Олег Иванович инте-
ресовался моим мнением о
Фрешо. Я сказал, что это хоро-
ший защитник, приглашав-
шийся в португальскую сбор-
ную.

- А какими качествами вы-
деляется форвард Дерлей?

- Прежде всего огромной
работоспособностью. Это не
просто нападающий, играю-
щий исключительно в штраф-
ной. Он одинаково полезно
трудится и на оборону, и на
атаку. Кроме того, у Дерлея по-
трясающая самоотдача и су-
масшедший удар - особенно с
правой. А еще при сравнитель-
но небольшом росте он велико-
лепно играет головой. Два года
назад бразилец с 12 голами
стал лучшим бомбардиром
Кубка УЕФА. Два из них были
забиты в финале. Насколько
мне известно, «Ювентус» после
того турнира предлагал за не-
го 20 миллионов долларов. Но,
к несчастью, Дерлей получил
тяжелую травму крестообраз-
ных связок и полгода пропус-
тил. Окончательно он попра-
вился к полуфиналу Лиги чем-
пионов, где забил единствен-
ный наш гол в ворота «Депор-
тиво». Считаю, что во многом
на нем держался «Порту». Не-
которые утверждают, что ли-
дером был Деку. Я же считаю,
что Дерлей.

ДЕРЛЕЙ (Вандерлей Фернандес да Силва)
Родился 14 июля 1975 года в Сан-Бернардо де Кампо,

Бразилия.
Рост - 175 см, вес - 72 кг.
Нападающий. 
Выступал за команды «Америка Натал» (1996), «Гуарани»

(1997 - 1998), «Мадурейра» (1998), все - Бразилия, «Лей-
рия» (1999 - 2002), «Порту» (2002 - 2004), обе - Португалия.
В чемпионатах Португалии провел 148 матчей, забил 62 го-
ла. 

Чемпион Португалии 2003 и 2004 годов, обладатель
Кубка Португалии-2003, Суперкубка Португалии 2003 и
2004 годов.

В еврокубках провел 26 матчей, забил 14 голов. Облада-
тель Кубка УЕФА-2002/03, победитель Лиги чемпионов-
2003/04.

27 мая 2004 года. Аэропорт Порту. ДЕРЛЕЙ целует
завоеванный накануне его командой Кубок чемпионов. 
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Алексей МАТВЕЕВ
из Гейнука

еловек с такой фамили-
ей был обречен на то,
чтобы занять место в
футбольных воротах.

Рассказ 20-летнего спартаков-
ского новичка - однофамильца
легендарного динамовского гол-
кипера середины ХХ века - оче-
редное подтверждение того, что
бороться с судьбой бесполезно.

- В детстве хотел быть напа-
дающим, - говорит Хомич. -
Очень нравилось забивать, когда
мы гоняли мяч во дворе. С мыс-
лями о лаврах бомбардира при-
шел записываться во владикав-
казскую футбольную школу
«Спартак». Помню, как мой пер-
вый тренер Валерий Палыч Се-
менов спросил: «Как фамилия?»
Я ответил: «Хомич». Тренер тут
же отреагировал: «Хомич? Бу-
дешь вратарем!» Я попытался
объяснить, что хочу забивать, а
не отбивать мячи, но тщетно.
Ушел в школу «Юность» - там как
раз играл в нападении. Но мой
брат, который тоже занимался
футболом, взялся по просьбе Се-
менова уговаривать меня вер-
нуться. И в итоге достиг цели.
Причем тренер пошел на неболь-
шой компромисс. Сказал мне: «В
основном составе будешь врата-

рем, а за резервный можешь и в
атаке бегать». Так во многом из-
за фамилии я стал голкипером.

- А когда были форвардом,
много забивали?

- Прилично. Однажды мне
даже вручили приз лучшего
бомбардира - мяч с автографа-
ми Тедеева, Алчагирова, Газда-
нова, Качмазова и других игро-
ков серебряного состава «Ала-
нии» 1992 года. Он до сих пор у
меня дома хранится.  

- Вам кто-нибудь рассказы-
вал про вашего легендарного
однофамильца?

- В детстве - отец. Позже сам
читал про него. Знаю, что после
успешного турне «Динамо» по
Великобритании Алексея Хоми-
ча прозвали Тигром. 

- А вас так никто не называл?
- В шутку. Эрих Брабец из

«Алании».
- В прошлом году произошел

любопытный эпизод, когда в Мо-
скве вам забил динамовец
Яшин. Для газетчиков это был
настоящий подарок. Согласи-
тесь, красивый заголовок:
«Яшин забил Хомичу!»

- Для вас-то красивый, а вот
для меня... Еще перед владикав-
казской игрой партнеры преду-
преждали: «Смотри, Дима, не
подведи нас, от Яшина не про-
пускай!» Тогда это получилось, а
вот в Москве - нет. Но, думаю, с

Яшиным еще не раз встретимся
на поле. 

- С такой фамилией вы впол-
не могли бы оказаться в «Дина-
мо», а не в «Спартаке». Бело-го-
лубые вас никогда не звали?

- Мне не хотелось бы об этом
говорить. Уже сделал свой вы-
бор и не жалею. «Спартак» -
клуб, который всегда ставит це-
лью чемпионство. Второе место
здесь - неудача. Выступать за
такую команду очень интерес-
но.

- С кем из спартаковцев были
знакомы еще до переезда в Мо-
скву?

- С игроками молодежной
сборной России - Самедовым,
Павленко, Баженовым.

- Против красно-белых дово-
дилось играть?

- В прошлом году в Пятигор-
ске. «Алания» уступила 0:2, так
что воспоминания от того матча
не самые лучшие.

- На какой срок заключили
контракт?

- На пять лет.
- В одном из интервью вы

рассказывали, что ваша мама с
1990 года не пропустила во Вла-
дикавказе ни одной игры с ва-
шим участием. Как теперь она
будет выходить из ситуации?

- Ничего не поделаешь - те-
перь ей придется смотреть мат-
чи «Спартака» по телевизору. Но

когда будет свободное время,
она наверняка приедет ко мне в
Москву.

- Вы один из немногих россий-
ских вратарей, кому удалось от-
метиться в официальном матче
чемпионата голевой передачей.
Помните, как и когда это было?

- Конечно. В позапрошлом
году во Владикавказе, где мы по-
бедили «Черноморец». Я сильно
выбил мяч в поле, защитник но-
вороссийцев Варламов по-
скользнулся, и Даду в касание
отправил мяч в сетку. Приятно,
что тот гол стал победным. Хотя
в тот момент я об этом не думал
- просто выполнял тренерскую
установку. При вводе мяча нуж-
но было быстро и как можно
дальше выбивать его в поле. Во-
обще, игре ногами стараюсь
уделять большое внимание на
тренировках. 

- Судьба «Алании» вас по-
прежнему волнует?

- Еще бы. Во Владикавказе я
родился и вырос, в «Алании»
провел четыре сезона. Меня
очень тепло проводили в Моск-
ву, все игроки и тренеры поже-
лали удачи. От всего сердца же-
лаю им того же. Ситуация во
Владикавказе нормализова-
лась. Думаю, с приходом на пост
главного тренера Бахвы Тедеева
команда будет бороться за мес-
то в пятерке.
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ФУТБОЛ
EFES PILSEN CUP

ВАГНЕРУ РАЗРЕШЕНО 
ПРИСОЕДИНИТЬСЯ К ЦСКА

НА ДЕНЬ ПОЗЖЕ
Как сообщила вчера бразильская Gazeta Esportiva, президент

ЦСКА Евгений Гинер разрешил нападающему Вагнеру вернуться
из Бразилии в расположение клуба на день позже остальных
футболистов. В то время как остальные армейцы соберутся в
Москве 14 декабря, южноамериканскому форварду позволено
прилететь на день позже прямо в Италию, где начнется первый
сбор вице-чемпионов России.

Тем временем компания MSI, ставшая спонсором клуба «Ко-
ринтианс», который заинтересован в приглашении Вагнера,
столкнулась с неожиданными проблемами. Центральный банк
Бразилии наложил вето на уже оформленный трансфер арген-
тинца Карлоса Тевеса в связи с тем, что налоговое законода-
тельство страны запрещает подобные сделки фирмам, которые
не зарегистрированы в Бразилии.

ПАРКС ДОЛЖЕН 
ВЕРНУТЬСЯ В СТРОЙ 

ЧЕРЕЗ ТРИ ДНЯ
«Локомотив» продолжает сбор в итальянском Чокко, трениру-

ясь в двухразовом режиме.
- Утренние занятия, направленные на повышение физической

готовности, посвящены бегу и работе на тренажерах, а вечером
упор делается на тактику и технику, - сказал тренер чемпионов
России Владимир Эштреков корреспонденту «СЭ» Дине ЮРЬ-
ЕВОЙ. 

- В команде все здоровы?
- Единственное исключение - Паркс. Из-за повреждения го-

леностопа занимается по индивидуальной программе - ему про-
тивопоказаны упражнения с мячом.

- Когда ожидается возвращение коста-риканского напа-
дающего в общую группу?

- Через два-три дня.
Первый контрольный матч «Локомотив» проведет завтра с ко-

мандой третьего итальянского дивизиона. Следующая игра за-
планирована на 17 января.

ОКОРОНКВО ПРИБЫЛ 
НА ПРОСМОТР В «ТЕРЕК»

26-летний защитник сборной Нигерии Айзек Окоронкво, из-
вестный по выступлениям за донецкий «Шахтер», вчера прибыл
в расположение «Терека». Африканец может стать первым леги-
онером из дальнего зарубежья, который заключит в нынешнее
межсезонье контракт с грозненцами. Последние полгода Око-
ронкво оставался без клуба, а до этого провел сезон в англий-
ской премьер-лиге, в «Вулверхэмптоне». Решение о приобрете-
нии нигерийца будет принято после просмотра футболиста, со-
общает корреспондент «СЭ» Константин АЛЕКСЕЕВ.

В «ТОРПЕДО» ПРИЕХАЛ
БРАТ ЛАКТИОНОВА

Бывший нападающий «Ротора» Дмитрий Козлов, находивший-
ся на просмотре в «Торпедо», получил на тренировке  поврежде-
ние и убыл из расположения московской команды. На сбор в Тур-
цию с черно-белыми он не поедет, но в тренерском штабе не ис-
ключают, что в дальнейшем к его кандидатуре еще вернутся.

Вместе с тем стало известно, что к тренировкам с «Торпедо»
приступил 18-летний Александр Лактионов, игравший ранее в од-
ной из любительских команд Новосибирска, двоюродный брат
экс-хавбека сборной России Дениса Лактионова. Ничего опреде-
ленного о перспективах юного футболиста сказать пока нельзя. 

Два футболиста основного состава «Торпедо» решили сме-
нить номера на футболках. Генеральный директор клуба Юрий
Мишин сообщил корреспонденту «СЭ» Евгению ДЗИЧКОВСКО-
МУ, что Волков вместо 18-го будет выступать под 9-м номером,
раньше принадлежавшим Бугаеву, а Панов сменит 23-й номер на
11-й, под которым играл Лебеденко.  

ПЕТКОВИЧ ОТПРАВИЛСЯ 
В «БИРМИНГЕМ»

Сербский  защитник «Спартака» Душан Петкович  отправился
в Англию на просмотр в клуб премьер-лиги «Бирмингем», сооб-
щает корреспондент «СЭ» Алексей МАТВЕЕВ. При этом вероят-
ность подписания контракта достаточно велика.

РАДОСАВЛЕВИЧ 
ПОКИДАЕТ «ШИННИК»

Полузащитник Радосавлевич, не получивший предложения
продлить срок истекшего контракта с «Шинником», покидает яро-
славскую команду и возвращается на родину, в Словению. Причи-
на расставания с одним из ключевых игроков прошлого сезона -
введение лимита на легионеров. На позицию, которую занимал
Радосавлевич, уже приглашены россияне Варламов и Коноплев.

Еще один футболист из бывшей Югославии, хорватский полу-
защитник Юрич, который начальный этап подготовки «Шинника»
пропустил из-за перенесенной в декабре операции на мениске,
присоединится к команде на сборе в Турции, сообщает коррес-
пондент «СЭ» Андрей АНФИНОГЕНТОВ. 

«САТУРН» 
ГОТОВ ПРИОБРЕСТИ 

МОГИЛЕВСКОГО
Защитник «Ротора» Павел Могилевский, год назад входив-

ший в расширенный список кандидатов в сборную России, мо-
жет пополнить состав «Сатурна». 18 января палата по разреше-
нию споров должна рассмотреть заявления группы игроков вол-
гоградского клуба о признании их трудовых соглашений недей-
ствительными. В случае удовлетворения иска Могилевский, тре-
нирующийся пока самостоятельно, должен стать игроком «Са-
турна», давно заинтересованного в его услугах, сообщает кор-
респондент «СЭ» Андрей АНФИНОГЕНТОВ.

ПЕРВЫЙ МАТЧ «РОСТОВ»
СВЕЛ ВНИЧЬЮ

Контрольный матч

РОСТОВ - УЗБЕКИСТАН (сб.) - 1:1 (1:0)

Гол у «Ростова»: Данцев, 7.
«Ростов» (Ростов-на-Дону): Савченко (Шорин, 70), Гутьеррес

(Даценко, 20), Олеников (Бендзь, 46), Рогочий (Сама, 46),
Крушчич (Ширшов, 46), Калачев (Асланиди, 46), Калашников
(Бочков, 46), Осинов (Чернышов, 46), Данцев (Зване, 46), Пе-
рес (Бурченко, 46), Каньенда (Бурмистров, 46).

11 января. Стадион «Аль-Васр». Дубай.
В первом матче межсезонья ростовчане сыграли вничью со

сборной Узбекистана. В следующем спарринге команда Генна-
дия Степушкина, на просмотр в которую прибыл вратарь Игорь
Усминский, известный по выступлениям за «Черноморец» и «Те-
рек», встретится 14 января с германским «Энерги», сообщает
корреспондент «СЭ» Тимур ИВАНОВ.

ПОБЕДА ОКАЗАЛАСЬ
НА КОНЧИКАХ ПАЛЬЦЕВ КОВАЛЕВСКИ
ГАЛАТАСАРАЙ - СПАРТАК - 

1:1 (0:1). Пенальти - 4:5

Голы: Кавенаги, 40 (0:1). Неджати,
85 (1:1).

Серия пенальти: Волкан - 1:0. Шоа-
вэ - 1:1. Неджати - 2:1. Павлю-
ченко - 2:2. Джихан - 3:2. Коваль-
чук - 3:3. Ариф - 3:3 (вратарь).
Аленичев - 3:4. Джаферджан -
4:4. Видич - 4:5.

«Галатасарай» (Стамбул): Февзи,
Бюлент (Волкан, 46), Сонг, Угур,
Хакан Ю. (Орхан, 62), Петре,
Флавиу Консейсау (Джихан, 62),
Сабри, Айхан (Джаферджан, 62),
Хасан Шаш (Ариф, 46), Неджати. 

«Спартак» (Москва): Ковалевски,
Йиранек, Видич, Дедура, Родри-
гес, Самедов (Ковальчук, 62),
Шоавэ, Аленичев, Бояринцев,
Пьянович (Павлюченко, 62), Ка-
венаги (Рубин, 82).

Наказания: Сабри, 75 (удаление).
Судья: Камиль (Турция).
10 января. Анталья. Стадион «Ата-

тюрк». 13 000 зрителей (вмещает
15 000). 14 градусов. 

Алексей МАТВЕЕВ
из Антальи

ДВА РАЗНЫХ 
«СПАРТАКА»

В прошлом году красно-белые
также начали турнир поединком
против «Галатасарая». Тогдашний
квартет спартаковских защит-
ников сейчас вызывает грустную
улыбку. В центре обороны играла
связка Самедов - Зоа. Эти люди
лишь за четыре дня до матча
впервые в жизни увидели друг
друга. К тому же Самедов номи-
нально числился в полузащите,
как и Хрман, вынужденно заняв-
ший место на левом фланге обо-
роны. Лишь опытный Ковтун вы-
шел на привычную позицию в
непривычной линейной обороне,
которую команда только начина-
ла осваивать. 

Год назад счет 2:1 в пользу
турок явно не отражал соотно-
шение сил на поле - стамбуль-
цы, прилетевшие в Анталью без
своих лидеров, не использовали
еще с десяток голевых момен-
тов. На этот раз стамбульский
клуб, занимающий в чемпиона-
те второе место, прибыл на юг в
сильнейшем составе во главе со
знаменитым тренером румы-
ном Георге Хаджи. Турки его бо-
готворят и надеются с его помо-
щью вернуть былые успехи на
международной арене.

Сейчас квартет спартаков-
ских защитников был куда бо-
лее сыгранным и классным, а
игра в линию уже ни для кого не
в новинку. На поле вышел тот же
стартовый состав, что и в пре-
дыдущем матче с «Сиртспором»,
с той же расстановкой. Кстати, с
приходом Старкова у красно-бе-
лых перед каждой игрой появи-
лась новая традиция. Футболи-
сты вместе с главным тренером
собираются в круг, затем следу-
ет звучный призыв для подня-
тия командного духа, и - вперед,
на поле.

Если на прошлом Efes Pilsen
Cup болельщиков у «Спартака»
не было, то на этот раз самые

преданные поклонники красно-
белых добрались до Антальи и не
оставили команду без поддерж-
ки. Были моменты, когда «семеро
смелых» перекрикивали 13 ты-
сяч поклонников «Галатасарая».

На стадионе ждали появле-
ния главного тренера «Динамо»
Олега Романцева, под руковод-
ством которого «Спартак» три
года назад выиграл Efes Pilsen
Cup. Он попросил два билета на
матч, но в последний момент из-
за занятости приехать не смог.

Первые 20 минут спартаков-
цы играли хладнокровно, пога-
сив стартовый порыв хозяев с
помощью уверенного контроля
мяча. Но затем турки, в рядах
которых выделялись прошед-
ший школу мадридского «Реала»
бразилец Флавиу Консейсау,
участник трех чемпионатов ми-
ра камерунец Сонг и один из ге-
роев последнего турнира в Ко-
рее и Японии Хасан Шаш, пере-
хватили инициативу, создав не-
сколько опасных моментов. Ес-
ли бы не Ковалевски, который
до перерыва отразил два слож-
нейших удара головой Айхана и
штрафной от Флавиу Консей-
сау, счет в первом тайме мог
быть не в пользу «Спартака».

После перерыва пошел от-
крытый футбол со взаимными
шансами на успех. Спартаков-
цы не использовали пять-шесть
выгодных моментов: в одних
случаях их подводил небреж-
ный последний пас, в других -
неточные удары по воротам. 

Наибольшее беспокойство
вызывал левый фланг обороны
красно-белых. Именно из зоны
Родригеса возникли четыре из
пяти голевых моментов у ворот
москвичей. Аргентинец по при-
вычке заигрывался при подклю-
чениях в атаку и не всегда успе-
вал вернуться назад. Именно
Родригес за пять минут до конца
матча совершил ошибку, кото-
рая стоила «Спартаку» победы в
основное время. В центре поля
он дважды проиграл борьбу со-
пернику, который прошел по
флангу и точно навесил на голо-
ву лучшему бомбардиру «Галата-
сарая» Неджати. Сильный удар в
упор под перекладину Ковалев-
ски был уже не в силах отразить,
и над стадионом «Ататюрк» про-
несся знаменитый стамбуль-
ский клич «Чим-бум-бум».

Но после этого ближе к побе-
де был «Спартак». На последних
секундах добавленного времени
двужильный Бояринцев нанес
плотный дальний удар, но мяч
просвистел рядом со штангой.
Необходимо отметить уверен-
ное судейство главного арбитра
Камиля и его бокового помощ-
ника. Несмотря на коммерче-
ский характер турнира, они не
побоялись удалить своего сооте-
чественника Сабри за оскорбле-
ние в их адрес. В матче с участи-
ем хозяев на это может пойти
только решительный и принци-
пиальный судья. 

Еще одним лайнсменом бы-
ла длинноволосая девушка, ко-
торая для представительницы

слабого пола тоже неплохо отра-
ботала, хотя и небезгрешно. В
конце встречи она пропустила
грубый фол Сонга против Руби-
на (после игры на лице полуза-
щитника сборной Латвии кра-
совался приличный синяк) и
«зажгла» пару спорных офсай-
дов. «Хотел было сказать не-
сколько слов боковому судье, - с
улыбкой заметил Бояринцев. -
Но тут же вспоминал, что некра-
сиво спорить, а тем более с де-
вушкой. Ей эти промахи про-
стительны».

КАВЕНАГИ УМЕЕТ 
НЕ ТОЛЬКО ЗАБИВАТЬ,

НО И ПИСАТЬ 
ПО−РУССКИ

Серый волк собирается
съесть Красную Шапочку - что
же означает наколка на правой
ноге Кавенаги? С этим вопросом
еще за день до матча я подошел
к Фернандо, но о природе появ-
ления наколки он решил не рас-
пространяться. «Это личное, но
все имеет в жизни смысл», - фи-
лософски заметил аргентинец. 

Когда на 40-й минуте матча
румынский легионер «Галатаса-
рая» Петре сделал неосмотри-
тельную передачу назад, Каве-
наги словно ждал этого подарка.
Говорят, что один из телеком-
ментаторов даже воскликнул:
«Офсайд!» - не заметив, что Ка-
венаги получил пас от чужого
игрока. Он быстро обработал
мяч и, не сближаясь с вратарем,
хладнокровно пробил в угол
правой ногой - той самой, на ко-
торой загадочная наколка. В
этот момент родилась красивая
мысль о том, что Волк подкарау-
лил и съел Красную Шапочку.

Впрочем, этому курьезному
голу было и еще одно объясне-
ние. Румынское. Как шутили по-
сле матча Тамаш с Йенчи: «Это
мы договорились с Петре, чтобы
он выдал такой пас. Россия и Ру-
мыния - дружба навеки!»

Кстати, из всех спартаковцев
Тамаш пользовался наиболь-
шей популярностью у турецких
журналистов. Дело в том, что до
переезда в Москву он выступал
за «Галатасарай» и на прошлом
турнире играл против «Спарта-
ка». Тогда Тамаш вышел на заме-
ну на 62-й минуте и занял место
опорного хавбека, сейчас же из-
за небольшой травмы не смог
сыграть против бывших одно-
клубников.

Но вернемся к Кавенаги. За
два дня до игры с «Галатасара-
ем» аргентинец оставил свой ав-
тограф и еще по-русски (!) напи-
сал свою фамилию на футболь-
ном мяче, который привезли
сюда спартаковские поклонни-
ки. Том самом единственном
мяче, который Кавенаги забил в
чемпионате России.

Предысторию этой акции мне
рассказали сами болельщики,
которые живут вместе с коман-
дой в одном отеле. Как известно,
свой единственный гол в офици-

альной игре за «Спартак» арген-
тинец забил на 94-й минуте мат-
ча с «Москвой». Красно-белые то-
гда с огромным трудом вырвали
победу - 3:2. Сразу же после фи-
нального свистка Самедов на ра-
достях выбил мяч на трибуну. Он
попал к спартаковскому болель-
щику по имени Евгений, кото-
рый не собирался расставаться с
раритетом. Находившийся ря-
дом страж порядка хотел было
заставить вернуть мяч на поле,
но получил словесный отпор. То-
гда в дело вмешался один из ми-
лицейских начальников: «Ты ку-
да собрался идти с этим мячом?»
«Домой», - последовал честный
ответ. «Ну и иди себе». 

Так раритетный мяч покинул
территорию стадиона на Вос-
точной улице, а спустя два с
лишним месяца прилетел в Тур-
цию. Теперь, когда на нем красу-
ется автограф Кавенаги, он бу-
дет выставлен на аукцион, при-
уроченный ко дню рождения
интернет-сайта спартаковских
болельщиков. А вырученные от
продажи средства будут переда-
ны инвалидам.

ГОЛКИПЕР 
КРАСНО−БЕЛЫХ 

НЕ СТАЛ РАСКРЫВАТЬ
СВОИХ СЕКРЕТОВ

Спартаковская пятерка ис-
полняла пенальти мастерски.
Все мячи летели в углы, чаще
всего в противоход вратарю.
Особенно издевательским для
турецкого голкипера был гол
Аленичева, который поймал его
на мгновенной паузе на шаге.
Раньше так часто исполняли
этот прием советские мастера
пенальти - спартаковец Мирзо-
ян, бакинец Пономарев, динамо-
вец Добровольский. Футболисты
«Галатасарая» тоже хорошо били
с 11-метровой отметки, но лишь
четверо. Дрогнул старина Ариф,
удар которого отразил Ковалев-
ски. «Мы искали победу в атаке, а
она оказалась на кончиках паль-
цев Войцеха», - с улыбкой заме-
тил тренер спартаковских вра-
тарей Юрий Перескоков.

- Еще до игры мы с Алениче-
вым шутили, что обязательно
будут пенальти, - сказал после
матча Ковалевски. - Так и вы-
шло. Дима предсказал, что я
возьму два удара. Я же отразил
только один - признаюсь, не-
много недоработал и заказ не
выполнил (улыбается). 

- Как удалось отразить удар
Арифа?

- Успел среагировать и кос-
нуться мяча кончиками паль-
цев. Затем он попал в штангу и
покатился вдоль линии.

- А вы его в этот момент слов-
но гипнотизировали.

- Да. Посмотрел очень стро-
гим взглядом, чтобы мяч катил-
ся в правильном направлении -
от ворот.

- Вы уже не в первый раз от-
ражаете пенальти. Поделитесь
рецептом?

- Если бы это было так про-
сто. Конечно, можно бить себя в
грудь и говорить красивые сло-
ва о том, как правильно отра-
жать пенальти. Но я этого де-
лать не буду, потому что на са-
мом деле точного рецепта не су-
ществует. Все зависит от эпизо-
да: иногда выручает интуиция,
иногда - реакция.

Вратари редко выдают свои
секреты, но этот бросок Войцеха
изрядно запутал турнирную си-
туацию в нашей группе. Пос-
кольку за победу в серии после-
матчевых пенальти на Efes
Pilsen Cup начисляется два оч-
ка, а за поражение - одно, рас-
клад получился следующим: у
«Галатасарая» - три очка, у
«Спартака» - два, у «Боруссии» -
одно. В сегодняшнем матче 
между москвичами и дортмунд-
цами решится, кто выйдет в фи-
нал. Обе команды устраивает
только победа: нашу - с любым
счетом даже в серии пенальти,
немцев - в основное время. Если
же случится так, что все три ко-
манды наберут по три очка, то
лучшие шансы на выход в фи-
нал - у «Галатасарая»: по разно-
сти забитых и пропущенных
мячей в серии пенальти.

СТАРКОВ ОПРЕДЕЛИЛ
ПЕНАЛЬТИСТОВ 

ПО ХОДУ ВСТРЕЧИ
Когда спартаковцы около по-

луночи вернулись из Антальи в
свой отель, гостеприимные хо-
зяева встретили их аплодисмен-
тами и двумя бутылками шам-
панского. Пусть незначитель-
ный, но приятный штрих. К ши-
пучему напитку, впрочем, никто
из игроков не притронулся. Все
быстро поужинали и пошли
спать, потому что следующий
день был таким же рабочим, как
и все остальные. Лишь главный
тренер Александр Старков
чуть задержался на поздний
ужин, чтобы ответить на вопро-
сы корреспондента «СЭ». 

- Сегодняшний матч вы рас-
цениваете как победный или ни-
чейный?

- Как победный. Мы все-таки
два очка заработали, а не одно.
На этом турнире такие правила,
что выиграть можно и в серии
послематчевых пенальти. Ко-
нечно, нам немного повезло. Но
есть такая поговорка: везет тем,
кто везет. В этом поединке мы
хотели победить чуть больше
соперника и в итоге оказались
на один удар точнее. 

- Эта победа добавила вам и
команде настроения?

- А у нас оно и так было хоро-
шим. Просто сейчас еще более
улучшилось. Конечно, в игре не
все получалось, но этому есть
вполне логичное объяснение:
после отпуска «Спартак» провел
лишь второй матч межсезонья.
Футболисты не всегда находили
взаимопонимание, в каких-то
эпизодах не хватало точности в
полметра, были ошибки и в обо-
роне. Однако меня порадовало

то, что команда проявила хара-
ктер. В тяжелой ситуации у нас
есть игроки, способные выру-
чить. Есть лидеры, которые мо-
гут взять ответственность на се-
бя. Также понравилось то, что
футболисты все 90 минут были
нацелены на атаку. Иногда это
происходило в ущерб обороне,
но все шло от большого желания
непременно одержать победу.
Словом, прошедший матч дал
очень большую пищу для раз-
мышлений.

- С чем связаны разрывы 
между линиями, которые нача-
лись во втором тайме?

- У нас пока нет сбалансиро-
ванной игры. Еще раз повто-
рюсь: это связано с тем, что с
начала сбора прошло не так
много времени. К тому же мы
играли с серьезным соперни-
ком, который обладает технич-
ными и высококвалифициро-
ванными футболистами.

- Когда мяч на 40-й минуте
неожиданно попал к Кавенаги,
что вам подсказывало сердце?

- Я был абсолютно спокоен.
Фернандо подошел к этому мо-
менту предельно собранно и
здорово все исполнил. Прежде
всего, он хорошо обработал мяч,
поэтому и удар получился при-
цельным. А вот Павлюченко это
сделать во втором тайме не уда-
лось, хотя длинный диагональ-
ный пас Йиранека был велико-
лепным. Роман не совсем удач-
но принял мяч, тянулся за ним и
в результате пробил выше ворот.

- Вы еще до игры определили
список из пяти человек, которые
в случае необходимости могут
бить пенальти?

- Нет. Сделал это по ходу
встречи. Некоторые наши игро-
ки хорошо исполняют пенальти,
но они слишком устали во время
матча и честно признались в
этом. Конечно, во время проби-
тия 11-метровых ударов многое
зависит от везения. Но еще и от
того, насколько единым пред-
стает коллектив. Вы заметили,
что перед серией пенальти игро-
ки сами собрались в центре поля
и поддерживали друг друга. Это
шло от души. Мы были единым
целым, поэтому и победили.

- В этой серии выяснилось,
что у «Спартака» немало класс-
ных пенальтистов. Кто же из них
будет штатным?

- Это не самая большая проб-
лема. Выбор у нас имеется. Есть
еще Самедов, который пенальти
не бил, но умеет это делать. Но
лучше всех 11-метровые удары,
на мой взгляд, исполняет Але-
ничев. Он опытный футболист
и умеет собраться в нужную ми-
нуту.

Вчера те спартаковцы, кто
выходил на поле против «Галата-
сарая», получили выходной, все
остальные работали по полной
программе.

Группа В

И В Н П М О
1. Галатасарай 2 1 0 1 1-1 3
2. Спартак 1 1 0 0 1-1 2
3. Боруссия Д 1 0 0 1 0-0 1

Дмитрий ХОМИЧ: «ВРАТАРЕМ СДЕЛАЛА ФАМИЛИЯ»

5 января. Внуково. Новичок «Спартака» 
Дмитрий ХОМИЧ отправляется на свой первый
предсезонный сбор в составе красно-белых.
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У СВОИХ ВОРОТ

ДИНАМОВЦЫ АТАКУЮТ В РАЗНЫХ НАПРАВЛЕНИЯХ
В то время как Владимир Бесчастных осваивается в компании новых партнеров по атаке на турецком сборе «Динамо»,

другой форвард бело-голубых - Дмитрий Булыкин - проходит в Лондоне смотрины в клубе «Кристал Пэлас».

Владимир БЕСЧАСТНЫХ: «СТАВЛЮ НА КОН ФУТБОЛЬНУЮ КАРЬЕРУ»

Дмитрий БУЛЫКИН: «ВЕРОЯТНОСТЬ ТРАНСФЕРА − 70 ПРОЦЕНТОВ»

Юрий ГОЛЫШАК
из Лары 

азговор с корреспон-
дентом «СЭ» нападаю-
щий бело-голубых на-
чал с воспоминаний о

прошлом сезоне.

НЕ НАЗЫВАЛ 
«КУБАНЬ» БОЛОТОМ 
- Тяжелый получился год, -

признался Бесчастных. - Хотя
«худшим в жизни» называть его
не стану. Была в моей карьере си-
туация еще хуже, когда вообще
сидел на скамейке. А здесь все-
таки играл. Пусть травмы были
достаточно неприятные - что в
первом круге, что во втором.

- Когда вы полировали ска-
мейку «Расинга», дело, насколь-
ко мне известно, доходило до
депрессии. А в минувшем году?

- Нет. Но на душе все равно
муторно было. И в «Кубани», и в
«Динамо» - сплошные нервы.
Любая ошибка могла привести к
большим бедам. Потому игра не
совсем клеилась.

- Почему в «Кубани» у вас не
получилось?

- Болела задняя мышца бед-
ра, потом травму усугубил и фа-
ктически в первом круге не вы-
ходил на поле. А ко второму при-
шел новый тренер, который от
моих услуг отказался. Все. 

- Совсем неинтересно было
выяснить, почему тренеру Ешу-
гову не нужен футболист Бесча-
стных?

- Знаете, почему выяснять не
стал? Если тренер захочет изба-
виться от игрока, это не пробле-
ма. Найти причину всегда мож-
но. Какие-то доводы Ешугов
приводил, но это звучало на-
столько несерьезно, что и вспо-
минать не буду. Я просто собрал
вещи и уехал. Тихо и спокойно. А
то что потом дал интервью «СЭ»
под заголовком «Спасибо Бонда-
ренко, что вытащил меня из бо-
лота» - так под «болотом» вовсе не
«Кубань» имел в виду, а собствен-
ную неопределенность с клубом.

Две недели тренировался с «Ди-
намо», и не было никакой уве-
ренности, что останусь в коман-
де. Ни обещаний, ни гарантий.
Каждую тренировку готов был
услышать: «Спасибо, Володя, но
ты не подходишь». Страшные
для меня две недели. О том, что
меня оставляют, узнал за два
дня до игры с «Локомотивом», а
оформить меня успели к самому
матчу. Гол тогда забил... А с «Ку-
банью» никаких проблем у меня
не было. Там хоть поступили че-
стно: сказали, что не нужен, на-
значили за меня небольшую це-
ну. Что тут обсуждать? Вылетел
Ешугов - значит, был не прав. Но
он имел право на свое мнение.

- Кроме «Динамо» у вас вари-
антов не было?

- Никаких. Почему? До сих
пор не могу понять. Мой агент
выходил на «Сатурн»: «Вам не ну-
жен Бесчастных?» Игнатьев от-
ветил: «Нужен». А руководство
клуба - против. Обиднее всего
было чувствовать, что могу иг-
рать, сил полно, но никому это не
надо. «Динамо» меня ведь тоже
не с распростертыми объятиями
приняло. Все зависело от Бонда-
ренко. Спасибо ему большое. 

ИЗВИНЕНИЯ 
БОНДАРЕНКО 
НЕ НУЖНЫ

- Почему же спустя какое-то
время у вас с Бондаренко отно-
шения разладились?

- Я и не требовал к себе чего-
то особого, все понимал. Трени-
ровался и терпел. А то, что про-
шелся как-то Бондаренко на
пресс-конференции по мне и
Булыкину, - никаких обид. На
эмоциях после поражения и не
то скажешь. Поэтому-то трене-
ры и боятся ходить на пресс-
конференции. 

- Бондаренко извинился по-
том перед вами?

- Нет. Да мне не нужны были
эти извинения. Стараюсь не
осуждать ни игроков, ни трене-
ров.  А то иной раз впечатление у
людей такое, будто Бесчастных

с тренерами воюет. Может, пото-
му и опасаются брать в команду. 

- Сейчас есть уверенность,
что черная полоса позади?

- Есть. Не сомневаюсь, что в
этом году «Динамо» выступит го-
раздо лучше. 

- Что же изменилось, кроме
прихода Олега Романцева?

- Так это и есть главное изме-
нение! Насчет себя думаю так:
главное, чтобы физическая го-
товность позволила сыграть на
уровне, а с требованиями Ро-
манцева знаком прекрасно, ни-
каких секретов для меня здесь
нет. Работать с ним легко еще и
потому, что знаешь: все сказан-
ное тренером - правильно, под-
тверждено историей и результа-
том. Очень трудно, знаете ли,
работать, когда слышишь от то-
го же Ешугова какие-то вещи, а
с учетом собственного опыта по-
нимаешь: надо по-другому.
Трудно соглашаться, трудно вы-
полнять. Но я ни слова Ешугову
за время нашей работы поперек
не сказал. Я за дисциплину. 

- Разве ваш авторитет и авто-
ритет Ешугова можно сравнить? 

- Так надо определиться: если
тренер идет работать в команду
премьер-лиги, а ни дня до этого
в высшем дивизионе не провел,
- какой у него будет авторитет?
В этой ситуации надо быть гото-
вым ко всему. Не огорчаться,
стараться найти общий язык с
игроками, которые в «Кубани»
были неплохие - что в начале се-
зона, что в конце. Их бы пра-
вильно расставить и нормально
тренировать - команда не боро-
лась бы за выживание. Посмот-
рите, у «Алании» проблемы были
во всем, но она осталась. У «Ку-
бани» проблем не было вовсе, и
она вылетела. 

РОМАНЦЕВ 
ДАЖЕ ХУДЕЕТ 

ПО МАКСИМУМУ
- Романцев быстро раскрепо-

стил «Динамо»?
- Ему было достаточно прий-

ти. Помню в самом начале он

сказал: «Вижу, играть вы умеете.
Так играйте!» Его словам сразу
веришь. Да и всякая трениров-
ка у Олега Ивановича построена
на игровых моментах, которые
доводятся до автоматизма. «Ди-
намо» быстро поверило в себя.
Когда со «Спартаком» сыграли
вничью, я сильно расстроился.
Ждал, что будем соперника «во-
зить», но больше моментов было
у наших ворот. Столько сил от-
дали на ЦСКА, что перед «Спар-
таком» эмоций набраться не ус-
пели. Хотя вообще-то никакого
праздника из-за того, что оста-
лись в премьер-лиге, не было.

- Самый памятный для вас
разговор с Романцевым?

- Был один. В 2002 году. Про-
игрывали, все валилось из рук.
Олег Иванович меня вызвал:
«Вова, знаешь, почему ты у меня
играешь?» - «Почему?» - «Ты иг-
раешь плохо, но от души...» Ро-
манцев способен понять, что у
тебя не идет игра. Но равнодуш-
ных не терпит. Его оценки для
меня - самые важные. После
собственных, разумеется. 

- Романцев в самом деле из-
менился? 

- Просто отдохнул, соскучил-
ся по работе. Стал менее раздра-
жительным. 

- Неужели стал мягким?
- А он никогда и не был жест-

ким! Единственный, наверное,
тренер в нашей лиге, который
не штрафует футболистов. Вер-
нее, не штрафует деньгами. По-
нимает, что игроки кормят не
только себя, но и семьи. Оштра-
фовать футболиста - значит ош-
трафовать многих людей, ни в
чем не виноватых. 

- Помните первое впечатле-
ние, когда увидели Романцева
после отпуска - сбросившего 30
килограммов?

- Он худел на моих глазах - и в
«Спартаке», и в сборной. Макси-
малист - если худеть, то вот так.
Если берется за команду, вывер-
нет ее наизнанку, но она будет
играть. И «Динамо» будет, обяза-
тельно. Если какие-то футболи-
сты не будут - их уберут. 

«ДИНАМО» ТЕПЕРЬ
ПОХОЖЕ НА ПРЕЖНИЙ

«СПАРТАК»
- Чего в первую очередь жде-

те от предстоящего сезона?
- Для меня он будет определя-

ющим. Без ложной скромности:
вся футбольная карьера на кону.
Загадывать не хочу, поскольку
травмы никто не отменял, но
надежды большие. 

- Предыдущий год психоло-
гию аутсайдера в вас не развил?

- За день или за год она не
развивается. Надо годами поиг-
рать «внизу», будучи уверенным,
что это - твой потолок. А в «Дина-
мо» прошлого сезона никто не го-
ворил о вылете. Настроение бы-
ло нервное, но не аутсайдерское.
Да и нервное-то - из-за календа-
ря. Прибавивший «Ротор», ЦСКА,
«Спартак», который всегда с на-
ми будет биться вне зависимости
от турнирных раскладов... Хотя
были поражения, которые меня
в бешенство привели.

- Какие?
- От «Кубани» дома - 0:1. Три

дня не спал. Не потому, что со-
перник принципиальный, а по-
тому, что играли безобразно. По-
зор. Еще от «Зенита» было обид-
ное поражение - 0:2. Ни на кого
так не настраивались. А тут пер-
вое же касание мяча в центре по-
ля, потеря, штрафной, гол - и ко
второй минуте проигрывали.
Потом массу моментов имели.

- Внутренне отошли от про-
шлогодних бед?

- Отошел. Минувший год -
исключение, а не правило. Смо-
трю вперед с оптимизмом. Ут-
ром после игры последнего тура
со «Спартаком» встал и сказал
себе: «Все, этот чемпионат вы-
черкиваю из памяти. «Динамо» -
команда высшего дивизиона, и
это главное...»

- Нынешнее «Динамо» похоже
на старый «Спартак»?

- Естественно - те же методы
работы. Осталось только повто-
рить те результаты. И мы повто-
рим. Не сомневаюсь.

АГЕНТАМ «ТЕРЕК» НЕ ОЧЕНЬ−ТО ДОВЕРЯЕТ
Юрий ГОЛЫШАК

из Белека

СЕРДИТЫЙ ТАЛГАЕВ
Ваит Талгаев сердился. По-

недельник главный тренер «Те-
река» начал с разбора состояв-
шегося накануне -  и выигран-
ного! - матча с «Сакарьяспором».
Досталось всем поименно. От
игроков обороны, внезапно за-
памятовавших, как держать
«линию», до форвардов. Кото-
рые лишь раз «зацепились» за
голевой момент, тогда как долж-
ны были не меньше пяти.

Команда ловила каждое сло-
во, а корреспондент «СЭ» слу-
шал то, что обычно  не предна-
значено для чужих ушей, из-за
спины Головского.  «Терек» не
возражал. 

- В премьер-лиге за такие мо-
менты, которые вчера около на-
ших ворот были, накажут, - втол-
ковывал Талгаев. - Это в про-
шлом году выше ворот били, а
здесь получите пять штук и сами
все поймете. Все празднуем, да?
Хватит! Кубок проиграли, нет у
нас больше Кубка. Безобразно
играем, просто безобразно.

Может, был бы Терехин, иг-
рал бы «Терек» впереди повнят-
нее. Но ветеран пока восстанав-
ливается дома после операции
на пахе. Этот сбор он пропустит.
А Федьков с Ширко только сыг-
рываются. Иногда получается: в
матче с турками первый голо-
вой сбросил мяч второму, а тот с
лета вколотил его под перекла-
дину.

ЕЩЕ БЫ СОБАКУ 
СПУСТИТЬ

На тренировке, пока футбо-
листы обегали с мячом фишки,
Талгаев рассказывал им о мето-
дике подготовки одного боксера
из Казахстана, между прочим,
олимпийского чемпиона. Дес-
кать, тренер во время беговой
подготовки для стимулирова-
ния скорости подопечного спус-
кал на него собаку. Мол, успеет
добежать до забора - молодец.

- А если не успеет? - заинте-
ресовался Липко, изобразив
ужас на лице.

- Тогда в Казахстане стало бы
одним олимпийским чемпио-
ном меньше, - невозмутимо за-
метил Талгаев. - А вы все из от-
пуска с лишним весом явились.
Или почти все. Теперь не доктор
всех будет взвешивать, а я сам.
А то знаю, как у вас с врачом
проходит. «Иваныч, запиши
столько-то!» Иваныч пишет.

- Да строже Иваныча челове-
ка нет! - заступился за врача ка-
питан Дени Гайсумов.

Сам Иваныч, доктор Топкин,
смахивающий на земского вра-
ча и работавший с Талгаевым
еще в «Атырау», сделал вид, буд-
то ничего не слышит, хотя слы-
шал все прекрасно.

- Вы на Нигматуллина по-
смотрите, - продолжал меж тем
главный тренер. - Метр девяно-
сто рост, а шестьдесят кило-
граммов весит. Все бы так.

Нигматуллин смутился. А
Евсиков с Адамовым, люди бы-
линных габаритов, похоже,
призадумались: это сколько же

надо сбрасывать, до шестидеся-
ти-то кило? 

КОМАНДА МАРАДОНЫ
На соседнем поле, за крохот-

ной изгородью, тренировались
аргентинцы. Впрочем, «трени-
ровались» - слово неточное. За-
нимались чем-то своим. Наблю-
дали за нашими. Лежали на га-
зоне. Наскоро поделившись на
белых и оранжевых, гоняли мяч.

Подойдя поближе, попробо-
вал узнать, что за люди. Вокруг
моментально собралась толпа,
желавшая поделиться инфор-
мацией. многоголосо расписы-
вающая клубную историю. «Ар-
хентинос Хуниорс». Кубок Ли-
бертадорес в 85-м году. Двукрат-
ные чемпионы Аргентины. Это
у нас начинал Марадона. Играл
с 7 лет до 21 года. Сейчас тоже
много талантов. Вот, например».

ТАИНСТВЕННЫЙ КАДАР
У «Терека» тоже появляются

свои легенды. Например, о мя-
че, который вытащил Нигма-
туллин в игре с «Сакарьяспо-
ром». Даже в «Мираже», где гос-
тит «Спартак», осведомлены:
«Руслан вчера отбил удар с 6 ме-
тров в самый угол».

- Судя по этому подвигу, у
Нигматуллина больше шансов
остаться в «Тереке», чем у Гонча-
рова? - спрашиваю Талгаева.

- Один раз он в самом деле
спас. Сам был удивлен. Как сре-
агировал? Как сложился? Но
удар-то слабоват был. Вот если
бы посильнее вытащил, тогда
да, все было бы решено. Шучу.

- А когда ругали команду, что
сыграла безобразно, не шутили?

- Конечно, нет. Именно безо-
бразно. Не выполняли принци-
пы линейной игры, когда каж-
дый должен знать свой маневр.
Но все-таки выступал смешан-
ный состав, много новичков -
это чуть успокаивает. 

- Неужели никто не порадо-
вал?

- Знаете, для первого раза мы
сыграли все-таки неплохо. Но
только для первого. Ширко и
Гришин порадовали.

- А что о хорвате Аничиче,
правом полузащитнике, скаже-
те?

- Кошмар. Разве можно
иметь дело с агентами, которые
привозят таких игроков? Да еще
говорят: «Парень, мол, будет
лучшим в России на своей пози-
ции». Я переспрашиваю: «Что ж
вы лучших не в «Локомотив» ве-
зете, а в «Терек»?» Этот агент нас
второй раз подвел. Сейчас дали
ему последнюю попытку. Через
два дня должен привезти Када-
ра. Парень из Конго, кажется.
Играл в Италии, сейчас в Швей-
царии. Тарханов удивился: «Не-
ужели Кадар к вам поедет? Мы
его хотели пригласить, но там
агенты условия ставят брать без
просмотра». 

- И вы возьмете без просмот-
ра?

- Нет, мы так не делаем. По-
смотрим. Когда агенты хотят за-
дурить, обидно, честное слово.

Ну а пока «Терек» ждет Шаро-
нова. Защитник сборной Рос-
сии должен прибыть со дня на
день. 

МЕЖСЕЗОНЬЕ

ПРЕМЬЕР-ЛИГА
САМАРА. Информация болгарской

газеты «Меридиан Мач» о том, что ФИФА
наложила международный запрет на ре-
гистрацию новых игроков ФК «Крылья
Советов», не соответствует действитель-
ности, заявил вчера специально для «СЭ»
вице-президент самарского клуба Яни
Димитров.

Факт несоответствия информации
действительности подтвердили «СЭ» и в
международном отделе РФС. Его пред-
ставитель Андрей Дайнеко сообщил, что
палата по разрешению споров ФИФА не
принимала никаких решений на этот счет.
«По крайней мере мне об этом ничего не
известно», - отметил Дайнеко.

КАДРИЕ. Контрольный матч. Ру-
бин - Днепр Украина (второй состав) -
2:2 (1:1). Голы: Колесников, 21 (1:0).
Корниленко, 35 (1:1). Бидненко, 57 (1:2).
Чижек, 74 (2:2). «Рубин» (Казань): Чи-
жов, Скотти, Махмутов, Колесников, Ка-
листо, Гильмуллин, Аюпов, Коновалов,
Домингес, Силла, Рони. На замену вы-
ходили: Колинько, Харчик, Синев, Ас-
тафьев, Чижек, Сибайя, Булич. Завтра
«Рубин» проведет спарринг с турецким
«Коньяспором», сообщает корреспон-
дент «СЭ» Андрей АНФИНОГЕНТОВ.

БЕЛЕК. Контрольный матч. Ала-
ния - ПХ Алмело Голландия, Д3 - 9:0
(2:0). Голы: Джиоев, 7. Тадевосян, 25.
Златинов, 46. Гвазава, 65, 81. Цаллагов,
72. Айларов, 75. Крыстев, 79. Хачатрян,
85. «Алания» (Владикавказ): Чихрад-
зе, Джиоев, Л.Догузов, Варзиев, Таде-
восян, Тарловский, Багаев, Бестаев,
Мкртчан, Златинов, Арт. Кусов. На за-
мену выходили: Цыган, Цаллагов,
Крыстев, Хачатрян, Гвазава, Дараселия,
Айларов. Форвард кипрского «Олимпи-
акоса» Ромик Хачатрян прибыл в распо-
ложение «Алании» лишь за полчаса до
игры, но успел отметиться голом. На
просмотре также находятся 25-летний
вратарь бухарестского «Рапида» Эми-
лиан Долья (195 см), имеющий в по-

служном списке два матча за сборную
Румынии, и защитник Дарюс Жутаутас,
ранее уже выступавший за «Аланию». До
конца сбора планируют сыграть 17 ян-
варя с «Томью», затем с «Ротором» и 
одним из аргентинских клубов. Впро-
чем, главный тренер Бахва Тедеев не
исключил возможности еще одного
спарринга 13 - 14 января. Во время тре-
нировок микротравмы получили Боциев
и Боллоев, сообщили корреспонденту
«СЭ» Карену ДЗАТЦЕЕВУ в пресс-служ-
бе «Алании».

ПЕРВЫЙ ДИВИЗИОН
АНТАЛЬЯ. Контрольный матч. Ро-

тор - Днепр Украина - 0:2. Голы: Наза-
ренко, 40. Мелащенко, 44. «Ротор»
(Волгоград): Евдохин, Костров (Стол-
повский, 55), Калашников, Свириденко
(Семенов, 78), Михайлов (Коробкин, 46),
Кудрин (Тельнов, 55), Клюев (Деркач,
55), Чистяков, Омельченко (Бузняков,
65), Струков, Борисов (Супрун, 78).
«Днепр» (Днепропетровск): Медин
(Пилипенко, 70), Русол, Езерский, Ма-
тюхин, Шевчук, Костышин (Андриенко,
65), Шелаев (Сердюк, 75), Назаренко,
Ротань (Кравченко, 65), Рыкун, Мела-
щенко. Наставник «Днепра» Евгений Ку-
черевский, в свое время возглавлявший
«Ротор», проэкзаменовал обновленную
и сильно помолодевшую волгоградскую
команду, выставив условно первый со-
став. Матч прошел с преимуществом бо-
лее мастеровитых украинцев. Оба гола
были забиты перед перерывом. Сначала
отлично исполнил штрафной Назаренко,
а затем волжане ошиблись при созда-
нии искусственного положения «вне иг-
ры», и Мелащенко своего шанса не упу-
стил. Впрочем, главный тренер «Ротора»
Владимир Файзулин в телефонном раз-
говоре с корреспондентом «СЭ» Алек-
сандром МЕЛЬНИКОВЫМ посетовал на
то, что в этом моменте ошибку допусти-
ла судейская бригада, не зафиксировав-
шая офсайд у форварда «Днепра». У
волгоградцев в ходе игры получили
травмы Михайлов и Свириденко. Сегод-
ня «Ротор» встретится с полтавской
«Ворсклой».

КИСЛОВОДСК. Контрольный
матч. Динамо Мх - Спартак Нч - 0:0.
«Динамо» (Махачкала): Романенко
(Кондратюк, 46), Сыроватко, Акаев, Р.
Гаджиев, Дементьев, О. Зангиев, Арт. Са-
диров (А. Рамазанов, 46), Анз. Садиров,
Исмаилов, Бурзиев (Асильдаров, 46), Го-
мленко. «Спартак» (Нальчик): Лисицин,
Битоков, Заруцкий, Хуранов, Скворцов,
Балов, Кудаев, Машуков, Нафаш, Дзах-
мишев, Михитарьянц (Идов, 85). Во
встрече вторых составов победили дина-
мовцы - 2:1 (Гасанов, Рагимханов - Тано-
ков), сообщает корреспондент «СЭ» Сер-
гей КАПУСТИН.

ВЛАДИМИР. «Торпедо» проводит
уже второй сбор в родном городе. На
просмотре четыре новичка, имена кото-
рых пока не афишируются. По словам
директора клуба Вячеслава Спицына, у
главного тренера Олега Стогова есть
список из четырех-пяти опытных футбо-
листов, которые пополнят «Торпедо» в
феврале, но сначала учредители должны
подтвердить способность оплатить их
трансферы. Первый заграничный сбор
начнется в конце января в Турции или
Германии. Накануне новогодних празд-
ников команда получила золотые жетоны
за победу в зоне «Центр», сообщает кор-
респондент «СЭ» Андрей АНФИНОГЕН-
ТОВ.

ВТОРОЙ ДИВИЗИОН
ЛУХОВИЦЫ. «Спартак» возглавил

Валерий Третьяков. Перед экс-тренером
«Газ-Газа», тульского «Арсенала» и липец-
кого «Металлурга» поставлена задача
сделать команду призером чемпионата-
05, сообщает корреспондент «СЭ» Анато-
лий МАРТЫНОВ.

ВЫШНИЙ ВОЛОЧЕК. Новым глав-
ным тренером «Ратмира» стал Игорь Ко-
ролев, в прошлом году работавший в
БСК. Вместе с Королевым, заменившим
Вазгена Манасяна, из Спирова в Вышний
Волочек перебрался тренер Юрий Бело-
усов. Существует вероятность, что в бли-
жайшее время «Ратмир» и БСК объеди-
нятся на базе клуба из Волочка, сообща-
ет корреспондент «СЭ» Андрей АНФИНО-
ГЕНТОВ.

ВОЛОГДА. Сегодня должен быть на-
значен главный тренер «Динамо». Среди
претендентов - работавший с командой в
минувшем сезоне Леонид Шевченко, чей
контракт истек 15 декабря. Запрет на ре-
гистрацию игроков, наложенный ПФЛ на
клуб, будет снят после расчета с голкипе-
ром Осипчуком, сообщает корреспон-
дент «СЭ» Андрей АНФИНОГЕНТОВ.

МЕМОРИАЛ 
ГРАНАТКИНА

МОСКВА. Определился состав 
юношеской сборной России (игроки 
1987 г.р.), которая примет участие в тра-
диционном Мемориале Гранаткина. В ко-
манду, которую тренируют Игорь Чугай-
нов и Николай Савичев, приглашены:
вратари Солосин («Спартак» М), Жидеев
(ЦСКА); защитники Сафонов (ЦСКА),
Кирсанов («Торпедо» М), Ефимов, Гетиге-
жев, Горбунов (все - «Локомотив» М),
Глазков («Спортакадемклуб»), Нагуманов
(«Зенит» СПб); полузащитники Лебе-
дев, Миронов, Бугмырин (все - «Зенит»
СПб), Гаджиев («Спартак» М), Воронцов,
Самсонов (оба - «Спортакадемклуб»), Ва-
сильев (ЦСКА); нападающие Луценко
(«Торпедо» М), Геперидзе («Сатурн»), Бы-
ков («Спортакадемклуб»), передает кор-
респондент «СЭ» Александр БОБРОВ. 

Матчи в группах пройдут по следую-
щему календарю: 15 января. ЦУСК
«Спартак». Польша - Латвия (11.00), Рос-
сия - Иран (13.00). Манеж «Динамо». Ук-
раина - Китай (11.00), Белоруссия - Литва
(13.00). 17 января. ЦУСК «Спартак». Ки-
тай - Белоруссия (11.00), Иран - Польша
(13.00), Литва - Украина (15.00), Латвия -
Россия (17.00). 18 января. ЦУСК «Спар-
так». Иран - Латвия (11.00), Россия -
Польша (13.00). Манеж «Динамо». Бело-
руссия - Литва (11.00), Китай - Литва
(13.00).

20 января состоятся стыковые матчи
между командами, занявшими 1 - 2-е ме-
ста (манеж «Динамо»), а также 3 - 4-е ме-
ста (ЦУСК «Спартак»). Финальная игра
начнется 22 января в 17.00 в динамов-
ском манеже.

чера корреспондент
«СЭ» связался с форвар-
дом сборной России по
телефону.

ЛОНДОН ВСТРЕТИЛ
ЖУТКОЙ ПОГОДОЙ

- Пока состоялось только
первое знакомство с «Кристал
Пэлас», - сказал Булыкин. - В по-
недельник на утреннем занятии
разбились на четыре группы по
шесть человек, провели не-
сколько эстафет, а потом поиг-
рали в футбол. Стоит отметить,
что в Лондоне сейчас жуткая по-
года - ливень, ветер. Возможно,
потому вечерняя тренировка
почти для всей команды про-
шла в зале. Я же в компании
трех одноклубников отправился
отрабатывать удары по воро-
там. Двое выполняли подачи, я
замыкал, а четвертый - голки-
пер - пытался отражать мяч.

- С главным тренером, севе-
роирландцем Иэйном Доуи, ус-
пели пообщаться?

- Обменялись только общи-
ми фразами. Он спросил о моем
самочувствии, настроении. О
будущем не говорили.

- А с кем-нибудь из партнеров
успели познакомиться?

- Поприветствовал каждого в
отдельности. Игроки газеты чи-
тают, так что догадались, кто пе-
ред ними.

- В команде, которая идет на
17-м месте и борется за выжи-
вание, чувствуется напряже-
ние?

- Небольшая тряска, не бо-
лее того. Впереди шестнадцать
туров, все еще можно попра-
вить.

- Каковы ближайшие планы?
- Предполагаю, что трениру-

юсь здесь до четверга. Потом
«Кристал Пэлас» едет в гости к
«Манчестер Сити», а мне, наде-
юсь, сообщат, какое решение
принято по моей кандидатуре.

- Как оцениваете конкурен-
цию в нападении лондонского
клуба?

- О форвардах этой коман-
ды мне мало известно. Знаю
только Эндрю Джонсона (среди
бомбардиров премьер-лиги он
уступает только Анри. - Прим.
К.А.). Скоростной малый. Вы-
деляется отсутствием волос на
голове.

- Когда, по собственным
ощущениям, будете готовы
выйти на поле, если подпишете
контракт?

- Полагаю, мне необходима
неделя, чтобы обрести форму. Я
ведь больше семи дней от фут-
бола не отдыхал. После оконча-
ния российского чемпионата
отправился в «Болтон», потом
ездил в Сочи с «Динамо». Так что
много времени на подготовку
мне не потребуется.

ВАРИАНТ 
С «БОЛТОНОМ»
ЕЩЕ НЕ ОТПАЛ

- Чем отличается «Кристал
Пэлас» от «Болтона», где вы про-
вели две недели в конце про-
шлого года?

- Пока только тем, что в «Бол-
тоне» узнал гораздо больше иг-
роков. За этот клуб выступают
Йерро, Окоча, Диуф, еще не-
сколько знаменитостей. В ос-
тальном разницы не заметил.
Например, база у любого анг-
лийского клуба - гектар фут-
больных полей плюс маленькое
здание, где можно пообедать,
отдохнуть, провести собрание.
Но номера отсутствуют - сбор
начинается за три часа до нача-
ла встречи.

- Языковых проблем не испы-
тываете?

- Немного есть, конечно. Но в
целом английский знаю непло-
хо.

- Вы говорили: если контракт
будет подписан, то на длитель-
ный срок. Не опасаетесь надол-
го связывать судьбу с клубом,
которому грозит понижение в
классе?

- Если «Кристал Пэлас» поки-
нет премьер-лигу, он сразу рас-
станется со мной. Держать вы-
сокооплачиваемого футболиста

в первом дивизионе никто не
станет. Кроме того, в соглаше-
ние будет включен пункт о том,
что я могу уйти из лондонского
клуба в случае вылета.

- Это было вашим услови-
ем?

- Агенты, которые занима-
ются моими делами, сами сооб-
щили, что оговорили подобный
пункт. Но о таком развитии со-
бытий думать не хочется. Верю,
что команда удержится в классе
сильнейших.

- Вариант с «Болтоном» вы-
глядел предпочтительнее?

- Для меня они равнозначны.
Главное - оказаться в том клубе,
где тебе будут доверять. У «Кри-
стал Пэлас» свои плюсы - коман-
да базируется в столице Англии.
Но и вариант с «Болтоном» еще
не отпал.

- Проблема в том, что этот
клуб хочет взять вас в аренду,
что не устраивает «Динамо»?

- По последней информации
от агента, с которым сотрудни-
чаю уже несколько лет, «Болтон»
рассматривает возможность
моей покупки.

- Дела с «Кристал Пэлас» ве-
дет тот же агент?

- Нет, переговорами с лон-
донцами занимается одно боль-
шое спортивное агентство, ко-
торое предложило мне свои ус-
луги совсем недавно.

ДЕРЛЕЙ В «ДИНАМО»?
ВОТ ЭТО НОВОСТЬ!
- Ваше стремление уехать в

Англию связано с желанием по-
больше зарабатывать?

- «Кристал Пэлас» знает мои
финансовые условия. Естест-
венно, они повыше, чем в мос-
ковском клубе. Но главное - воз-
можность прогрессировать.

- В «Динамо» такой возмож-
ности не было?

- В прошлом году - нет. Хотя
многое изменилось с приходом
Олега Романцева и нового хозя-
ина клуба Алексея Федорычева.
Чувствуется, что теперь работа
поставлена на профессиональ-
ные рельсы. В команде совсем
другая атмосфера. Трениро-
ваться под руководством Роман-
цева, признаюсь, одно удоволь-
ствие. Но решение перебраться
в Британию принял еще до его
прихода. Впрочем, поскольку
контрактов с англичанами пока
нет, вполне могу провести следу-
ющий сезон в «Динамо». И не ри-
скну, кстати, предсказать, кто
бы выиграл в матче бело-голу-
бых с «Кристал Пэлас».

- Не смущало, что в Сочи Ро-
манцев выпускал вас во втором
составе?

- Нет. Я понимал, чем он руко-
водствовался. Зачем же ставить в
основной состав человека, на ко-

торого не можешь рассчитывать
на сто процентов? В то же время
после сбора Олег Иванович отме-
тил, что доволен моей работой.
Было приятно прочитать об этом.

- О последних приобретениях
бело-голубых наслышаны?

- Нет еще. А кого взяли?
- Пятерых игроков из порту-

гальских клубов, и среди них
двух нападающих. В их числе
Дерлей - тот самый, что полтора
года назад сделал дубль в фина-
ле Кубка УЕФА.

- Вот это новости! Они только
подтверждают мои слова о том,
что работа в «Динамо» ведется
серьезная.

- Как оцениваете свои шансы
на уход из московского клуба?

- После вашего сообщения
такую вероятность оценил бы в
семьдесят процентов. Раз купи-
ли двух форвардов, значит, на
Булыкина не рассчитывают.

- С Алексеем Смертиным еще
не встречались?

- Пока даже по телефону не
успели поговорить. После на-
шей беседы наберу Лешин но-
мер. В новостях сейчас увидел,
что в среду «Челси» играет на Ку-
бок Лиги с «МЮ». Собираюсь по-
сетить этот матч, после чего, на-
верное, сходим со Смертиным
куда-нибудь. Все-таки в одном
городе живем, грех упускать
возможность пообщаться.

Константин АЛЕКСЕЕВ

Олег РОМАНЦЕВ (слева) и Владимир БЕСЧАСТНЫХ: снова вместе, снова рядом. 

Дмитрия БУЛЫКИНА (с мячом) скорее всего 
не удержат в «Динамо» ни Максим РОМАЩЕНКО, 
ни другие партнеры.
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КУБОК УЕФА
Определились даты первых мат-

чей 1/16 финала Кубка УЕФА. 16 фев-
раля сыграют: «Партизан» - «Днепр»,
«Шахтер» - «Шальке», «Аякс» - «Осер»,
«Панатинаикос» - «Севилья», «Парма» -
«Штутгарт», «Аустрия» - «Атлетик», «Спор-
тинг» - «Фейеноорд», «Валенсия» - «Стя-
уа». 17 февраля встречаются: ЦСКА -
«Бенфика», «Олимпиакос» - «Сошо», «Ди-
намо» К - «Вильярреал», «Фенербахче» -
«Сарагоса», «Базель» - «Лилль», «Алема-
ния» - АЗ, ГАК - «Мидлсбро», «Херенвен» -
«Ньюкасл», сообщает сайт УЕФА. Все от-
ветные игры пройдут 24 февраля.

АНГЛИЯ
«Норвич» подписал контракт с напада-

ющим клуба «Крю» (выступающего во вто-
ром английском дивизионе) и молодеж-
ной сборной Англии Дином Эштоном, со-
общает официальный сайт клуба. Согла-
шение 21-летнего игрока, занимающего с
17 забитыми мячами первую строчку в
таблице бомбардиров своего дивизиона,
рассчитано на 3,5 года - с возможностью
последующего продления еще на один
год. А трансферная выплата в 3 миллиона
фунтов (5,63 миллиона долларов) стала
рекордной для его нового клуба.

***
«Вест Бромвич» пополнил свои ряды

34-летним форвардом Кевином Кэмпбел-
лом, известным по выступлениям за «Ар-
сенал» и «Ноттингем», а до недавнего вре-
мени игравшим за «Эвертон». Как переда-
ет Reuters, срок контракта Кэмпбелла с ли-
верпульским клубом истек в конце декаб-
ря и руководство «Эвертона» решило не
продлевать соглашение с нападающим. В
нынешнем сезоне Кэмпбелл провел всего
семь матчей. Договор игрока с «Вест
Бромвичем» рассчитан на полтора года.

ИТАЛИЯ
После двух подряд поражений от

«Интера» и «Ювентуса» руководство клу-
ба «Ливорно» решило расстаться с глав-

ным тренером команды Франко Колом-
бо, сообщает официальный сайт клуба.
Его преемником станет известный в не-
давнем прошлом полузащитник «Мила-
на» и сборной Италии Роберто Донадони,
который уже работал с «Ливорно» в сезо-
не-02/03, когда клуб выступал в серии В.

***Сменила главного тренера и «Сиена»,
занимающая после 18 туров предпослед-
нюю строчку в турнирной таблице серии
А. Как информирует сайт UEFA, место
уволенного Луиджи Симони займет уже
работавший с «Сиеной» в конце 90-х го-
дов Луиджи Ди Канио.

***
Бергамская «Аталанта», обосновав-

шаяся на последней строчке турнирной
таблицы, усилилась взятым до конца се-
зона в аренду у миланского «Интера» гре-
ческим форвардом Лабросом Хутосом,
сообщает официальный сайт клуба.

ГЕРМАНИЯ
22-летний аргентинский полузащит-

ник «Штутгарта» Эмануэль Центурион
возвращается в свой бывший клуб «Ве-
лес», где проведет остаток сезона на пра-
вах аренды, информирует официальный
сайт «Штутгарта».

***
Полузащитник менхенгладбахской

«Боруссии» Энрико Гаеде проведет ос-
таток сезона во второй бундеслиге в
клубе «Рот-Вайсс Эссен», сообщает
сайт UEFA.

***
«Нюрнберг» согласовал с «Бавари-

ей» условия аренды защитника Тобиаса
Рау, передает АР. Рау пришлось заняться
поисками новой команды с возвращени-
ем в Мюнхен Бишенте Лизаразу. Вслед

за ним «Баварию» могут покинуть Саму-
эль Куффур и Томас Линке. Мюнхенцы
тем временем в товарищеском матче,
прошедшем в ОАЭ, обыграли «Энерги»
1:0.

ФРАНЦИЯ
«Истр» стал пятым клубом, сменив-

шим по ходу сезона главного тренера.
Как сообщило AFP, руководство этого
клуба, замыкающего турнирную таблицу
национального чемпионата, уволило
Мехмета Баздаревича и его помощника
Стефана Жили. Их сменил тандем Ксавье
Гравлен - Жан-Луи Гассе.

36-летний Гравлен - в недавнем про-
шлом известный футболист. На его счету
4 выступления за сборную, последним
из которых стал товарищеский матч с
Россией в Кане в 1993 году (3:1). Он по-
играл за многие французские клубы,
включая «Марсель», «Монако» и «ПСЖ»,
в составе которого был чемпионом
страны в 1994 году. Два предыдущих се-
зона он провел в «Истре». С ним в про-
шлом сезоне при тренере Баздаревиче
поднялся в D-1. Текущий сезон Гравлен
начал в швейцарском «Сьоне» (D-2), но в
октябре решил закончить карьеру игро-
ка и стал работать в качестве консуль-
танта на телевидении.

Гассе, приглашение которого стало
условием Гравлена, был главным тре-
нером в «Монпелье», а также помощни-
ком у Луиса Фернандеса в «ПСЖ» и «Эс-
паньоле», которому в прошлом сезоне
помог сохранить место в высшем диви-
зионе.

***
Если в 1/32 финала Кубка Франции

клубы высшего дивизиона сошлись друг
с другом лишь в двух парах, то в 1/16 жре-
бий уготовил сразу пять таких противо-
стояний: «ПСЖ» - «Бордо», «Тулуза» - «Ли-
он», «Лилль» - «Ланс», «Метц» - «Сошо» и
«Ренн» - «Кан». В то же время, поскольку в
турнире не применяется рассеивание
фаворитов, в одной из пар встречаются
клубы 3-го и 4-го эшелонов, а еще в од-
ной - 4-го и 5-го. Матчи состоятся 12 и 13
февраля.

ПОРТУГАЛИЯ
20-летний форвард «Порту» Угу Ал-

мейда остаток сезона проведет в «Боа-
виште», сообщает официальный сайт 
УЕФА. За земляков «драконов» игрок бу-
дет выступать на правах аренды.

ИЗРАИЛЬ
Чемпионат. 16-й тур. Маккаби Хф -

Маккаби П-Т - 0:0. Ашдод - Бней-Иегуда -

4:3. Назарет-Илит - Хапоэль Т-А - 1:0. Ха-
поэль П-Т - Хапоэль Б-Ш - 4:1. Бейтар И -
Бней-Сахнин - 0:2. Маккаби Т-А - Хапоэль
Хф - 1:1, передает корреспондент «СЭ»
Эли ШВИДЛЕР.

Маккаби Хф - 40, Ашдод - 29, Мак-
каби ПТ - 26, Маккаби ТА - 23, Наза-
рет-Илит, Бней-Иегуда - 21, Хапоэль
ПТ - 20, Бней-Сахнин, Бейтар И - 19,
Хапоэль БШ - 16, Хапоэль Хф - 14, Ха-
поэль ТА - 12. 

Бомбардиры: ДУАРТЕ (Назарет-
Илит) - 10. Колаути, Таль (оба - Маккаби
Хф), Нимни (Бейтар И) - по 8.
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ФУТБОЛ
ЧЕМПИОНАТ ИТАЛИИ

ОБЛАДАТЕЛЬ 
КУБКА СОДРУЖЕСТВА 
В МОСКВУ НЕ ПРИЕДЕТ

Утвержден календарь XIII международного турнира «Кубок
чемпионов Содружества», который пройдет с 15 по 23 января
в московских манежах «Динамо» и «Спартак». В составе участ-
ников произошло изменение. Действующий обладатель приза
тбилисское «Динамо» предпочло поездке в Москву турнир в
испанской Марбелье. Вместо него Грузию будет представлять
третий призер первенства страны ФК «Тбилиси», сообщает
корреспондент «СЭ» Павел ДЕМЕЩИК.

Матч Группа Начало Манеж

15 января, суббота
Шериф - Нефтчи D 15.00 «Динамо»
Левадия - Россия (юн.) A 15.00 «Спартак»
Тбилиси - Пахтакор В 17.00 «Динамо»
Сконто - Регар-ТадАЗ С 17.00 «Спартак»
Динамо Мн - Кайрат А 19.00 «Динамо»
Дордой-Динамо - ФБК Каунас В 19.00 «Спартак»

16 января, воскресенье

Нефтчи - Небитчи D 15.00 «Динамо»
Россия (юн.) - Кайрат A 15.00 «Спартак»
Динамо Мн - Левадия А 17.00 «Динамо»
Пюник - Регар-ТадАЗ С 17.00 «Спартак»
ФБК Каунас - Тбилиси В 19.00 «Динамо»
Пахтакор - Дордой-Динамо В 19.00 «Спартак»

18 января, вторник
Сконто - Пюник С 15.00 «Динамо»
Динамо Мн - Россия (юн.) А 15.00 «Спартак»
Левадия - Кайрат A 17.00 «Динамо»
Небитчи - Шериф D 17.00 «Спартак»
ФБК Каунас - Пахтакор В 19.00 «Динамо»
Дордой-Динамо - Тбилиси В 19.00 «Спартак»

Все решающие встречи пройдут на новом ковре динамов-
ского манежа. В четвертьфиналах 19 января встречаются по-
бедители групп А и В (в 16.00), С и D (в 19.00). Тот, кто возьмет
верх в первом матче, в полуфинале 21 ноября померится сила-
ми с киевским «Динамо» (16.00), а победитель второй пары - с
«Локомотивом» (19.00). Финальный матч состоится днем 
23 января.

РУССЕЛЬ 
БУДЕТ ОТДАН В АРЕНДУ

«СТАНДАРДУ»
Бельгийский форвард Седрик Руссель будет отдан «Руби-

ном» в аренду на полтора года клубу «Стандард». Как сообщил
«СЭ» вице-президент казанского клуба Андрей Хашов, техни-
чески сделка пока не состоялась, но все ее детали согласова-
ны.

Хашов никак не прокомментировал сообщения бразиль-
ских СМИ о возможном переходе во «Флуминенсе» форварда
«Рубина» Алоизиу и не подтвердил анонсированный электрон-
ными СМИ факт приезда в лагерь «Рубина» 27-летнего марок-
канца Мохаммеда Эль-Ягуби «Махо»:

- У этого игрока действующий контракт с «Осасуной». Ис-
панский клуб не отпустит на сбор другой команды футболиста,
стабильно играющего в основном составе. Но в списке потен-
циальных новичков «Рубина» он значится: у Эль-Ягуби есть де-
сять матчей за сборную, что важно с учетом введения лимита
на легионеров.

Тем временем покинувший после истечения контракта «Ру-
бин» чешский защитник Иржи Новотны, который тренируется в
составе пражской «Спарты», не исключает возможности сво-
его возвращения в Россию.

- С новым местом работы пока не определился, - сказал
Новотны корреспонденту «СЭ» Андрею АНФИНОГЕНТОВУ. - В
родном клубе поддерживаю спортивную форму. Готов вер-
нуться в Россию. Но хотел бы играть за команду из Москвы или
Подмосковья.

СМЕТАНИН И ПОМАЗУН 
ПОКИНУЛИ «УРАЛ»

Голкипер Андрей Сметанин, известный по выступлениям за
московские «Динамо» и «Спартак», покинул расположение ФК
«Урал». Вместе с ним с клубом из Екатеринбурга попрощался
еще один титулованный вратарь - Александр Помазун. Смета-
нин с новым местом работы пока не определился, а Помазун,
вероятно, вернется в «Балтику», где провел лучшие годы карь-
еры. 

Заменить этот дуэт в воротах «Урала» призван Сергей Ар-
мишев. Воспитанник пермского футбола, который начинал
карьеру в большом футболе именно в Екатеринбурге, а пос-
ледние шесть лет провел в «Анжи», уже приступил к трениров-
кам с командой, сообщает корреспондент «СЭ» Андрей АНФИ-
НОГЕНТОВ.

КАЗАКОВ И ЦИКЛАУРИ
ПРИСОЕДИНИЛИСЬ 
К «ЛУЧУ−ЭНЕРГИИ»

Полузащитник Владимир Казаков вчера вечером прилетел
на Кипр, где проводит второй предсезонный сбор «Луч-Энер-
гия». По словам самого футболиста, в ближайшее время он на-
мерен поставить подпись под соглашением с клубом из Вла-
дивостока. Чуть раньше к «Лучу» присоединился форвард Зу-
раб Циклаури, завершавший минувший сезон в «Алании» и хо-
рошо знакомый главному тренеру дальневосточников Сергею
Павлову по совместной работе в «Уралане». Кроме того, в со-
ставе «Луча» тренируется 18-летний полузащитник Станислав
Резников из дубля «Сатурна», сообщает корреспондент «СЭ»
Андрей АНФИНОГЕНТОВ. 

ЛУЖНЫЙ 
МОЖЕТ СТАТЬ 

ИГРАЮЩИМ ТРЕНЕРОМ 
В ЛАТВИИ

Бывший защитник киевского «Динамо», сборных СССР и
Украины Олег Лужный, поддерживающий форму в команде
третьего английского дивизиона «Барнет», может стать играю-
щим тренером курземской «Венты» - новичка высшей лиги
Латвии. Клуб, собирающийся этой зимой вернуть на родину
выступающих в российской премьер-лиге игроков националь-
ной сборной Андриса Ванина, Владимира Колесниченко (оба -
ФК «Москва») и Юрия Лайзанса (ЦСКА), предложил Лужному
двухлетний контракт с правом продления еще на сезон. 36-
летний футболист окончательного ответа пока не дал.

- Вероятность моего появления в Латвии - 50 на 50, - сказал
Лужный корреспонденту «СЭ» Виктору ИВАНЧЕНКО. - Я раз-
мышляю над предложением, клуб изучает мои условия. В Анг-
лии же подходящих вариантов пока нет: завершать карьеру в
командах низших дивизионов не хочется.

ПАС ИЗ-ЗА ГРАНИЦЫ

Паоло МАЛЬДИНИ
Я СОВСЕМ НЕ УСТАЛ ОТ ФУТБОЛА

Окончание. Начало - стр. 1

РОНАЛДИНЬЮ − 
ЛУЧШАЯ РЕКЛАМА 

НАШЕЙ ИГРЫ
- Не все согласны с тем, что

«Золотой мяч» 2004 года должен
был достаться именно Шевчен-
ко. Что вы на это скажете?

- Полемики вокруг этого тро-
фея хватает всегда, поэтому бес-
смысленно убеждать кого-то в
чем-то. Пусть каждый останет-
ся при своем мнении. Я вот, на-
пример, уверен, что Шевченко
заслужил «Золотой мяч» больше
Деку, Анри или Роналдинью.

- Вы недавно снимались в ре-
кламном ролике вместе с Ронал-
динью и сказали о нем много хо-
роших слов. Как вам идея: Ро-
налдинью - в «Милане»?

- Один его прошлогодний гол
в наши ворота на стадионе
«Камп Ноу» чего стоит! Это, на-
верное, единственный игрок в
мире, ради которого наш клуб
мог бы пойти на сумасшедшие
расходы. Роналдинью - уни-
кальный футболист. Он нравит-
ся болельщикам, он наслажда-
ется футболом, а футбол насла-
ждается им. Да еще этот парень
всегда улыбается! Лучшей рек-
ламы нашей игре не придума-
ешь. Но и о Шевченко могу ска-
зать то же самое.

НОВЫЕ СЕЗОНЫ −
СТАРЫЕ СТИМУЛЫ
- Главный тренер «Скуадры

адзурры» Марчелло Липпи ска-
зал как-то, что игрок должен ухо-
дить из сборной только в конце
карьеры. Вы согласны с этим?

- Нет. После пятнадцати лет,
проведенных в национальной
сборной, я принял решение за-
кончить выступления в ней, ос-
тавив о себе неплохую память.
Все-таки двойная нагрузка -
сборная и клуб - не такое про-
стое дело. К тому же мне показа-
лось, что лучше уйти из сборной
в добром здравии и в тот мо-
мент, когда тебя еще считают
достойным играть за нее, неже-
ли дожидаться, когда тебя по-
просят уйти.

- Как вам удается с каждым
новым сезоном находить все но-
вые стимулы, чтобы играть на
высшем уровне?

- Ошибаетесь. Мне не нужны
новые стимулы, они все те же,
что и раньше. Футбол по-преж-
нему доставляет мне удовольст-
вие, я живу им так же, как и два-
дцать лет назад. Не ощущаю
психологической усталости да-
же на тренировках. Когда за-
кончу карьеру, всего этого мне
будет не хватать.

В ДЕТСТВЕ 
СИМПАТИЗИРОВАЛ

«ЮВЕНТУСУ»
- Как вы объясните тот факт,

что в детстве симпатизировали
«Ювентусу»?

- Мне было 10 лет, когда сбор-
ная Италии под руководством
Энцо Беарзота, составленная во
многом из игроков «Ювентуса»,
провела яркий чемпионат мира
в Аргентине. В детстве на тебя
наибольшее впечатление произ-
водят бомбардиры. Вот я и вос-
хищался Беттегой из «Ювенту-
са». Тем самым Беттегой, кото-
рый сегодня является одним из
руководителей туринского клу-
ба. Но и среди защитников были
ярчайшие персонажи. Как не
вспомнить Кабрини, который в
молодом возрасте стал одним из
лидеров сборной. А он ведь тоже
играл за «Юве».

- Это правда, что в свое вре-
мя «Ювентус» сделал попытку
купить вас?

- Прямых контактов со мной
не было. Возможно, велись ка-
кие-то разговоры на уровне ру-
ководства двух клубов в начале
эпохи Берлускони. Но тогда, как
и сегодня, наш президент не
расставался с игроками, на ко-
торых делал ставку.

- В чем секрет «Милана» и
«Ювентуса», которые считаются
флагманами итальянского фут-
бола?

- Думаю, что это именно в на-
ших двух командах эффектив-
нее всего организована вся клуб-
ная структура. Руководители
«Милана» и «Юве» лучше других
ведут трансферную политику и
умеют подбирать нужных фут-
болистов. Одновременно с этим
в наших клубах существует пре-
емственность традиций, а вете-
раны становятся наставниками
и даже друзьями новичков. 

САМЫЙ ВЕЛИКИЙ −
МАРАДОНА

- Кто из нападающих доста-
вил вам за карьеру больше всего
хлопот?

- Диего Марадона. В нем со-
четались непревзойденная тех-
ника, хорошая физическая под-
готовка, лидерские качества.
Игрок-команда, великий футбо-
лист. Но я вам скажу, что и ран-
него Роналдо мне никогда не за-
быть. Он был феноменален в
своей непредсказуемости. Разу-
меется, я сознательно не упоми-
наю такого выдающегося игро-
ка недавнего прошлого, как ван
Бастен, потому что он, к сча-
стью, был моим партнером по
«Милану». Мне также повезло,
что сегодня моим одноклубни-
ком является Шевченко.

- Кто еще из соперников ос-
тавил след в вашей душе за дол-
гую карьеру?

- Выделил бы Дзолу и Томма-
зи. По человеческим и профес-
сиональным качествам считаю
обоих незаурядными фигурами
кальчо.

- Кого из итальянцев серии А
вы могли бы назвать своим пре-
емником? 

- Пожалуй, Дзамбротту из
«Ювентуса». Этот игрок щедро
одарен природой.

- В какой роли вы видите себя
после окончания карьеры?

- Свое будущее связываю
только с «Миланом». Но не в ро-
ли тренера, скорее в роли фут-
больного чиновника.

В МАНЧЕСТЕРЕ 
СЕРДЦЕ ВЫСКАКИВАЛО

ИЗ ГРУДИ
- 20 января исполнится 20

лет, как вы выступаете за основ-
ной состав «Милана». Вы горди-
тесь своей уникальностью?

- При подобных вопросах я
думаю не о собственной уни-
кальности, а о своем возрасте. И
всегда вспоминаю, что мы с от-
цом Чезаре на двоих служим
«Милану» уже более сорока лет.

- А можете вспомнить что-то
особенное из своего футбольно-
го детства?

- У меня были проблемы с
умением бить левой ногой, по-
этому отец часами заставлял ме-
ня тренировать удары левой. Так
что я с раннего детства понял,
что без ежедневного труда не бу-
дет никакого успеха. Я за многое
благодарен отцу, рад, что мне
удалось пойти по его стопам, и со
временем, как и он, получить ка-
питанскую повязку. Вы предста-
вить себе не можете, как выска-
кивало из груди мое сердце в
Манчестере, когда в качестве ка-
питана «Милана» я спустя сорок
лет после отца поднял Кубок
чемпионов. Мамма миа!

БЛЕФ КАПЕЛЛО 
ПОЗВОЛИЛ НАМ 

РАЗГРОМИТЬ 
«БАРСЕЛОНУ»

- Одним из тренеров, кото-
рый оставил большой след в ва-
шей карьере, был Фабио Капел-
ло. Между тем многие полагают,
что вы расстались с ним отнюдь
не друзьями. Это так?

- Ну почему все помнят только
наше не очень гладкое расстава-
ние в 1998 году, забывая про все
остальное?! В тот момент «Милан»
находился не в самой лучшей
турнирной ситуации, мы провели
пару невнятных сезонов. Нет ни-
чего удивительного в том, что
могли возникнуть кое-какие раз-
ногласия. Но хорошего-то было
куда больше! Я ведь играл у Ка-
пелло еще в дубле «Милана», и мы
взяли тогда Кубок Италии для мо-
лодежных команд. Между про-
чим, за последние тридцать лет
это был единственный успех на-
шей молодежки, если отбросить
две недавние победы подопечных
Мауро Тассотти на турнире во
Вьяреджо. А как я могу забыть
пять лет, за которые мы выиграли
с Капелло четыре скудетто и Ку-
бок чемпионов?! У Капелло жест-
кий характер, он во многом дик-
татор, но многочисленные побе-
ды говорят о его уникальности.

А какие неожиданные психо-
логические ходы он умел нахо-
дить! Например, за несколько
дней до афинского финала Кубка
чемпионов, в котором фавори-
том была «Барселона», мы прове-
ли бездарный тренировочный
матч с «Фиорентиной» из серии В
и уступили - 0:2. Нам и после по-
бед иной раз доставалось от тре-
нера, а тут такой конфуз накану-
не финала! Но в раздевалке Ка-
пелло с довольным видом зая-
вил: «Ребята, сегодня я понял,
что мы выиграем Кубок чемпио-
нов». Услышать из уст Капелло
подобное высказывание - из раз-
ряда фантастики. Допускаю, что
он блефовал, но факт остается
фактом: его слова придали нам
столько дополнительных сил и
уверенности, что мы разнесли
«Барселону» со счетом 4:0, даже
несмотря на отсутствие в наших
рядах Барези и Костакурты.

ПОЗНАКОМИЛСЯ 
С САККИ В ПЛАВКАХ 

И ХАЛАТЕ
- А что вы можете сказать об

Арриго Сакки, с которым также
связано немало ярких моментов
в истории «Милана»?

- Для начала обязан отдать
дань уважения Нильсу Лидхоль-
му, при котором я дебютировал в
«Милане» 20 января 1985 года в
игре с «Удинезе». Без доверия и
напутствия Лидхольма, навер-
ное, не было бы сегодняшнего
Мальдини. Что же касается Сак-
ки, то мне вспоминается такой
эпизод. Летом 1987 года я отды-
хал на Сардинии. С Сакки в тот
момент еще не был знаком. И
вот он, став новым тренером, ре-
шил позвонить мне в гостиницу.
Мобильных телефонов тогда еще
не было, поэтому меня позвали в
холл отеля, где находилась теле-
фонная кабинка. В плавках и в
халате я провел там целый час.
Сакки сказал мне: «Паоло, ты
должен решить, кем будешь -
плейбоем или футболистом». А
вскоре после того разговора я
познакомился с Адрианой - сво-
ей нынешней женой. И этот
факт Сакки очень успокоил...

Он внес революционные из-
менения в футбол. На следую-
щий день после нашей победы
над румынским «Стяуа» фран-
цузская «Экип» написала следу-
ющее: «До вчерашнего вечера
мы знали о существовании
лишь одного футбола. Теперь
мы знаем, что существует и аль-
тернативный - в исполнении
«Милана» под руководством
синьора Сакки».

- Вам доводилось выигры-
вать скудетто и под руководст-
вом Альберто Дзаккерони.

- Те, кто утверждает, что он
выиграл скудетто только за счет
фортуны, ничего не понимают в
футболе. После двух наших про-
вальных сезонов Дзаккерони
очень быстро нашел выход из
положения и сумел найти ключ
к каждому из нас. Помню, как во
время первого летнего сбора он
по вечерам с пачкой газет захо-
дил ко мне в номер, а также к
другим игрокам. Смотрите, го-
ворил тренер, нас никто не счи-
тает достойными скудетто, но
мы можем его выиграть. Так и
получилось.

АНЧЕЛОТТИ ПРОВЕЛ
БАРХАТНУЮ 
РЕВОЛЮЦИЮ

- Что вспомните про Табареса
и Терима?

- По человеческим качествам
ничего отрицательного сказать
нельзя. Первому не повезло в
том, что он попал в клуб в очень
неудачный момент. Второму же
не хватило терпения, чтобы до-
вести до конца свои начинания.
Разумеется, в моем сердце на-
всегда останется тот отрезок ра-
боты в «Милане», когда его воз-
главлял мой отец. При нем мы
провели неплохую концовку се-
зона и выиграли знаменитое
миланское дерби со счетом 6:0.

- Ваш нынешний тренер - Кар-
ло Анчелотти. Что скажете о нем?

- Он провел бархатную рево-
люцию. При нем в «Милане» од-
новременно находились такие
звезды полузащиты, как Ривал-
до, Руй Кошта, Кака, Зеедорф, и
звездные нападающие. Меня
смешат те, кто считает, что Ан-
челотти - слишком мягкий чело-
век, идущий на поводу у игро-
ков. Его сила состоит в том, что,
не изменяя самому себе, он уме-
ет находить общий язык с фут-
болистами и прислушиваться к
нашему мнению.

Георгий КУДИНОВ
Милан

Паоло МАЛЬДИНИ
Родился 26 июня 1968 года в Милане.
Рост 187 см, вес 85 кг.
Титулы:
7 скудетто (1988, 1992, 1993, 1994, 1996, 1999, 2004).
1 Кубок Италии (2003).
3 Суперкубка Италии (1992, 1993, 2004).
4 Кубка чемпионов (1989, 1990, 1994, 2003).
4 Суперкубка Европы (1989, 1990, 1994, 2003).
2 Межконтинентальных кубка (1989, 1990).
Вице-чемпион мира (1994).
Вице-чемпион Европы (2000).
Бронзовый призер чемпионата мира (1990).
Лучший футболист мира-94 по версии World Soccer.
За сборную Италии провел 126 матчей.

РОССИЯНЕ ДОЛЖНЫ БЫТЬ 
УРАВНЕНЫ В ПРАВАХ
С ГРАЖДАНАМИ ЕС

Российские игроки, выступающие в странах Европейского
союза, не могут ограничиваться в своих правах на работу, по-
падая под лимит на иностранных футболистов. Об этом заяви-
ла вчера адвокат Европейского суда Кристин Стикс-Хакль, со-
славшись на дело Игоря Симутенкова, несколько лет назад иг-
равшего в испанском «Тенерифе», сообщает АР.

В свое время правомочность применения лимита к россий-
ским игрокам в испанском чемпионате оспаривали, в частно-
сти, Валерий Карпин и Виктор Онопко. Однако Футбольная
федерация Испании отвечала отказом на их обращения - не-
смотря на подписанное в 1994 соглашение между ЕС и Росси-
ей, запрещающее дискриминацию в правах на трудовую дея-
тельность.

Заключение Стикс-Хакль не является обязательным к вы-
полнению, однако суд примерно в 80 процентах случаев
обычно следует мнению своих советников. Окончательное
же решение по данному вопросу будет вынесено в течение
2005 года.

Вчера. Норвич. Форвард молодежной сборной Англии
Дин ЭШТОН. 

Презентацию новой модели футбольных бутс РОНАЛДИНЬЮ (слева) и Паоло МАЛЬДИНИ 
превратили в яркое шоу. Как и положено настоящим звездам.
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ХОККЕЙ
ЧЕМПИОНАТ РОССИИ.  СУПЕРЛИГА. 43-й тур

Илья КОВАЛЬЧУК: «СЕГОДНЯ СЫГРАЕМ НА РЕЗУЛЬТАТ»
Федор ФЕДОРОВ: «ЗАДАЧА ДНЯ − ПОБЕДИТЬ «АК БАРС»

Окончание. Начало - стр.1

- Многие считают, что в Рос-
сии Ковальчука переоценива-
ют, а Федора Федорова, напро-
тив, недооценивают. Что вы са-
ми об этом думаете?

Федор Федоров: - На мой
взгляд, речь идет не о переоцен-
ке или недооценке. Просто Ко-
вальчука ждали в «Атланте» с
того момента, как его выбрали
на драфте. Все в клубе были за-
интересованы в том, что Илья
сразу же станет действовать с
максимальной отдачей, и к лю-
бым вопросам подходили имен-
но с этой точки зрения. Иными
словами, все было направлено
на то, чтобы Ковальчук макси-
мально быстро адаптировался
к новым условиям и сумел рас-
крыть бомбардирский талант.

Мне же в этом плане не по-
везло. Иногда вообще казалось,
что в «Ванкувере» пытаются по-
быстрее, если так можно выра-
зиться, похоронить хоккеиста
Федорова, - многие из поступ-
ков руководства не поддаются
никакой логике. Отсылали в
фарм-клуб, возвращали, держа-
ли на скамейке, выпускали на
несколько смен, да еще на не-
привычном месте, опять отпра-
вляли в фарм-команду, и так да-
лее... А нужно было, наверное,
всего лишь дать спокойно отыг-
рать несколько матчей, чтобы я
смог показать, на что способен.

Илья Ковальчук: - Специа-
листы бывают разные, и у каж-
дого из них свое мнение. Я же
считаю, что нужно просто по-
чаще смотреть статистику и на
табло.

- Что можете сказать о сво-
ем коллеге по амплуа?

Федоров: - Лучше всего, на
мой взгляд, Ковальчука харак-
теризует энхаэловская стати-
стика. Можно говорить что
угодно, но это станет лишь под-
тверждением известного фак-
та: Ковальчук - хоккеист неор-
динарный, мастер высокого
уровня. Который находится на
подъеме своей карьеры.

Ковальчук: - Даже не
знаю... Замечу, что Федор - по-
дающий надежды молодой хок-
кеист с неплохим катанием.
Возможно, в НХЛ он попал не в
свою команду - я просто не
знаю, почему он не может за-
крепиться в этой лиге. Хочу по-
желать ему заиграть в «Ванку-
вере», когда сезон за океаном
начнется, или удачного обмена.

- Как известно, ваша первая
очная встреча произошла лет
десять назад на детском турни-

ре в Апатитах, который органи-
зовал отец братьев Федоровых
Виктор. Во встрече команд
Апатитов и Твери нападающий
хозяев Федоров нанес травму
коллеге из Твери Ковальчуку.
Можете вспомнить тот эпизод?

Ковальчук: - Да, был такой
турнир. И какой-то инцидент
между нами действительно
произошел, но вот детали уже
вылетели из головы - все-таки
много лет прошло. Я ведь тогда
играл за ребят на два года
старше, вот из-за разницы в
возрасте и получил какое-то
рассечение.

Федоров: - Не могу вспом-
нить этот эпизод по той при-
чине, что его не было. Не-
сколько лет назад в одной из
газет кто-то что-то «вспом-
нил» на данную тему. Исто-
рия, как водится, обросла раз-
личными несуществующими
деталями и подробностями. И
через какое-то время она пре-
вратилась чуть ли не в неоп-
ровержимый факт. На самом
деле я участвовал в разных
детских турнирах, и сейчас
все их вспомнить трудно. Не
исключаю, что тогда в одной
из соперничающих с нами ко-
манд играл и Ковальчук. Но
ни о каких стычках, ни о ка-
ком травматизме не может
быть и речи!

- В матчах НХЛ вам приходи-
лось выходить на лед друг про-
тив друга?

Ковальчук: - Нет. Видимо,
потому, что Федор чаще играл
в фарм-клубе, нежели в основе
«Ванкувера».

Федоров: - Ни в одном мат-
че за океаном вместе нам вый-
ти на площадку не удалось. С
Ильей мы, по сути, по-настоя-
щему познакомились только в
Новогорске, когда готовились
к Кубку РОСНО. А до этого, что
называется, были просто на-
слышаны друг о друге.

- Но уж в Новогорске, навер-
ное, вдоволь пообщались?

Федоров: - Безусловно. На-
ше общение во многом каса-
лось нынешнего положения
дел в «Спартаке». Илья интере-
совался игрой и жизнью тех
ребят, с которыми выступал
вместе и которые остались в
команде. Я старался в меру
сил ответить на его вопросы.

Ковальчук: - Да, конечно.
Федор - нормальный парень.
Многие говорили, что он за-
знался, но смею вас уверить:
ничего подобного нет. Это хо-
роший человек и приличный

хоккеист. Считаю, он сильно
помог сборной России выиг-
рать Кубок РОСНО.

- В первом круге «Спартак»
дома победил «Ак Барс» со сче-
том 3:2. Как, на ваш взгляд,
сложится очередная встреча?

Ковальчук: - Пока не знаю.
Нужно просто играть на ре-
зультат, чтобы занять как мож-
но более высокое место, ведь
до конца регулярного чемпио-
ната осталось не так много
матчей. Надо думать о плей-
офф, постараться подняться в
турнирной таблице как можно
выше, чтобы иметь преимуще-
ство своей площадки.

Федоров: - Определенно
могу сказать лишь одно:
«Спартак» не будет мальчиком
для битья, постарается не про-
сто оказать сопротивление, но
и победить «Ак Барс». Это ста-
нет возможным лишь в том
случае, если каждый хоккеист
сыграет на пределе сил, нер-
вов и эмоций.

- В обоих поединках со
«Спартаком» Ковальчук заби-
вал своей бывшей команде. Су-
меет ли Илья сделать это и в
предстоящей игре?

Федоров: - Не исключаю
подобной возможности. И в
России, и в НХЛ любой хокке-
ист против своего бывшего
клуба проводит, как правило,
лучшие матчи. Почему же
предстоящая встреча должна
стать исключением? Просто
нам надо постараться не дать
ему возможностей отличить-
ся, а уж если дадим, то самим
следует забить больше, чем
Ковальчук и его партнеры.

Комментарий Ковальчу-
ка: - Забросить шайбу в ворота
«Спартака» для меня не само-
цель - гораздо важнее успех ко-
манды, за которую я сейчас
выступаю.

- В прошлый раз в Сокольни-
ках публика встретила вас не
очень дружелюбно. Готовы ли к
повторению подобного?

Ковальчук: - Для меня не
имеет значения, чем занима-
ются болельщики - кто из них
свистит, а кто хоккей смотрит.
Каждый человек имеет право
на собственное мнение. Могу
лишь сказать, что за океаном
совсем другие зрители. Они
приходят поболеть за свою ко-
манду, посмотреть на краси-
вую игру. И если видят, что гос-
ти или какой-либо их предста-
витель демонстрируют класс-
ный хоккей, ему или им всегда
аплодируют.

Федоров: - Это жизнь. Чем
больше времени игрок провел
в свитере того или иного клу-
ба, тем больше неодобритель-
ного гула со стороны болель-
щиков данного клуба достает-
ся ему после перехода в другую
команду. Илья недолго высту-
пал за «Спартак», зато играл
очень хорошо, - а теперь следу-
ет ответная реакция. Каждый
профессиональный хоккеист в
своей карьере переживает ее
столько раз, сколько меняет
клубы. И за океаном это проис-
ходит сплошь и рядом. И зри-
тели кричат порой очень обид-
ные слова.

- Можно сказать, что вы уже
полностью освоились в россий-
ской суперлиге?

Ковальчук: - Нет. До сих
пор кое-что не получается -
нужно больше работать над
собой. Осталось 20 решающих
матчей регулярного чемпио-
ната - надо проявлять себя, по-
казать, как могу играть на са-
мом деле.

Федоров: - Мне хочется на
это надеяться. Но статистика
не позволяет говорить о подоб-
ном со всей определенностью -
я должен набирать больше оч-
ков.

- Если вдруг локаут в НХЛ за-
кончится, не жаль будет уез-
жать из России в Америку?

Ковальчук: - А я никуда не
уеду. Мое соглашение с «Ак
Барсом» составлено таким об-
разом, что если до 1 января
2005 года «Атланта» не выкупа-
ет мой контракт, то в любом
случае я остаюсь здесь до кон-
ца сезона.

Федоров: - У меня договор
со «Спартаком» до конца ны-
нешнего сезона, и отменить
или расторгнуть его не сможет
ни Бэттмен, ни Гуденау. Поэто-
му все мои интересы связаны с
суперлигой.

- 15 января станет ясно -
начнется сезон в НХЛ или нет.
Каков ваш прогноз на развитие
событий за океаном?

Ковальчук: - Думаю, сезо-
на там не будет. По крайней
мере нет никаких предпосы-
лок для какого-либо компро-
мисса - у сторон совершенно
разные позиции, так что вряд
ли лига и профсоюз сумеют до-
говориться.

Федоров: - В данный мо-
мент развитие локаута в НХЛ
меня интересует меньше все-
го.

Сергей ГАВРИЛОВ,
Максим ЛЕБЕДЕВ

лью Ковальчука освистывать чревато - эту истину спарта-
ковские болельщики знают лучше всех. С 27 сентября про-
шлого года, когда на каком-то сумасшедшем эмоциональ-
ном порыве красно-белые все-таки сумели взять вверх

над и тогда уже звездным «Ак Барсом». Взять-то взяли, но две шай-
бы в свои ворота получили именно от разозленного Ковальчука.

Сколько же воды утекло с тех пор, как же все изменилось! В
том, сентябрьском и еще вуйтековском «Ак Барсе», Ковальчук был
примой, первой скрипкой, под которого настраивался весь игро-
вой оркестр. Теперь он - один из многих, которого за неудовле-
творительные показатели новый тренер подчас даже вычеркивает
из основного состава. Тогда Илья играл в охотку и заброшенные
шайбы давались ему как-то легко. Теперь - изредка прерываемая
томительная безголевая серия. Тогда именно на него шли во всех
хоккейных городах, теперь впору не освистывать его, а выражать
ему сочувствие.

С прошедшего сентября «барсы» приобрели уже, пожалуй, га-
лактический статус. «Брось камень - попадешь в звезду», - шутят
сейчас в Казани. Но ведь и красно-белые на месте не стояли,
умудрившись прыгнуть выше головы в своей селекционной поли-
тике и заключив контракт с Федором Федоровым, мгновенно за-
нявшим в «Спартаке» вакантное после Ковальчука место джокера
и всеобщего любимца.

Сегодня в Сокольниках сойдутся совсем другие «Спартак» и
«Ак Барс». Разве что цели и амбиции у команд остались те же, что
и в начале чемпионата. Пока счет поединков между командами -
1:1. Но это только в нынешнем сезоне. А «гамбургский» счет ве-
дется давно - с тех пор, как в далеких заполярных Апатитах со-
шлись в противоборстве совсем юные Ковальчук и Федоров.
Сошлись на глазах родителей - до драки, до травм. Что там про-
изошло - одному Богу известно. Но одна семья помнит об этом
так, словно все происходило вчера, а вторая почему-то предпочи-
тает не вспоминать.

Вспомнят ли об этом сегодня в Сокольниках?
Максим ЛЕБЕДЕВ

И Илья КОВАЛЬЧУК
Сезон Клуб И Г П О Штр.
01/02 Атланта, NHL 65 29 22 51 28
02/03 Атланта, NHL 81 38 29 67 57
03/04 Атланта, NHL 81 41 46 87 63
04/05 Ак Барс 32 11 10 21 52

Всего в НХЛ: 227 108 97 205 148

Федор ФЕДОРОВ
Сезон Клуб И Г П О Штр.
98/99 Порт-Гурон, UHL 42 2 5 7 20
99/00 Виндзор, OHL 60 7 10 17 115

12 1 0 1 4
00/01 Судбури, OHL 67 33 45 78 88

12 4 6 10 36
01/02 Колумбия, ECHL 2 0 2 2 0
01/02 Манитоба, AHL 8 2 1 3 6
02/03 Манитоба, AHL 50 10 13 23 61

3 1 2 3 0
02/03 Ванкувер, NHL 7 0 1 1 4
03/04 Манитоба, AHL 58 23 16 39 52
03/04 Ванкувер, NHL 8 0 1 1 4
04/05 Спартак 11 2 3 5 24

Всего в НХЛ: 15 0 2 2 8

КОВАЛЬЧУК В МОСКВЕ
Дата матча Соперник Г П О
27 сентября Спартак - 2:3 2 0 2

9 октября Динамо - 2:4 0 0 0
22 декабря ЦСКА - 6:5 ОТ 2 1 3

Валерий КОВАЛЬЧУК:
«МОЙ СЫН 

В «АК БАРСЕ»
ЗАДЫХАЕТСЯ»

- В среду Илья во второй раз
в карьере выйдет на лед Со-
кольников не в форме «Спарта-
ка». Каковы ваши отцовские
предчувствия?

- Не сомневаюсь, что если
болельщики красно-белых, как
и в предыдущем матче, начнут
Илью освистывать, он покажет
свой лучший хоккей. Прекрас-
но знаю характер своего сына:
давление трибун его только за-
водит.

- Вы ожидали, что спарта-
ковские фанаты устроят Илье
столь нетеплый прием?

- Пожалуй, нет.
- Довольны ли вы тем уров-

нем хоккея, который Ковальчук
показывает в «Ак Барсе»?

- Нет. Считаю, что в казан-
ском клубе он не реализовался
и на десять процентов.

- Почему? 
- На мой взгляд, во многом

из-за тренера. Билялетдинов -
весьма специфический специа-
лист, которого к гигантам тре-
нерского цеха лично я при всем
желании отнести не могу. Он
сторонник жестких схем. А мое-
му сыну нужны свобода, дове-
рие, общение, в конце концов -
игровое время! Мне кажется,
всего этого у Ильи в «Ак Барсе»
пока нет - вот он в Казани и за-
дыхается.

Меня очень огорчает и тот
факт, что сын мало играет в
большинстве, почти не выхо-
дит в меньшинстве. В «Атланте»
же он привык быть лидером,
проводить на льду по 25 минут.
Поэтому-то в НХЛ ему удается
реализоваться, а в суперлиге -
пока нет.

- Как объясните такую поли-
тику тренера по отношению,
наверное, к самой яркой звез-
де российского хоккея?

- Может, тренер опасается,
что локаут скоро закончится и
многие игроки уедут в НХЛ? По-
тому заокеанских легионеров и
придерживают. Хотя понимаю,
что это весьма спорная версия.

- Что вы скажете о Федоре
Федорове, который в «Спарта-
ке» фактически заменил ваше-
го сына?

- Федор - способный хокке-
ист. Надеюсь, у него все впере-
ди. 

- Обиды на него за инцидент
в Апатитах не затаили?

- Нет, хотя тогда Федька и
погорячился. А вот его отцу,
эксперту «СЭ» и организатору
того турнира, хотел бы через
газету передать привет. Он -
пример того, как нужно любить
и пропагандировать своих сы-
новей.

Игорь ЛАРИН

Виктор ФЕДОРОВ:
«МОЙ СЫН СЧАСТЛИВ,

ЧТО ПОПАЛ 
В «СПАРТАК»

- Последние матчи ваш сын
пропускал из-за проблем с па-
хом. Готов ли он к игре с «Ак
Барсом»?

- Да, как говорят в таких слу-
чаях, он рвется в бой.

- У вашего старшего сына
Сергея, кстати, в прошлом се-
зоне также возникали пробле-
мы с пахом. Семейная травма?

- Ни в коем случае. Первый
раз Федора рубанули клюш-
кой по животу еще на Кубке
РОСНО. Затем в омском матче
его кто-то толкнул. В итоге -
двухнедельный больничный.

- На сколько процентов Фе-
дор, по вашему мнению, реали-
зовался в «Спартаке»?

- Не думаю, что многочис-
ленные болельщики красно-бе-
лых уже видели настоящего Фе-
дорова. Однако он, безусловно,
прогрессирует - и очень доволен
тем, что вернулся в Россию. На
мой взгляд, Федор полностью
заслужил приглашение в сбор-
ную, в составе которой очень
неплохо дебютировал на Кубке
РОСНО.

- Принципиален ли для него
матч против своего партнера по
национальной команде Ильи
Ковальчука?

- Думаю, нет. А вот для
«Спартака» эта встреча, навер-
ное, очень принципиальна.

- Вы за последние годы ви-
дели в НХЛ много игр «Атлан-
ты». Где Ковальчук смотрится
ярче - за океаном или в «Ак Бар-
се»?

- В НХЛ он проводит на льду
больше времени. Без сомнений,
там он играет заметную роль.

- Какого вы мнения о Ко-
вальчуке?

- Неплохой мастер, хотя в
хоккее заброшенными шайба-
ми измеряется отнюдь не все.
Самым большим его успехом
считаю попадание на Олимпи-
аду-2002, где Ковальчука по-
ставили в одну тройку с Серге-
ем Федоровым. Правда, затем
тренер сборной России был вы-
нужден перевести его в другое
звено - видимо, он все-таки не
совсем свыкся со своей ролью
на турнире столь высокого
уровня. 

- Помните ли вы инцидент в
Апатитах, когда ваш младший
сын нанес Ковальчуку травму?

- Детские турниры в Апати-
тах я действительно организо-
вывал. Но Ковальчука припом-
нить не могу.

- С его отцом знакомы?
- Да, мы встречались на все

той же Олимпиаде в Солт-
Лейк-Сити. Передавайте ему
привет.

Игорь ЛАРИН

Прогноз на матчи дает известный в прошлом нападающий ЦСКА и
сборной СССР Виктор Жлуктов. Напомним, что (+) означает разницу, с
которой победят хозяева, (-) - гости, = - ничья.

ЛОКОМОТИВ - НЕФТЕХИМИК
(19.00*)

Матчи в Ярославле: 01/02 - 4:1,
4:2, 02/03 - 6:1, 03/04 - 3:1, 4:3 ОТ,
04/05 - 5:2.

Матчи 1-го и 2-го кругов - 5:2,
3:1.

Прогноз Жлуктова: +2. Больше
шансов на победу у «Локомотива»,
который играет дома.

СПАРТАК - АК БАРС (19.00)
Матчи в Москве: 01/02 - 1:7, 1:3,

02/03 - 2:4, 3:5, 04/05 - 3:2.
Матчи 1-го и 2-го кругов - 3:2,

0:5.
Прогноз Жлуктова: -2. Казанцы

явно сильнее.

МЕТАЛЛУРГ Мг - СЕВЕРСТАЛЬ
(16.30)

Матчи в Магнитогорске: 01/02
- 3:1, 5:1, 02/03 - 4:2, 4:1, 2:4, 03/04 -
3:2, 4:3, 04/05 - 1:4.

Матчи 1-го и 2-го кругов - 1:4,
3:3.

Прогноз Жлуктова: -1. «Север-
сталь» сейчас на подъеме.

ДИНАМО - СКА (19.00)
Матчи в Москве: 01/02 - 3:2, 1:2,

02/03 - 4:1, 03/04 - 4:1, 2:2, 04/05 -
2:3.

Матчи 1-го и 2-го кругов - 2:3,
2:0.

Прогноз Жлуктова: +2. В пос-
леднее время СКА играет неудачно.

ЛАДА - ЦСКА (17.30)
Матчи в Тольятти: 02/03 - 3:1,

5:1, 03/04 - 2:0, 4:2, 04/05 - 3:3.

Матчи 1-го и 2-го кругов - 3:3,
0:2.

Прогноз Жлуктова: =. Ничья
родной команды в Тольятти меня по-
радует.

САЛАВАТ ЮЛАЕВ - 
МОЛОТ-ПРИКАМЬЕ (17.00)

Матчи в Уфе: 01/02 - 3:2, 3:4,
02/03 - 8:0, 2:2, 04/05 - 0:3.

Матчи 1-го и 2-го кругов - 0:3,
1:0.

Прогноз Жлуктова: +3. У хозяев
не должно возникнуть проблем.

13 января

МЕТАЛЛУРГ Нк - СИБИРЬ (15.00)
Матчи в Новокузнецке: 02/03 -

3:3, 0:2, 03/04 - 5:2, 4:2, 04/05 - 0:0.
Матчи 1-го и 2-го кругов - 0:0,

1:1.
Прогноз Жлуктова: +2. Новокуз-

нецкий клуб должен взять три очка.
* Время московское.

И В ВО Н ПО П Ш О
1. Динамо 39 22 3 6 3 5 112-68 81
2. Лада 39 23 0 6 0 10 94-57 75
3. Металлург Мг 39 22 2 3 1 11 110-80 74
4. Ак Барс 39 22 1 2 1 13 106-77 71
5. Северсталь 40 18 2 7 1 12 100-81 66
6. Локомотив 40 19 0 7 1 13 102-74 65
7. Металлург Нк 40 17 1 8 1 13 84-85 62
8. Авангард 41 16 2 8 1 14 109-104 61
9. Нефтехимик 39 17 1 5 2 14 97-84 60

10. Химик 41 19 0 2 0 20 89-111 59
11. ЦСКА 39 15 2 7 2 13 106-89 58
12. СКА 40 14 1 4 2 19 83-108 50
13. Салават Юлаев 39 10 1 6 1 21 68-95 39
14. Спартак 40 10 0 6 1 23 58-96 37
15. Сибирь 40 6 1 9 1 23 56-90 30
16. Молот-Прикамье 39 4 1 4 0 30 55-130 18

СЕГОДНЯ - 43-й ТУР КУБОК ЕВРОПЕЙСКИХ ЧЕМПИОНОВ

Владимир ЮРИНОВ
из Санкт-Петербурга

ро этот турнир вполне
можно сказать - оче-
редной, так как у него
богатая история, веду-

щая отсчет с 1966 года, когда
чешский клуб ЗКЛ из Брно
первым завоевал этот трофей.
Однако нынешнюю попытку
возрождения соревнования
сильнейших клубов континен-
та все же следует считать осо-
бой.

Во-первых, Кубок европей-
ских чемпионов, появившись
на месте почившей в бозе пять
лет назад Евролиги, ныне про-
водится в предельно емком
формате: вместо былого мно-
гомесячного марафона с разъ-
ездами на сей раз чемпионы
шести стран соберутся в од-
ном городе и определят силь-
нейшего всего за четыре дня. А
во-вторых, от успеха этого тур-
нира (в первую очередь - ком-
мерческого) зависит его буду-
щее: быть или не быть?

Регламент соревнования
предельно прост: шесть клубов
-  чемпионов стран, которые
лидируют в официальном рей-
тинге ИИХФ, разбиты на три

группы. В группе А сойдутся
чешский «Злин», финский
«Кэрпэт» и немецкий «Франк-
фурт». Соперниками «Авангар-
да» по группе В станут словац-
кая «Дукла» и шведский ХВ-71.
Победители групповых турни-
ров в финальном матче разы-
грают главный трофей и 
270 тысяч швейцарских фран-
ков (уступившему в решаю-
щем матче достанется 150 ты-
сяч, командам, занявшим вто-
рые места в группах, по 60 ты-
сяч, а аутсайдерам предвари-
тельного этапа - по 30 тысяч).

По составу омичи в этой
компании выглядят явными
фаворитами. Ведь даже, рас-
полагая такой звездой, как Па-
вол Демитра, «Дукла» из Трен-
чина в своем национальном
первенстве идет лишь треть-
ей, уступая занимающему вто-
рую строчку «Зволену» 10 оч-
ков. Тому самому «Зволену»,
который на прошлой неделе
обыграл московское «Динамо»
в финале Континентального
кубка, но при этом не вызвал
особых восторгов качеством
своей игры.

Еще хуже обстоят дела в
чемпионате Швеции у другого
соперника «Авангарда» по

групповому турниру - ХВ-71.
Клуб из Йенчепинга располо-
жился в таблице на восьмой
строчке с отставанием от ли-
дера - «Фрелунды» - на 32 (!) оч-
ка. «Знаковыми» фигурами в
нынешнем составе ХВ-71
можно считать вратаря сбор-
ной Швеции Стефана Лива и
38-летнего Фредерика Олаус-
сона, долгие годы защищав-
шего цвета «Тре Крунур».

Фаворитом группы А явля-
ется, пожалуй, чешский
«Злин», который находится,
как говорится, на ходу и лиди-
рует в своем первенстве. А для
форварда команды Петра Чая-
нека арена питерского ледово-
го дворца и вовсе является
счастливой - в 2000 году имен-
но здесь он получил золотую
медаль чемпиона мира. Фин-
ский «Кэрпэт» буквально на
днях лишился своей главной
звезды. Нападающий сборной
Швеции и «Бостон Брюинз»
Микаэль Нюландер начинал
сезон в Оулу, а с января высту-
пает за питерский СКА. После
его отъезда в «Кэрпэт» оста-
лось лишь три легионера, са-
мым известным из которых
является чешский форвард
Виктор Уйчик. В качестве же

главной звезды «Франкфурта»
можно назвать канадца Пэта
Лебо, который с 62 очками ли-
дирует в списке бомбардиров
чемпионата Германии.

Первым в Санкт-Петербург
прибыл номинальный хозяин
турнира - «Авангард», послед-
ними - уже в день старта со-
ревнования - приедут ХВ-71 и
«Кэрпэт», которые по календа-
рю свободны в первый игровой
день. Жить участники и офи-
циальные лица турнира будут
в гостинице «Прибалтийская»,
расположенной в части горо-
да, диаметрально противопо-
ложной району ледового двор-
ца. Так что каждая поездка на
тренировку и на матч превра-
тится для игроков в продолжи-
тельную экскурсию по Питеру.

Самый большой десант бо-
лельщиков ожидается из Ом-
ска - двумя чартерными рей-
сами должны прибыть около
500 поклонников «ястребов».
Будут на трибунах арены груп-
пы поддержки и у остальных
команд, вот только их числен-
ность пока неизвестна.

А вот сказать, что сам город
на Неве сейчас живет ожида-
нием большого хоккея, нельзя.
Реклама Кубка европейских

чемпионов на улицах, мягко
говоря, не бросается в глаза,
нет и очередей у касс ледового
дворца. «Продажа билетов на
матчи турнира идет пока при-
мерно на том же уровне, что и
на календарные игры СКА, -
сообщил вчера корреспонден-
ту «СЭ» генеральный директор
дворца Сергей Изотов. - Воз-
можно, только на финал - чуть
активнее. Да и в целом ледовая
арена готовится к этим мат-
чам в том же режиме, что и к
поединкам чемпионата Рос-
сии. Нет отличий и в том, что
касается вопросов безопасно-
сти».

Придет ли все-таки Питер
на хоккей и признает ли вре-
менно своим омский «Аван-
гард»? Это выяснится завтра,
так как в городе на Неве - как,
пожалуй, и во всей России -
привыкли откладывать все
важные дела на последний
день. А в воскресенье станет
известно, удастся ли «ястре-
бам» снять проклятие мест-
ного ледового дворца, дейст-
вующее с ЧМ-2000. В конце
концов, и серьезных побед во
взрослом хоккее российские
болельщики ждут с того са-
мого 2000-го - с момента, ко-

гда магнитогорский «Метал-
лург» стал победителем пос-
леднего на сегодняшний день
розыгрыша Евролиги. Сим-
волично?

Группа А

Злин Чехия

Кэрпэт Финляндия

Франкфурт Германия

Группа В

АВАНГАРД

Дукла Словакия

ХВ-71 Швеция

13 января

Дукла - АВАНГАРД (16.00)

Злин - Франкфурт (19.30)

14 января

Кэрпэт - Злин (16.00)

ХВ-71 - Дукла (19.30)

15 января

АВАНГАРД - ХВ-71 (16.00)

Франкфурт - Кэрпэт (19.30)

16 января
Финал (16.00)

СТАНЕТ ЛИ «АВАНГАРД» ПРЕЕМНИКОМ «МАГНИТКИ»?
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Регулярный чемпионат

ЮТА - САН-АНТОНИО - 97:96
(23:20, 22:22, 27:30, 25:24)

Снайдер 7 Б. Боуэн 12
Бузер 13 Данкан 24
Борчардт 2 Нестерович 6
Маклеод 18 Т. Паркер 20
Гиричек 13 Жинобили 18

Эйсли 10 Б. Бэрри 6
Окур 23 Орри 2
К. Хамфрис 2 Дэв. Браун 0
Лопес 9 М. Роуз 4
Арройо 0 Удрих 4
Судьи: Льюис, Кроуфорд, Олесяк.
10 января. Солт-Лейк-Сити. Delta

Center. 18 325 зрителей.
«Юта» одержала поистине истори-

ческую победу. Во-первых, «Джаз» не
могли выиграть у «Сан-Антонио» в 18
матчах подряд - завершилась самая
продолжительная из ныне действо-
вавших серий в лиге. В предыдущий
раз «Юта» победила «Спэрс» почти
пять лет назад - 6 февраля 2000 года
(дома - 93:90). Во-вторых, именно во
встрече с «Сан-Антонио» свою травму
получил лидер команды Андрей Кири-
ленко (в той игре в конце ноября
«Джаз» уступили с разницей 33 очка).
В-третьих, к травмированным Кири-
ленко и центровому Джаррону Кол-
линзу перед игрой присоединились
еще два основных игрока - форвард
Мэтт Харпринг и защитник Раджа
Белл. В результате в стартовой пятер-
ке «Юты» впервые в этом сезоне вы-
шли сразу три номинальных защитни-
ка. В-четвертых, «Джаз» прервали
свою затянувшуюся серию пораже-
ний, составившую 9 матчей (в послед-
ний раз подобная серия у команды бы-
ла в далеком 1983 году - когда за
«Юту» еще не выступали ни Джон Сто-
ктон, ни Карл Мэлоун). Ну и, наконец,
самое главное: победным оказался
бросок Мехмета Окура одновременно
с финальной сиреной!

- Маклеод попытался забить в про-
ходе, но промахнулся. Однако Мемо
(Окур. - П. О.) подобрал мяч и отпра-
вил его в кольцо, - рассказал Андрей
Кириленко в телефонном разговоре с
корреспондентом «СЭ» Павлом ОСИ-
ПОВЫМ. - Правда, соперники посчи-
тали, что Окур забил уже после сире-
ны. И был устроен видеопросмотр. Но
нас это уже не волновало - явные два
очка! Не дожидаясь решения судей,
вся команда убежала в раздевалку.

- Можно ли эту победу назвать
для «Юты» исторической?

- Пожалуй, да. Мы ведь очень дол-
го не могли выиграть у «Сан-Антонио»,
а тут победили без ряда основных иг-
роков. Но самое поразительное, что у
всех - Коллинза, Харпринга, Белла и
меня - травмировано правое колено!
Плюс такая же хроническая травма у
Рауля Лопеса.

- Возможно, что этот успех ста-
нет определяющим для команды?

- Надеюсь. Только и остается, что
играть и надеяться.

- Ваши планы по поводу возвра-
щения не изменились: первый матч
- 15 января с «Кливлендом»?

- Все идет к этому. Чувствую себя
прекрасно. А перед матчем с «Сан-Ан-
тонио» тренировался в полную силу
вместе с командой.

Миннесота - Лейкерс - 96:105.
М: Гарнетт (23+13 подборов), Хадсон
(20), Спрюэлл (18). Л: К. Брайант (31),
Эткинс (23), Мим (14+17 подборов), К.
Батлер (12+11 подборов). Второй матч
подряд из-за травмы правого колена
пропустил основной разыгрывающий
«Миннесоты» Сэм Кэссэлл. Бостон -
Орландо - 119:101. Б: Пирс (18), Т.
Аллен (16), Лафренц (15), Пэйтон (15),
Р. Дэвис (15), Э. Джефферсон (10+11
подборов). О: Нельсон (19), Фрэнсис
(18), Г. Хилл (15). Филадельфия -
Портленд - 100:109. Ф: Игуодала
(22), Айверсон (21+9 подборов+9 пе-
редач), Кен. Томас (16). П: Ван Эксель
(28), Стадемайр (22), Рэндольф (18).
Чикаго - Голден Стэйт - 94:85. Ч: О.
Харрингтон (20). Г: Клэкстон (24), Дан-
ливи (19), Мэрфи (8+14 подборов).

Восточная конференция
Дивизион «Атлантик»

И В П %
1. Нью-Йорк 34 17 17 50,0
2. Бостон 35 16 19 45,7
3. Филадельфия 33 15 18 45,5
4. Торонто 35 13 22 37,1
5. Нью-Джерси 33 12 21 36,4

Дивизион «Сентрал»
1. Кливленд 32 20 12 62,5
2. Детройт 32 18 14 56,3
3. Индиана 32 16 16 50,0
4. Чикаго 32 14 18 43,8
5. Милуоки 31 12 19 38,7

Дивизион «Юго-Восток»
1. Майами 36 27 9 75,0
2. Вашингтон 32 19 13 59,4
3. Орландо 33 18 15 54,5
4. Шарлотт 30 8 22 26,7
5. Атланта 31 5 26 16,1

Западная конференция
Дивизион «Юго-Запад»

1. Сан-Антонио 36 28 8 77,8
2. Даллас 32 22 10 68,8
3. Мемфис 35 18 17 51,4
4. Хьюстон 34 17 17 50,0
5. Нью-Орлеан 32 3 29 9,4

Дивизион «Северо-Запад»
1. Сиэтл 32 24 8 75,0
2. Миннесота 33 17 16 51,5
3. Портленд 33 15 18 45,5
4. Денвер 33 14 19 42,4
5. Юта 36 12 24 33,3

Дивизион «Пасифик»
1. Финикс 34 30 4 88,2
2. Сакраменто 32 21 11 65,6
3. Лейкерс 32 18 14 56,3
4. Клипперс 32 16 16 50,0
5. Голден Стэйт 35 11 24 31,4

НЬЮ-ЙОРК. Лучшими игроками
первой недели 2005 года признаны
форварды Крис Бош («Торонто») и
Брюс Боуэн («Сан-Антонио»). Канад-
ский клуб выиграл 3 матча из 4, в кото-
рых Бош в среднем набирал 20,5 очка
и делал 13,0 подбора. В поединке про-
тив «Голден Стэйт» он установил лич-
ный рекорд - 17 подборов. Показатели
Боуэна в трех матчах (все заверши-
лись победами «Спэрс») составили
17,3 очка и 2,7 подбора. В игре с «Лей-
керс» он впервые в своей карьере на-
брал 24 очка. Другими кандидатами на
звание игрока недели стали Леброн
Джеймс («Кливленд»), Дирк Новицки
(«Даллас»), Джэрмейн О’Нил («Индиа-
на»), Шакил О’Нил («Майами»), Кевин
Гарнетт («Миннесота»), Стив Фрэнсис
(«Орландо»), Шон Мэрион («Финикс»),
Тим Данкан («Сан-Антонио»), Джил-
берт Аренас и Ларри Хьюз (оба - «Ва-
шингтон»).

БОСТОН. Незадолго до начала
матча «Бостон» - «Орландо» стало из-
вестно, что защитник «Мэджик» Кутти-
но Мобли (29 лет, 193 см) вместе с
форвардом Майклом Брэдли (25, 208)
обменяны в «Сакраменто» на защитни-
ка Дага Кристи (34, 198), сообщает АР.
Мобли, который с 1998 года фактиче-
ски постоянно выходил в стартовой пя-
терке одного из клубов вместе со Сти-
вом Фрэнсисом (сначала - в «Хьюсто-
не», в этом чемпионате - в «Орландо»),
проводит в НБА 7-й сезон. В 459 мат-
чах он в среднем набирал 17,0 очка,
делал 4,0 подбора и 2,7 передачи. По-
казатели Брэдли за 4 сезона (117
встреч за «Торонто», «Атланту» и «Ор-
ландо») составили 3,3 очка и 4,0 под-
бора за игру. Для ветерана Кристи ны-
нешний сезон - 13-й в профессиональ-
ной карьере. За это время в регуляр-
ных чемпионатах он отыграл 792 матча
(за «Лейкерс», «Нью-Йорк», «Торонто»
и «Сакраменто»), в которых в среднем
набирал 11,5 очка, делал 4,2 подбора,
3,7 передачи и 1,9 перехвата.

БАСКЕТБОЛ

КАЗАНЬ. В казанском пригороде
Васильеве открылась загородная
учебно-тренировочная база УНИКСа,
строительство которой началось в
марте прошлого года. Теперь в рас-
поряжении команды есть целых три
игровых площадки с трибунами на
500 мест, тренажерный зал и гости-
ница с номерами на 70 человек. По
распоряжению президента клуба Ев-
гения Богачева, в то время, когда ба-
за УНИКСа не будет занята баскетбо-
листами, она будет отдана в распо-
ряжение местной детворы. А на це-
ремонию открытия игроки пригласи-
ли местных детей-сирот, для которых
была устроена праздничная елка.
Строительство базы обошлось в 100
миллионов рублей, сообщает кор-
респондент «СЭ» Сергей ГАВРИЛОВ.

Евролига ФИБА. Групповой
турнир. 10-й тур. Группа А. Работ-
нички (Македония) - Фенербахче
(Турция) - 67:79 (12:30, 21:17, 21:21,
13:11). Р: К. Джонсон (26), Симик
(17). Ф: Сэльерс (22), Д. Мршич
(18+10 передач), Онан (17). Фенер-
бахче - 16 очков (9 игр), БК Киев
(Украина) - 14 (8), УНИКС (Россия)
- 12 (8), Нимбурк (Чехия), Хапоэль
Г-Э (Израиль) - 11 (7), Работнички
- 11 (9), ЦСКА (Болгария) - 9 (8).

ВОЛЕЙБОЛ

Чемпионат России. Женщины.
Суперлига. 12-й тур. Стинол (Ли-
пецк) - Университет (Белгород) -
2:3 (17:25, 25:20, 20:25, 25:21,
13:15). С: Пономарева (18), Гуськова
(18), Новикова (15), Брунцева (14),
Рощупкина (13). У: Скиба (20), Дуск-
рядченко (19), Ничутчина (14), Кузя-
нина (13). Строитель (Красноярск) -
Самородок (Хабаровск) - 1:3 (25:18,
15:25, 16:25, 15:25). Ст: Мельникова
(16), Трушкова (14). Сам: Плигунова
(16), Беликова (16), Васюкович (10),
Куликова (10). ЦСКА-Мирра Люкс -
Динамо (Москва) - 1:3 (14:25, 19:25,
25:22, 9:25). Ц: Курносова (24). Д: Га-
мова (29), Година (15), Баженова
(11), Вдовина (11).

И В П С/П О
1. Балаковская АЭС 12 9 3 31:18 21
2. Заречье-

` Одинцово 11 9 2 28:16 20
3. Уралочка 12 8 4 28:17 20
4. Самородок 12 8 4 27:19 20
5. Динамо М 12 7 5 27:18 19
6. Динамо МО 11 6 5 22:22 17
7. Факел 12 5 7 23:23 17
8. ЦСКА-

Мирра Люкс 12 5 7 19:22 17
9. Университет 12 5 7 20:27 17

10. Стинол 12 4 8 24:27 16
11. Ленинградка 12 3 9 17:30 15
12. Строитель 12 2 10 7:34 14

Сегодня встречаются: Заре-
чье-Одинцово (Московская область)
- Динамо (Московская область).

САНКТ-ПЕТЕРБУРГ. В связи с
тем, что пивоваренная компания
«Балтика» перестала быть титульным
спонсором одноименного волей-
больного клуба мужской суперлиги,
эта команда сменила название на
«Спартак», сообщает корреспондент
«СЭ» Алексей БЕЗЪЯЗЫЧНЫЙ. На-
помним, что питерский клуб высту-
пает на первом этапе в группе А и за-
нимает сейчас последнее место,
одержав всего одну победу в 14 мат-
чах.

ФОРМУЛА-1

ХЕРЕС-ДЕ-ЛА-ФРОНТЕРА (Ис-
пания). Результаты 1-го дня тес-
тов. Хайдфельд («Уильямс») -
1.17,457 (81 круг). Уэббер («Уиль-
ямс») - 1.17,593 (90). Дэвидсон (БАР)
- 1.18,202 (75). Бернольди (БАР) -
1.19,255 (89).

В первый день очередных тестов
в Андалусии, которые могут стать
решающими в определении второго
призового пилота команды «Уиль-
ямс» на сезон-05, быстрейшим был
один из претендентов на это место -
немец Ник Хайдфельд, сообщают
Reuters и AFP. «Сражение за место
призового пилота такой команды,
как «Уильямс», - это, возможно, са-
мый грандиозный шанс в моей жиз-
ни, - признался 27-летний немец. -
Присутствие на фабрике команды
или на тестах вместе с ней дает мне
неоценимый опыт. Ни с чем подоб-
ным я прежде не сталкивался».

Конкурентом Хайдфельда явля-
ется 24-летний бразилец Антонио
Пиццония, официальный тестер
«Уильямса». «Соперничество между
мной  и Ником жесткое, но это нор-
мально. Январь станет важнейшим
месяцем моей жизни, но, если я не
получу права пилотировать призо-
вой болид и останусь тестером,
«Уильямс» вправе рассчитывать на
то, что я приложу все усилия, чтобы
помочь команде снова начать выиг-
рывать»,- говорит Пиццония.

ЛОНДОН. На нынешней неделе
команда «Джордан» получит первую
возможность познакомиться с но-
вым двигателем, поставлять кото-
рый согласилась «Тойота», сообщает
Reuters. Лука Марморини, ведущий
специалист «Тойоты» по двигателям,
признался, что решение снабжать
моторами ирландскую конюшню бы-
ло принято довольно поздно, но его
сотрудники приложат все усилия,
чтобы старт сезона-05 сложился для
«Джордана» успешно. «Это будет
трудно и для них, и для нас, - заявил
Марморини. - Ведь работу над абсо-
лютно новым мотором для ирланд-
цев мы начали только в середине но-
ября. Поэтому, если в марте в Мель-
бурне выяснится, что все о’кей, это
будет означать колоссальный успех
и для «Тойоты», и для Эдди Джорда-
на». Технический директор «Джорда-
на» Марк Смит заявил, что новый се-
зон его команда начнет с новым
шасси EJ15, которое планируется
выставить на тесты в начале февра-
ля. В Австралию шасси отправится
после двух недель полноценных тре-
нировок.

РИМ. На автодроме Валлелунга
недалеко от Рима первые послено-
вогодние тренировки в гордом оди-
ночестве начала «Феррари», сооб-
щает сайт F1Racing.net. За рулем ла-
бораторного варианта шасси был
итальянец Лука Бадоер, сосредото-
чившийся на работе с новыми по-
крышками «Бриджстоуна» и новыми
электронными системами болида.
Итальянец проехал в общей сложно-
сти 80 кругов, лучший из которых - за
58,454.

АЛЬПИНИЗМ

БУЭНОС-АЙРЕС. Россияне Ва-
силий Елагин и Дмитрий Москалев
накануне Нового года покорили вы-
сочайшую вершину Антарктиды - пик
массива Винсона (5140), провели на
нем полтора часа, сделали много
снимков. А вчера были уже в Мендо-
се (Аргентина) и вышли в сторону
Аконкагуа (6962 м) - высочайшей
точки Южной Америки. Таким обра-
зом, россияне продолжают восхож-
дения на высочайшие вершины всех
континентов планеты. За плечами
Елагина - Эверест (Азия) и пик мас-
сива Винсона, у Москалева, кроме
того, - Мак-Кинли (Северная Амери-
ка), сообщает корреспондент «СЭ»
Елена РЕРИХ.

ТЕННИС

СИДНЕЙ. Мужской турнир
Medibank International. International
Series. 419 000 долларов. Открытые
корты. Хард. 32 участника.

11 января. Первый круг. Хьюитт
(Австралия, 1) - Бек (Словакия) - 6:1,
6:2. Ллодра (Франция) - Малисс
(Бельгия) - 4:6, 6:0, 6:3. Клеман
(Франция) - Зиб (Чехия) - 6:1, 6:3.
Павел (Румыния, 4) - Буржуа (Авст-
ралия) - 7:6 (7:3), 7:5. Дент (США, 8)
- Вентура (Испания) - 7:5, 7:6 (9:7).
АНДРЕЕВ (Россия) - А.Коста (Испа-
ния) - 6:1, 6:4. Й.Юханссон (Швеция,
3) - Руседски (Великобритания) - 6:4,
6:3. Минар (Чехия) - ДАВЫДЕНКО
(Россия) - 6:2, 3:6, 6:2. Штепанек
(Чехия) - Мойя (Испания, 2) - 2:6, 6:4,
6:2.

ОКЛЕНД. Мужской турнир
Heineken Open. International Series.
426 000 долларов. Открытые корты.
Хард. 32 участника.

11 января. Первый круг. Гине-
при (США) - Кальери (Аргентина) -
2:6, 6:4, 6:3. Кория (Аргентина, 1) -
Схалкен (Голландия) - 6:0, 6:3. Хрба-
ты (Словакия, 3) - Надаль (Испания) -
отказ. О.Рохус (Бельгия) - Хорна (Пе-
ру, 8) - 6:3, 6:1. Чела (Аргентина, 6) -
Гарсия-Лопес (Испания) - 6:2, 6:2.
Луцци (Италия) - Монако (Аргентина)
- 6:4, 6:4. А.Мартин (Испания) -
Кольшрайбер (Германия) - 6:4, 7:5.
Слюйтер (Голландия) - Робредо (Ис-
пания, 2) - 4:6, 6:4, 6:4. Мелло (Бра-
зилия) - Бьоркман (Швеция) - 6:4,
6:0. Херных (Чехия) - Ферреро (Ис-
пания, 7) - 6:7 (1:7), 6:1, 6:3.

ХОБАРТ. Женский турнир
Moorilla International. 5-я катего-
рия. 110 000 долларов. Открытые
корты. Хард. 32 участницы.

11 января. Второй круг. Бене-
сова (Чехия, 3) - Стрыкова (Чехия) -
6:3, 3:6, 6:3. Пешке (Чехия) - Меди-
на-Гарьикес (Испания, 5) - 6:0, 6:2.
Дулко (Аргентина, 2) - Спирз (США) -
2:6, 6:3, 6:2. Домаховска (Польша) -
Камерин (Италия, 6) - 6:2, 4:6, 6:2. Ли
На (Китай) - Деллакуа (Австралия) -
7:6 (7:1), 6:0. Кукалова (Чехия, 8) -
Марреро (Испания) - 6:1, 7:5. Цзе
Чжэн (Китай) - Асагое (Япония, 4) -
6:2, 6:3. Вайдисова (Чехия) - САФИ-
НА (Россия, 7) - 6:1, 4:6, 6:3.

Парный разряд. Первый круг.
ЖИДКОВА/Перебийнис (Россия/Ук-
раина) - Дулко/Спирз (Аргенти-
на/США, 4) - 6:0, 7:5.

КАНБЕРРА. Женский турнир
Richard Luton Properties Canberra
Women’s Classic. 5-я категория. 
110 000 долларов. Открытые корты.
Хард. 32 участницы.

11 января. Первый круг. Фари-
на-Элия (Италия, 1) - Т.ПАНОВА
(Россия) - 7:6 (7:0), 6:4. Капрош
(Венгрия) - Шонесси (США, 3) - 6:2,
6:3. Смашнова (Израиль, 2) - Парра
(Испания) - 6:0, 6:0. Бартоли (Фран-
ция) - Форез (Франция) - 6:2, 6:0.
Федак (Украина) - Пратт (Австралия,
6) - 6:0, 6:3. Доминикович (Австра-
лия) - Санчес-Лоренсо (Испания, 7) -
6:3, 6:2.

Второй круг. Ан.Барна (Герма-
ния) - Шоль (Люксембург) - 6:1, 3:2,
отказ. Вайнгартнер (Германия) - Гар-
бин (Италия, 8) - 6:4, 6:3.

Парный разряд. Первый круг.
Гарбин/Крижан (Италия/Словения,
3) - Бейгельзимер/Клосель (Украи-
на/Германия) - 6:3, 6:4. Лайне/Верле
(Финляндия/Германия) - Федак/Фо-
рез (Украина/Франция) - 6:2, 5:7,
7:5.

ДАККА (Бангладеш). Юниор-
ский турнир 4-й категории ITF.
Юниорки. Финалы. ЧЕРНЯКОВА
(Россия) - Вонтенчай (Таиланд) - 6:3,
6:0. ЧЕРНЯКОВА/Хасанова (Рос-
сия/Азербайджан) - Чаронсукпой-
фол/Саована (Таиланд) - 6:2, 6:2.

ЛОНДОН. Марат Сафин являет-
ся наиболее опасным конкурентом
швейцарца Роджера Федерера в
борьбе за титул первой ракетки ми-
ра. Таково мнение участников опро-
са, который проводился на сайте
Международной федерации тенни-
са. За россиянина отдали свои голо-
са 54% из 800 респондентов. Амери-
канец Энди Роддик набрал 20 %, ав-
стралиец Ллейтон Хьюитт - 12 %, ос-
тальные игроки - 14 %.

РАЛЛИ-РЕЙД

АТАР (Мавритания). Традици-
онный внедорожный ралли-рейд
«Дакар»-2005. 10-й этап. 483 км.
Авто. 1. Петерансель/Коттре (Фран-
ция, «Мицубиси») - 5:22.58. 2. Аль-
фан/Пикар (Франция, «Мицубиси») -
отставание 1.27. 3. Кляйншмидт/
Понс (Германия/Италия, «Фольксва-
ген») - 30.19. 4. Гордон/Фон Зитце-
витц (США/Германия, «Фольксва-
ген») - 37.54. 5. Ватанен/Сивьеро
(Финляндия/Италия, «Ниссан») -
43.37. 6. Де Вильерс/Луркин (ЮАР/
Бельгия, «Ниссан») - 49.54. Общий
зачет. 1. Петерансель/Коттер -
28:08.55. 2. Альфан/Пикар - 21.28. 
3. Кляйншмидт/Понс - 1:10.45. 4. 
Де Вильерс/Луркин - 3:52.56. 5. Ро-
ма/Мань (Испания/Франция, «Мицу-
биси») - 7:38.54. 6. Саби/Перен (Фран-
ция, «Фольксваген») - 8:21.38.

Грузовики. 1. КАБИРОВ/БЕЛЯ-
ЕВ/МОКЕЕВ (Россия, КамАЗ) -
7:49.49. 2. ЧАГИН/ЯКУБОВ/САВО-
СТИН (Россия, КамАЗ) - отставание
17.09. 3. Й. Де Рой/Колебундерс/
Смулдерс (Голландия/Бельгия/Гол-
ландия, DAF) - 26.04. 4. Бекс/Вил-
лемс/Мэссен (Голландия/Бельгия/
Голландия, Daf) - 35.57. 5. И. Сугава-
ра/Хамура (Япония, Hino) - 39.15.
Общий зачет. 1. КАБИРОВ/БЕЛЯ-
ЕВ/МОКЕЕВ - 37:47.51. 2. Бекс/Вил-
лемс/Мэссен - 2:17.19. 3. И. Сугава-
ра/Хамура - 4:26.45. 4. Висмара/Бел-
лина/Камбиаги (Италия, «Мерседес»)
- 4:37.57. 5. Т. Сугавара/Сузуки (Япо-
ния, Hino) - 5:45.37.

Мото. 1. Деспре (Франция, КТМ)
- 5:28.26. 2. Меони (Италия, КТМ) -
отставание 10.08. 3. Пужоль (Испа-
ния, КТМ) - 12.24. 4. Фретинь (Фран-
ция, «Ямаха») - 12.51. 5. Кома (Испа-
ния, КТМ) - 14.06. 6. Кокс (ЮАР, КТМ)
- 16.26. Общий зачет. 1. Деспре -
29:12.53. 2. Меони - отставание
9.13. 3. Кома - 16.02. 4. Пужоль -
19.38. 5. Кокс - 20.55. 6. Фретинь -
26.26.

Вчера во время 11-го этапа меж-
ду Атаром и Киффой от сердечного
приступа прямо на трассе скончался
двукратный победитель «Дакара»
47-летний мотогонщик из Италии
Фабрицио Меони, сообщает AFP.

Накануне из-за поломки двигате-
ля с гонки вынужден был сойти дру-
гой двукратный триумфатор «Дака-
ра» - пилот «Мицубиси» японец Хи-
роши Мацуока, занимавший в об-
щем зачете 6-е место. Кроме того,
организаторы приняли решение ан-
нулировать результаты 8-го этапа
между Тишитом и Тиджикжей, прове-
денного в пятницу.

ПАРУС

ПАРИЖ. Традиционная круго-
светная одиночная гонка однокор-
пусных судов Vendee Globe без за-
ходов в порты. 1. Риу (Франция) на
PRB - 5400,6 морской мили до фини-
ша в Ле Сабль-д’Олонь. 2. Ле Кам
(Франция) на Bonduelle - 6,1 морской
мили отставания от лидера. 3. Голдинг
(Великобритания) на Ecover - 47,6.

ВЕЛОШОССЕ

СИЛВЕР-СПРИНГ (США). Лишь
в апреле шестикратный победитель
«Тур де Франс» американец Лэнс
Армстронг примет решение о том,
попытаться ли выиграть эту гонку в
седьмой раз, сообщает Reuters. В
том, что очередное свидание с
«Большой петлей» состоится,
Армстронг уверен - его участие по
крайней мере в еще одном фран-
цузском «Туре» специально огово-
рено в контракте с новым генераль-
ным спонсором команды американ-
ца, телеканалом «Дискавери». Во-
прос лишь в том, когда это про-
изойдет - в этом году или же в сле-
дующем.

Нынешний сезон 33-летний
Армстронг вопреки привычке начнет
участием в классических одноднев-
ных гонках «Тур Фландрии» (март),
«Амстел Голд Рейс» и Льеж-Бастонь-
Льеж (обе - апрель). Кроме того, он
намерен выйти на старт и в апрель-
ской «Флеш Валлонь», которую вы-
игрывал в 1996 году.

Кстати, генеральный менеджер
американской конюшни Йохан
Брюнель заявил, что в 2005 году
его команда впервые в своей исто-
рии примет участие в «Джиро
д’Италия», причем ставка там бу-
дет сделана на новобранца - италь-
янца Паоло Савольделли, уже вы-
игрывавшего этот супертур в 2002
году.

ВОДНОЕ ПОЛО

Чемпионат России. Третий
этап. 3-й игровой день. Динамо
(Москва) - ЛУКойл-Спартак (Волго-
град) - 9:8 (3:3, 2:2, 2:2, 2:1). Д: Уша-
ков (3), Варга (2), Ольховик (2), Фи-
наев (1), Денисов (1). Л: Иришичев
(3), Юрчик (2), Агароков (2), Панфили
(1). Синтез (Казань) - ЦСК ВМФ (Мо-
сква) - 14:4 (4:1, 3:2, 3:1, 4:0),
Штурм-2002 (Чехов) - Штурм-2002-
Юниор (Чехов) - 10:4 (2:0, 3:1, 2:2,
3:1). ШТУРМ-2002 - 14 очков, ЛУ-
КОЙЛ-СПАРТАК - 12, Синтез - 10,
Динамо М - 8, ЦСК ВМФ - 3,
Штурм-2002-Юниор - 1.

ГОРНЫЕ ЛЫЖИ

АДЕЛЬБОДЕН (Швейцария).
Этап Кубка мира. Мужчины. Сла-
лом-гигант. 1. Блардоне (Италия) -
2.19,84. 2. Миллер (США) - 2.20,02.
3. Паландер (Финляндия) - 2.20,23.
4. Райх (Австрия) - 2.20,54. 5. Кьюс
(Норвегия) - 2.20,66. 6. Нюберг
(Швеция) - 2.20,72... 18. Херманн
Майер (Австрия) - 2.21,83. Сошел
Ралвз (США). Зачет Кубка мира
(гигант). 1. Миллер - 340. 2. Гранди
(Канада) - 302. 3. Блардоне - 266. 4.
Райх - 263. 5. Кьюс - 236. 6. Майер -
232. Общий зачет Кубка мира. 1.
Миллер - 988. 2. Райх - 690. 3. Майер
- 551. 4. Вальхофер (Австрия) - 541.
5. Ралвз - 436. 6. Кюш (Швейцария) -
395... 10. Кьюс - 313.

КУ-КА-РЕ-КУ
ТЕННИС

Россиянин Константин ЦЗЮ, чемпион мира по боксу по
версиям WBA и IBF в весе до 63,5 кг, встретился на прохо-
дящем в Сиднее турнире Medibank International с росси-
янками Еленой ДЕМЕНТЬЕВОЙ (слева), Верой ЗВОНАРЕ-
ВОЙ (вторая справа) и Еленой ЛИХОВЦЕВОЙ, которые на
следующей неделе примут участие в Открытом чемпио-
нате Австралии.

СИДНЕЙ. Женский турнир Medibank International. 2-я катего-
рия. 585 000 долларов. Открытые корты. Хард. 32 участницы.

11 января. Первый круг. Молик (Австралия, 6) - Скьявоне (Ита-
лия) - 7:6 (7:4), 6:1. Гантухова (Словакия) - Талая (Хорватия) - 7:6
(7:2), 6:2. ПЕТРОВА (Россия, 5) - Церванова (Словакия) - 4:6, 6:1, 6:2.
Шнидер (Швейцария, 7) - Шпрем (Хорватия) - 5:7, 6:2, 6:3. Головин
(Франция) - Сугияма (Япония, 8) - 6:1, 2:6, 6:3. Стосур (Австралия) -
Костанич (Хорватия) - 6:3, 6:3.

Второй круг. Шуай Пен (Китай) - МЫСКИНА (Россия, 2) - 6:1, 6:3.
Дэвенпорт (США, 1) - Деши (Франция) - 6:3, 6:4.

Анастасия Мыскина свое поражение от пробившейся в ос-
новную сетку через квалификацию 80-й ракетки мира Шуай
Пен объяснила сильной жарой и ветром. «На прошлой неделе в
Перте (там Мыскина, выступая вместе с Маратом Сафиным на
Hopman Cup, уверенно выиграла все три свои одиночные
встречи. - Прим. «СЭ») тоже было очень ветрено, поэтому тре-
нироваться приходилось только в зале. Что же касается моей
соперницы, то я, хоть и не встречалась раньше с этой китаян-
кой, слышала о ней много хорошего», - цитирует АР слова 3-й
ракетки мира, допустившей 46 невынужденных ошибок.

ТАРПИЩЕВ ОСТАЕТСЯ 
НА ПОСТУ КАПИТАНА

СБОРНОЙ РОССИИ 
В FED CUP

Президент Федерации тенниса России, член МОК Шамиль
Тарпищев вчера сообщил корреспонденту «СЭ» Евгению ФЕ-
ДЯКОВУ о том, что принял окончательное решение остаться в
этом году на посту капитана сборной России в Fed Cup. «Лари-
са Нейланд, которой я сделал соответствующее предложение,
не хочет садиться на этот «электрический стул», но готова и
дальше выполнять свои функции тренера сборной», - заметил
Тарпищев. Что касается состава команды, то он, по словам ее
капитана, еще не определен, хотя соответствующая работа ве-
дется. До матча первого круга Fed Cup-2005 против сборной
Италии, который российская команда проведет на выезде 23 -
24 апреля, еще есть время.

Тарпищев остался единственным специалистом, кто в этом
году будет совмещать капитанские должности в мужской и
женской сборных, участвующих в Мировых группах Кубка Дэ-
виса и Fed Cup. Напомним, что француз Ги Форже в декабре
покинул женскую команду, поскольку между четвертьфинала-
ми Кубка Дэвиса и полуфиналами Fed Cup, которые пройдут в
середине июля, нет даже недельного промежутка.

ХОККЕЙ

ОВЕЧКИН 
НА МЕСЯЦ ВЫБЫЛ 

ИЗ СТРОЯ
Травма плеча, полученная форвардом «Динамо» Алексан-

дром Овечкиным в финальном матче молодежного чемпионата
мира, оказалась весьма серьезной. «Овечкин выбыл из строя
как минимум на месяц, - сказал генеральный менеджер сто-
личного клуба Михаил Титов корреспонденту «СЭ» Павлу
СТРИЖЕВСКОМУ. - Мы, конечно, рады были отпустить своего
воспитанника в сборную, но играть-то теперь кому?» По сло-
вам Титова, хоккеисту предстоит профилактическое лечение -
хирургическое вмешательство пока не планируется.

ГАВЛАТ 
ПОКА ИГРАТЬ НЕ БУДЕТ

Разногласия руководства «Динамо» с агентом чешского на-
падающего Мартина Гавлата, из-за чего хоккеист не смог по-
ехать с командой в Венгрию на розыгрыш Континентального
кубка, все еще не урегулированы. «Ждем агента форварда в
Москве. Увы, пока проблемы не решены, играть Гавлат не бу-
дет», - заметил генеральный менеджер «Динамо» Михаил Ти-
тов в разговоре с корреспондентом «СЭ» Павлом СТРИЖЕВ-
СКИМ.

САНИ

огда два месяца назад
Демченко одержал
свою первую в этом се-
зоне победу, многие вос-

приняли ее как сенсацию. Ведь
прошлая зима оказалась для
нашего саночника откровенно
провальной, а тут - такой про-
гресс. 

Потом, правда, в результатах
россиянина наметился спад. В
Лейк-Плэсиде он, лидируя пос-
ле первой попытки, в итоге ока-
зался лишь 17-м. Через неделю
в Калгари случилось почти то
же самое: Демченко вновь не
было равных в первом заезде,
однако второй ему не удался - и
только бронзовая ступень на
подиуме. 

К счастью, это были не толь-
ко относительные неудачи, но
и, как вскоре выяснилось, вре-
менные. В канун Нового года
Демченко выиграл кубковый
этап в Оберхофе, а через неде-
лю в тяжелейшей борьбе одолел
знаменитого немца Георга Хак-
ля на его родной трассе в Кениг-
зее!

В преддверии очередного
этапа Кубка мира в австрийском
Иглсе лидеру соревнований по-
звонил корреспондент «СЭ».

- То, что произошло в Лейк-
Плэсиде и Калгари, приятным,
конечно, не назовешь, но и тра-
гедией считать не следует, - на-
чал разговор Демченко. - Я еще
не совсем привык к новым са-
ням, на которых выступаю в
этом сезоне, и ошибки неиз-
бежны.

- Морально не надломились
после того, как дважды упусти-
ли первое место?

- Абсолютно нет. Отнесся к
этому философски: все, что ни
делается, - к лучшему.

- Услугами нейропсихолога,
который теперь ездит с коман-
дой, не было желания восполь-
зоваться?

- Шутите? Я же не мальчик,
столько лет уже в санях. Да и
функции у нейропсихолога не-
сколько иные, нежели лечить
чьи-то расшатавшиеся нервы.

- А начальство не выражало
недовольство вашими резуль-
татами?

- Нет, все все прекрасно по-
нимают.

- Но зато после двух немец-
ких побед теперь от вас будут
ждать минимум места в тройке
призеров. Готовы к этому?

- Конечно, тяжело ощущать
себя лидером команды, эдаким
паровозом, который должен тя-
нуть ее за собой. Ответствен-
ность огромная. Ведь я пони-
маю, что по моим выступлени-
ям будут судить об уровне всей
сборной, а от этого зависит объ-
ем ее финансирования. Что ж,
придется соответствовать.

- После этапа в Калгари в ро-
зыгрыше Кубка мира был пере-
рыв. Где и как провели это вре-
мя?

- В Москве. В мастерской до-
водил до ума свои сани и помо-
гал сделать это нашим молодым
саночникам.

- Уж не благодаря ли вашей
помощи Виктор Кнейб впервые
в карьере попал в пятерку луч-
ших в Кенигзее?

- Он там стартовал на моих
тренировочных санях. Я всегда
вожу с собой пару запасных са-
ней - мало ли что может слу-
читься.

- Что вообще скажете про
нашу молодежь?

- Хвалебные песни петь пока
рано, но видно, что ребята рас-
тут, стараются.

- Слышал, вы собирались
съездить в Турин, чтобы познако-
миться с олимпийской трассой.

- Уже побывали там. Трасса
находится примерно в двух ча-
сах езды от Турина, в местечке
Чезана. Она еще не готова, во-
всю идут строительные работы.
В желобе лед есть, но он гряз-
ный. Снаружи трасса совсем не
отделана, нет стартовых и фи-
нишных домиков.

- В сани там не садились?
- Сделал один заезд.
- И каковы впечатления?
- Уже сейчас видно, что трас-

са будет скоростной, и это очень
хорошо. Между прочим, возвра-
щался из Турина на костылях -
еще в Оберхофе получил болез-
ненную травму ноги. Врачи по-
советовали пару дней дозиро-
вать нагрузки. Сейчас все уже
вроде в порядке. На завтраш-
нюю (наш разговор состоялся в
понедельник. - С.Б.) тренировку
выйду.

- Что представляет собой
трасса в Иглсе?

- Не самая приятная. Ее про-
филь меняют чуть ли не каж-
дый год. Только приспособишь-
ся - а там уже все по-другому.

- А любимая трасса у вас
есть?

- Любимой нет, но та, что в
Кенигзее, мне нравится: ров-
ная, с отличным льдом. Да и ме-
сто красивое.

- Как бы вы прокомментиро-
вали выступления наших са-
ночниц и мужских двоек?

- В женских санях правят
бал немки, которые нередко
занимают весь пьедестал. Уро-
вень остальных сборных за-
метно ниже. Нашим девушкам
очень не хватает серьезной

конкуренции внутри команды.
Что касается мужских двоек,
то там проблема в другом. Ре-
бята ездят на санях, на кото-
рых не покажешь высокие ре-
зультаты.

- Знаю, что вы каждый день
занимаетесь своими санями.
Сколько времени у вас на это
уходит?

- В соревновательный пери-
од - в среднем 3 - 4 часа. Готов-
лю полозья, что-то еще делаю
по мелочам. Но основная рабо-
та происходит в межсезонье. В
прошлом году мы с инженером
Александром Васиным собрали
мне отличные сани. Ухлопали
на это полгода - с марта по сен-
тябрь.

- А может быть так, что сего-
дня вы к саням даже не притро-
нулись, а на следующий день
вышли на старт и заняли пер-
вое место? Или они не терпят
невнимания к себе?

- Второе. Повозился с ними
накануне - проедешь как ми-
нимум на полсекунды быст-
рее.

- Этап в Оберхофе пришелся
на 31 декабря. Просто мазо-
хизм какой-то: все уже празд-
новать начинают, расслаблять-
ся, а у вас самая работа...

- Привык. Ведь уже кото-
рый Новый год приходится
встречать за рубежом. Семья,
конечно, ворчит, но что поде-
лаешь. Кстати, в Европе, как
известно, Новый год с разма-
хом праздновать не принято,
там Рождество больше в поче-
те. Вот и мы в Оберхофе отме-
тили праздник чисто символи-
чески, но только по другой
причине: на следующее утро
предстояла командная гонка.

- Такое впечатление, что в
Оберхофе вы решили сменить
тактику. Если раньше сразу за-
хватывали лидерство, а затем
уступали его, то теперь все бы-
ло наоборот.

- Да, после первого заезда я
был только 7-м. В стартовой
попытке возникли сложности,
виражи проходил юзами. Но в
перерыве успокоился, взял се-
бя в руки и во втором заезде
оставил всех позади.

- Можно сказать, что иде-
ально прошли трассу?

- Нет. Мог лучше. Да и не
бывает в санях идеального
проезда - всегда есть в чем
прибавить.

- Немецкие зрители, навер-
ное, на вас здорово обиделись,
когда вы всех их соотечествен-
ников обыграли?

- Естественно, везде болеют
прежде всего за своих, но меня
тоже довольно тепло принима-
ли. Тем более что Оберхоф - это
восточная Германия, где к рус-
ским относятся особенно доб-
рожелательно.

- Говорят, что штангисты,
работающие с железом, стано-
вятся холодными по натуре. А
вы работаете не только с желе-
зом, но и со льдом. Значит, то-
же холодный человек?

- Ничего подобного. Я очень
импульсивный. Но отходчи-
вый.

- В Кенигзее вы устроили на-
стоящую рубку с трехкратным
олимпийским чемпионом Геор-
гом Хаклем. Он сначала вы-
рвался в лидеры, но в итоге все
равно уступил вам.

- Он очень классно провел
первый заезд, не оставив нико-
му шансов, и был абсолютно
уверен в своей общей победе.
На пресс-конференции бедняга
Хакль принялся утверждать,
что русские делают свои сани
из каких-то фантастических
материалов, и пообещал к Тури-
ну тоже что-нибудь придумать.
Можете не сомневаться - приду-
мает. Хакль - великий изобрета-
тель, каждый сезон он начина-
ет с как минимум парой новых
саней. Немец будет самым серь-
езным соперником на Олимпи-
аде. Пусть никого не вводит в
заблуждение то, что немного
забуксовал в начале этого сезо-
на - к Турину Хакль обязательно
подойдет в оптимальной фор-
ме.

- Жаль, что он не смог побе-
дить в Солт-Лейк-Сити. Гля-
дишь, завершил бы на радо-
стях карьеру, и одним грозным
конкурентом у вас стало бы
меньше.

- Думаю, даже выиграв золо-
то, Хакль не ушел бы. Ему 39, но
он еще на волне. Да и спонсор-
ские контракты надо отрабаты-
вать.

- А вы в свои 33 года не ду-
маете об окончании карьеры?

- Пока нет. У нас такой вид
спорта, что можно выступать,
пока не надоест. Мне еще не на-
доело.

- А когда наступает расцвет
саночника?

- У всех по-разному. Иногда
человек раскрывается только
после 30, а бывает, что как нач-
нет «звездить» еще в юниорах,
так его потом и не остановишь.
Олимпийский чемпион-2002
итальянец Цоггеллер как раз из
таких. Да и мой ближайший
преследователь в кубковом за-
чете немец Меллер еще очень
молод. Блистал в юниорах, вы-
играл прошлогодний чемпио-
нат мира среди взрослых, и все
еще продолжает прогрессиро-
вать. Еще один опасный конку-
рент - австриец Кляйнхайнц,
очень целеустремленный па-
рень.

- Вы, наверное, уже привык-
ли к вниманию к себе со сторо-
ны прессы. Но в этом сезоне
вас журналисты, наверное,
просто рвут на части?

- А я от них убегаю (смеется).
Кому нужно, те знают, где меня
найти. Правда, вице-президент
нашей саночной федерации
Геннадий Родионов, который
говорит на четырех языках, по-
стоянно таскает меня на пресс-
конференции. Но я там в основ-
ном помалкиваю. Иностранные
языки - не мой конек.

Сергей БУТОВ

Россиянин Альберт Демченко после двух подряд побед
на этапах Кубка мира в германских Оберхофе и Кенигзее

прочно удерживает лидерство в общем зачете

К

Альберт ДЕМЧЕНКО:
«ПРИДЕТСЯ СООТВЕТСТВОВАТЬ

РОЛИ ПАРОВОЗА СБОРНОЙ»

2 января. Оберхоф. Альберт ДЕМЧЕНКО 
на финише очередного победного этапа.

E
P

A
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БАСКЕТБОЛ

Александр ФЕДОТОВ из Витории

казачок-то засланный!..» «Наде-
ешься увидеть наше первое пора-
жение?..» «Помнится, в прошлом
году в Казани ты уже принес нам

неудачу…» Такими шутками встретили меня
в аэропорту Внуково-1 легендарный масса-
жист ЦСКА Аскер Барчо и его молодой кол-
лега Роман Сметанин. Корреспондент «СЭ»
открыл было рот, чтобы отплатить острякам
той же монетой - мол, лучше проиграть 
завтра в Витории, чем весной в московском
«Финале четырех». Да вовремя осекся. По-
добная философия - не для нынешнего
ЦСКА. Эта команда терпеть не может про-
игрывать. Или вообще не умеет. Всякие по-
раженческие суеверия остались в прошлом.
«Дед» Барчо, для которого нынешний сезон -
30-й подряд в армейском клубе (!), знает это
лучше, чем кто бы то ни было.

…«Ту-154» с ЦСКА на борту, проведя в
воздухе четыре с половиной часа, призем-
лился на испанской земле с незначитель-
ным отклонением от графика: в 15.50 по ме-
стному времени. На игру с «Таугресом» ар-
мейцы прибыли в оптимальном составе -
включая Дэвида Андерсена, пропустившего
из-за простуды три предыдущих матча -
против новосибирского «Локомотива», пи-
терского «Спартака» и греческого «Панати-
наикоса». По словам врачей ЦСКА, сейчас
здоровье австралийского центрового не вы-
зывает никаких опасений.

Столица Басконии встретила наших ба-
скетболистов солнечной, почти весенней
погодой. Усатый таможенник с равнодуш-
ным видом проштамповал паспорта членов
армейской делегации, однако между делом
едва не отправил домой генерального ди-
ректора клуба Сергея Кущенко - визу, види-
те ли, не сразу обнаружил. По пути из аэро-
порта в отель мы не встретили ни одной
афиши с анонсом предстоящего матча. Да и
местных журналистов, проявивших инте-
рес к приезду главного фаворита Евроли-
ги-2004/05, можно было пересчитать по
пальцам одной руки.

Воспользовавшись  спокойной обстанов-
кой, я задал пару вопросов главному трене-
ру ЦСКА Душану Ивковичу:

- В этом сезоне ваша команда пока не
знает поражений. Стоит ли перед ней цель
не проиграть ни одного матча вообще?

- Было бы глупо утверждать, что мы на
голову сильнее всех. В мире нет такой ко-
манды, которая превосходила бы осталь-
ных настолько, чтобы никогда не проигры-
вать. Да, ЦСКА - амбициозный клуб. Но у
нас сильные соперники, и победы даются не
так легко, как кажется. В этом сезоне ЦСКА
уже не раз мог проиграть…

- Вы имеете в виду московский матч с «Та-
угресом» в ноябре минувшего года?

- И его тоже. Надеюсь, вы помните, какой
тяжелой получилась эта игра. Клуб из Вито-
рии выдал просто фантастический матч.
Еще были очень трудные поединки в рос-
сийском чемпионате. Например, с «Химка-
ми», когда Торрес при счете «плюс два» в на-
шу пользу на последних секундах бросал
трехочковый. Тем не менее мы победили. Но
даже если бы ЦСКА уступил, не думаю, что
это стало бы трагедией. Одно поражение -
еще не самое страшное. Главное в другом:
проигрывая один матч, ты должен знать,
как выиграть следующий.

...Вчерашний распорядок дня был тра-
диционным для выездных матчей ЦСКА в
Евролиге. Разместившись в отеле Guidad de
Vitoria, команда пообедала и разошлась по
номерам - отдыхать. Потом состоялся ви-
деопросмотр специально подобранных
фрагментов матчей « Таугреса». А когда в Мо-
скве уже был поздний вечер, армейцы про-
вели двухчасовую тренировку на паркете
дворца спорта Fernаndo Buesa Arena.

Вчера там было спокойно. Сегодня - мо-
жете не сомневаться - будет жарко.

И В П Р/О О

1. ЦСКА 9 9 0 734-665 18
2. Улкер 9 5 4 667-614 14
3. Бенеттон 9 5 4 674-634 14
4. Панатинаикос 9 5 4 731-704 14
5. Таугрес 9 4 5 758-749 13
6. Уникаха 9 3 6 662-685 12
7. По-Ортез 9 3 6 690-768 12
8. Скайлайнерс 9 2 7 618-715 11

В 10-м туре также встречаются: сегодня -
По-Ортез - Скайлайнерс, завтра - Панатинаи-
кос - Бенеттон, Улкер - Уникаха.

ЕВРОЛИГА ULEB. 1-й групповой турнир. 10-й тур. Группа С. «ТАУГРЕС» - ЦСКА. Сегодня. 22.40. Витория

ЦСКА И «ТАУ»: СОПЕРНИКИ ИЛИ ВРАГИ?

31 марта 2004 года. Москва. ЦСКА - «Таугрес» - 84:82. 
Армейские болельщики сделали все от них зависящее, 
чтобы в «Финал четырех»-2004 вышел их клуб, а не испанский.

ФОРВАРДЫ Возраст Рост, см
№ 6 Трэвис ХАНСЕН 26 198
№ 9 Серхи ВИДАЛ 23 202
№ 13 Роберт КОНЛИ 27 198
№ 18 Корнель ДАВИД 33 208
№ 22 Роберто ГАБИНИ 29 199

ЦЕНТРОВЫЕ
№ 4 Луис СКОЛА 24 206
№ 21 Тьяго СПЛИТТЕР 20 211
№ 51 Эндрю БЕТТС 27 217

ЗАЩИТНИКИ 
№ 5 Пабло ПРИДЖИОНИ 27 192
№ 7 Арвидас МАЦИЯУСКАС 24 193
№ 8 Хосе Мануэль 23 190

КАЛЬДЕРОН

Главный тренер - Душко ИВАНОВИЧ

ТАУГРЕС  Испания
ФОРВАРДЫ Возраст Рост, см 

№ 6 Сергей ПАНОВ 34 203 
№ 9 Димос ДИКУДИС 27 206
№ 12 Сергей МОНЯ 21 202
№ 13 Мартин МЮЮРСЕПП 30 207
№ 21 Антонио ГРЭЙНДЖЕР 28 198 

ЦЕНТРОВЫЕ 
№ 7 Дэвид АНДЕРСЕН 24 212
№ 14 Алексей САВРАСЕНКО 25 215

ЗАЩИТНИКИ
№ 4 Теодорос ПАПАЛУКАС 27 200
№ 5 Маркус БРАУН 30 193
№ 10 Джон Роберт ХОЛДЕН 28 185 
№ 11 Захар ПАШУТИН 30 196
№ 23 Василий ЗАВОРУЕВ 17 196 

Главный тренер - Душан ИВКОВИЧ

ЦСКА  Россия

«А
редыдущий матч в Испании меж-
ду «Таугресом» и ЦСКА, состояв-
шийся 17 марта прошлого года в
рамках 2-го группового турнира

Евролиги ULEB-2003/04, завершился не
только победой армейцев с преимущест-
вом в три очка, но и скандалом, до преде-
ла обострившим отношения между двумя
клубами. Напомним: после той игры «Тау»
подал протест, в котором указывал на не-
сколько якобы ошибочных решений, при-
нятых судьями в пользу ЦСКА на послед-
них минутах встречи. В ответ армейцы
тоже направили в штаб-квартиру ULEB
жалобу - на агрессивное, не соответствую-
щее принципам fair play поведение бо-
лельщиков, игроков и тренеров испан-
ской команды.

Во время ответного матча, который
также завершился победой ЦСКА и вывел
москвичей в «Финал четырех», обстановка
также была весьма напряженной. Болель-
щикам при входе на арену раздавали пла-
катики с надписью по-испански «Tau no
pasara!» («Тау», не пройдешь!), а особо рья-
ные армейские фанаты вывешивали
транспаранты куда более нецензурно-вра-
ждебного свойства. 

Перед новым визитом в Виторию кор-
респондент «СЭ» попросил участников
прошлогоднего матча рассказать, какая
атмосфера ожидает ЦСКА сегодня в 9-ты-
сячном дворце спорта Fernando Buesa
Arena.

- Похоже, испанские команды в борьбе
с ЦСКА пользуются одинаковыми метода-
ми, - говорит генеральный директор ар-
мейского клуба Сергей Кущенко. - Игро-
ки и тренеры с первых минут начинают
«заводить» зал, провоцируя трибуны после
каждого судейского решения в нашу поль-
зу. «Таугрес» в прошлом сезоне первым
применил подобную тактику. А недавно
его примеру последовала «Уникаха».

Команды, которые приезжают в гости к
«Тау», попадают в сложную и необычную
обстановку. В Греции и Турции болеют не
менее яростно, но по-другому - в этих
странах играть проще. А в Витории все
просто наэлектризовано. Не знаю, имеет
ли клуб отношение к фокусам своих фана-
тов. Например, к прицельному метанию

разных предметов или к поливанию водой
гостевой скамейки запасных. Но давление
в этом зале очень сильное.

Между прочим, в плане организации
матчей в целом арена «Таугреса» - одна из
лучших на континенте. Например, нашей
предыдущей игре предшествовал краси-
вый баскский народный танец. Что же ка-
сается качества телекартинки, то здесь
«Тау» - вообще номер один. Там одна из ка-
мер все время ездит по рельсам парал-
лельно площадке. В европейском баскет-
боле таких технологий больше нет нигде.

Тем не менее в марте ЦСКА пришлось
очень трудно. К счастью, команда с че-
стью выбралась из сложнейшей ситуации.
Игроки здорово «завелись» и показали, по-
жалуй, лучший командный баскетбол в се-
зоне. Дисциплина и организация игры
были на высочайшем уровне. И хотя Ивко-
вич, поддавшись на многочисленные про-
вокации, получил технический фол, он
сам потом все и исправил - принял ряд ре-
шений, предопределивших победу ЦСКА.
В частности, во второй половине поручил
Холдену опеку Мацияускаса.

Сейчас «Тау» находится в непростой
турнирной ситуации. Испанцам необхо-
димо выигрывать. Не сомневаюсь, что нас
ждет такой же «горячий» прием, как и в
прошлом сезоне. Но прерывать свою по-
бедную серию ЦСКА не собирается.

- Атмосфера в зале в Витории, по ис-
панским меркам, нормальная, «рабочая»,
- считает центровой ЦСКА Алексей Сав-
расенко. - Баски - народ горячий, темпе-
раментный, а на играх ЦСКА всегда соби-
рается аншлаг. В принципе мне нравится,
когда болельщики кричат, свистят. Во-
первых, это нормально. А во-вторых, по-
добная обстановка помогает игрокам «за-
вестись».

- Вообще-то во время игры баскетболи-
сты почти не обращают внимания на зву-
ки с трибун, - говорит защитник Захар Па-
шутин. - К тому же в ЦСКА собраны опыт-
ные игроки, всякое повидавшие на своем
веку. Так что болельщики «Тау» нам не
страшны. Конечно, матч будет тяжелым,
но мы едем в Виторию только за победой.

Владимир МОЖАЙЦЕВ

П

ХИТРЕЦ, ВЫХОДЯЩИЙ ИЗ ЗАСАДЫ
ноября 2004 года. Афины.

Матч Евролиги «Панатинаи-
кос» - ЦСКА. После первой поло-
вины армейцы выигрывают все-

го одно очко. Перед началом третьей чет-
верти на площадке впервые появляется Те-
одорос Папалукас. Трибуны встречают его
свистом (до прихода в ЦСКА греческий ра-
зыгрывающий защищал цвета заклятого
врага «Пао» - «Олимпиакоса»). В ответ Па-
палукас сразу же выдает блестящий отре-
зок и организует убийственный рывок сво-
ей команды - 25:6! Остаток матча превра-
щается в формальность. Итог - 85:73 в
пользу ЦСКА.

17 ноября. Москва. ЦСКА - «Тауг-
рес». Игра складывается очень трудно
для хозяев. К большому перерыву - ни-
чья. В третьем периоде «Тау» постоянно
лидирует. Но в самом конце четверти
ЦСКА удается переломить ход борьбы: пе-
рехват, бросок сверху Папалукаса на пос-
ледних секундах 10-минутки, армейцы
вырываются вперед (66:65), и в заключи-
тельной четверти их уже не остановить -
88:83.

4 декабря. Москва. В центральном
матче первого круга чемпионата суперли-
ги ЦСКА принимает столичное «Динамо».
После двух периодов армейцы выигрыва-
ют 10 очков. В третьей четверти трио за-
щитников Холден - Браун - Папалукас в ве-
ликолепном стиле разрывает динамов-
скую оборону, и хозяева уходят далеко впе-
ред: «+17» к последнему перерыву и 91:80 -
к финальному свистку.

8 декабря. Малага. «Уникаха» - ЦСКА.
История четырехдневной давности повто-
ряется почти полностью. Вновь зыбкие
«+10» в первой половине и вновь решающее
ускорение армейцев в третьем периоде. Те-
перь солируют не трое, а двое - Браун и, 
разумеется, Папалукас. Перед четвертой
10-минуткой разница в счете составляет
16 очков, после ее окончания - те же 11, что
и во встрече с «Динамо».

5 января 2005 года. Москва. ЦСКА -
«Панатинаикос». После 30 минут игры ар-
мейцы отстают на 8 очков, а Папалукас
еще не набрал ни одного. Однако послед-
нее слово все равно остается за ним: 9 оч-
ков грека в четвертом периоде (весь «Пао»
за то же время набирает 12) позволяют
ЦСКА продолжить свою победную серию -
75:72.

Удивительно, но все эти подвиги, уме-
стившиеся в какие-то восемь недель, со-
вершил баскетболист, проводящий на пло-
щадке в среднем за матч Евролиги менее
18 минут! Папалукас никогда не начинает
игру в стартовой пятерке и по количеству
игрового времени занимает в ЦСКА лишь
7-е место. Зато по результативности он -
шестой в команде (7,6 очка за матч). По пе-
рехватам - второй (1,5). По проценту попа-
даний с игры (60,9), голевым передачам
(3,4), а также по соотношению голевых пе-
редач и потерь (3,4/1,4 - 2,4 раза) - первый.
Если же обратить внимание на комплекс-
ный статистический рейтинг, рассчитыва-
емый статистиками Евролиги по сложной
формуле на основе всех показателей, то в
ЦСКА Папалукас уступает только Дикудису
и Брауну. А в пересчете на 40 минут игро-
вого времени опережает всех!

Это, так сказать, сухие факты и цифры -
как видите, весьма красноречивые. Одна-
ко и они не объясняют, почему именно Па-
палукас в этом сезоне стал главным лю-
бимцем армейских болельщиков. Никако-
го другого игрока трибуны УСК на Ленин-
градском проспекте не встречают столь же
громкими овациями. Ни суперснайпера
Брауна, ни кого-либо из российских бас-
кетболистов ЦСКА. Нет, они, конечно, тоже
получают свою долю аплодисментов. Но
стоит ступить на паркет горбоносому брю-
нету с четвертым номером на спине, как в
армейском зале моментально начинается
коллективная истерика. Папалукаса фана-
ты не просто любят - обожают. Они покло-
няются ему, словно греческому богу.

В чем тут секрет? Разгадка кроется не в
очках-подборах-передачах Папалукаса, а в
том, когда и как он их делает. Пусть этот ра-
зыгрывающий не начинает матчи ЦСКА на
площадке, зато он их там, как правило, за-
канчивает - особенно если борьба идет серь-
езная и соперник не собирается сдаваться
досрочно. Отсидеться в засаде, изучить
противника со стороны, а потом, выскочив
на паркет в решающий момент, прикончить
его двумя-тремя расчетливыми молниенос-
ными ударами - вот кредо Папалукаса-
2004/05. Словно палач, он точит свой «то-
пор» на скамейке запасных - порой по пол-
матча, а то и больше. Лишь когда толпа зе-
вак вдоволь накричится, насытится пред-
вкушением казни, когда «подсудимый» ска-
жет свое последнее слово да и получит отпу-
щение грехов, игрок № 4 поднимется на по-
мост, чтобы сделать свое дело. И никакие
молитвы его жертве уже не помогут.

По сегодняшней баскетбольной моде ра-
зыгрывающий - это очень быстрый, ма-
ленький «живчик» с виртуозным дриблин-
гом и стабильным дальним броском. У Па-
палукаса все наоборот. Рост - как у напада-
ющего: два метра ровно. Трехочковые вы-
полняет редко, только если нет активного
сопротивления, да и то не всегда попадает.
Водит мяч хорошо, но не так уж реактивно
- калейдоскопическими переводами между
ног и за спиной а-ля Аллен Айверсон публи-
ку не балует. Если идет в проход, то не «про-
шивает» защиту, а как бы просачивается
сквозь нее. Подкрадывается к корзине
скользящими шагами, то и дело меняя на-
правление движения, дурача соперников
финтами, «перепрятывая» мяч с левой руки
на правую и обратно. При этом Папалукас
видит все, что происходит на площадке, и в
любой момент готов отдать скидку-конфет-
ку свободному партнеру - только бросай. Он
блестяще «читает игру» и, словно компью-
тер, просчитывает свои действия на шаг-
два вперед, опережая противника не быст-
ротой рук и ног, а скоростью мысли.

Глядя на чудо-проходы Папалукаса,
сразу вспоминаешь знаменитого серба Де-
яна Бодирогу. Та же кажущаяся медли-
тельность, те же хитрость, ювелирный
расчет, то же умение взять на себя ответ-
ственность в конце матча. Великолепные
«слепые» передачи грека вызывают ассо-
циации с другим великим игроком - литов-
ским маэстро Шарунасом Ясикявичюсом.
При этом ни Бодирога, ни Ясикявичюс по
умению защищаться не годятся суперпе-
рехватчику Папалукасу даже в подметки.
Да и по атлетическим данным слабоваты.
С места взлететь над кольцом и забить
сверху, увы, не могут. А наш «грек № 4» - за-
просто.

- Папалукас - самый умный игрок
ЦСКА, - считает молодой защитник армей-
цев Василий Заворуев. - Он очень тонко
чувствует игру и практически всегда при-
нимает верное решение. Кроме того, Теодо-
рос очень приятный парень. На трениров-
ках постоянно что-то подсказывает, делит-
ся своими секретами. Между прочим, он
уже неплохо говорит по-русски. Особо хо-
тел бы отметить голевые передачи Папалу-
каса. Его умение видеть площадку - это ка-
кая-то фантастика.

- Папалукас - несомненный лидер, - го-
ворит защитник ЦСКА Захар Пашутин. -
В решающие моменты он смело берет игру
на себя и почти всегда решает эпизод в на-
шу пользу, как и подобает настоящему ра-
зыгрывающему. За два с лишним года,
проведенных в ЦСКА, он стал старше, муд-
рее, опытнее. Сыграла свою роль и Олим-
пиада, где Папалукас был одним из веду-
щих игроков сборной Греции.

- За годы, проведенные в ЦСКА, Папалу-
кас приобрел зрелость и опыт, стал гораздо
более уверенным в себе. Думаю, он уже го-
тов к роли лидера команды, - подытожил
капитан армейцев Сергей Панов.

Лев ТИГАЙ,
Владимир МОЖАЙЦЕВ

Теодорос ПАПАЛУКАС

ПУСТЬ БАСКИ БОЛЕЮТ ТАК ЖЕ ЯРОСТНО, КАК ПРОШЛОЙ ВЕСНОЙ!
од руководством Душана Ивкови-
ча ЦСКА трижды встречался с «Та-
угресом» в Евролиге ULEB. Во всех
трех случаях испанский клуб вы-

игрывал первую половину, затем армейцы
вырывали победу в напряженной концов-
ке, а героем матча становился Теодорос
Папалукас. Его знаменитое «перерезание
горла» - жест ладонью вдоль шеи после пе-
рехвата и победного броска сверху на пос-
ледних секундах московской игры с «Тау» в
«Топ-16» Евролиги-2003/04, наверное, до
сих пор снится поклонникам «Тау» в кош-
марных снах.

- Почему матчи ЦСКА и «Таугреса» все-
гда получаются такими зрелищными и на-
пряженными? - спросил у Папалукаса кор-
респондент «СЭ» накануне вылета армей-
цев в Виторию.

- Наверное, потому, что у наших ко-
манд - разные стили и козыри. В резуль-
тате получается упорная борьба с при-
мерно равными шансами на успех. К то-
му же все последние матчи ЦСКА и «Тау»
имели большое турнирное значение.
Весной прошлого года в них определя-
лось, кто выйдет в «Финал четырех», а
осенью победитель выходил в единолич-

ные лидеры группы. В этом плане пред-
стоящая игра будет менее важной. По
крайней мере для ЦСКА поражение не
станет трагедией.

- Неужели вам не хочется пройти весь
групповой турнир без поражений?

- Конечно, ЦСКА стремится к победе в
каждом матче. Но если мы в оставшихся
турах первого этапа проиграем даже три
раза, но все равно займем первое место в
группе, лично я сильно не расстроюсь. В
«Топ-16» тоже нужно будет занимать пер-
вое место. Дальше - выигрывать серию
плей-офф, проходить в «Финал четырех» и
побеждать в нем. В любом турнире всех
интересует только итоговый результат ко-
манды, а не соотношение побед и пораже-
ний.

- Перед новой поездкой в Виторию
вспоминаете, какую вакханалию устроили
на трибунах фанаты «Таугреса» в матче
прошлого сезона?

- На мой взгляд, ничего особенного тог-
да не произошло. Испанцы - горячий на-
род. А баски - испанцы в квадрате. Естест-
венно, болельщики хотели помочь своей
команде и не стеснялись пускать в ход все
возможные средства. Однако ЦСКА все

равно победил. Так что пусть фанаты «Тау»
в среду болеют так же! Еще неизвестно,
кому они тогда больше мешали - нам или
своим?

- То есть вас подобная атмосфера в за-
ле не смущает?

- Нет. Скорее даже наоборот - в таких
условиях играть гораздо проще. Не надо
искусственно себя «накручивать». А вот
соперник может, напротив, «перегореть».
Ведь для «Тау», в отличие от ЦСКА, пред-
стоящий матч очень важен. Чтобы попра-
вить свое шаткое турнирное положение,
испанцам необходима только победа.

- Лично для вас «Тау» - принципиальный
соперник?

- Вовсе нет. Это ЦСКА сейчас - принци-
пиальнейший соперник для любого клуба.
Не верьте, если кто-то говорит, что его ко-
манда выходит на матч против нас рас-
крепощенной - дескать, проиграть ЦСКА
не зазорно. На самом деле все - «Бенет-
тон», «Панатинаикос», тот же «Таугрес» -
мечтают прервать нашу победную серию.
Просто пока мы не позволяем им это сде-
лать...

- ...во многом благодаря вам. Чем мо-
жете объяснить свой стремительный

прогресс по сравнению с прошлыми се-
зонами?

- Никаких дополнительных усилий я не
делаю. Просто стал больше верить в свои
силы. А партнеры - еще лучше помогают
мне раскрыть свой потенциал. Наверное,
это и называется сыгранностью. Все-таки
для меня нынешний сезон - уже третий в
ЦСКА. За это время я дважды играл в «Фи-
нале четырех» Евролиги, выступал на
чемпионате Европы, на Олимпиаде. По-
добный опыт очень помогает. Особенно в
концовках.

- Да, в нынешнем сезоне вы уже выиг-
рали не одну концовку. Какой матч считае-
те для себя самым успешным?

- Думаю, он еще впереди. Допустим,
ближайший - против «Тау»… (Смеется.)

- А какая игра была лучшей для всего
ЦСКА?

- Пока мы еще не провели ни одного
матча на своем максимальном уровне. Бо-
лее того, зачастую ЦСКА играл откровен-
но плохо. Однако мы все равно знали, как
добиться победы, и всякий раз находили к
ней путь. Это признак по-настоящему
большой команды.

Алексей БЕЗЪЯЗЫЧНЫЙ

12

П

Смотрю в одну сторону, отдаю - в другую. Вот за такие «слепые» передачи
фанаты ЦСКА и обожают Теодороса ПАПАЛУКАСА.
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